
 
 
 
 

CONSEJO GENERAL 
 
 

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA 
DEL TREINTA Y UNO DE OCTUBRE DE DOS MIL DOS 

 
EN LA CIUDAD DE ZACATECAS, CAPITAL DEL ESTADO DEL MISMO 
NOMBRE, SIENDO LAS DIEZ HORAS CON QUINCE MINUTOS DEL DÍA 
TREINTA Y UNO DE OCTUBRE DEL AÑO DOS MIL DOS, CON EL OBJETO 
DE REALIZAR SESIÓN ORDINARIA DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL 
ESTADO, SE REUNIERON LOS INTEGRANTES DE ESTE ÓRGANO 
ELECTORAL, EN EL DOMICILIO OFICIAL SITO EN CALLE INSURGENTES 
NÚMERO CIENTO OCHENTA Y CINCO COLONIA CENTRO, PRESIDIDA 
POR EL LICENCIADO MIGUEL RIVERA VILLA, EN SU CARÁCTER DE 
CONSEJERO PRESIDENTE; ASISTIDO POR EL LICENCIADO JOSÉ 
MANUEL ORTEGA CISNEROS, EN SU CALIDAD DE SECRETARIO 
EJECUTIVO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUY BUENOS DÍAS SEÑORA Y 
SEÑORES CONSEJEROS ELECTORALES, SEÑORES CONSEJEROS 
REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS, SEÑORES 
CONSEJEROS REPRESENTANTES DE LA LEGISLATURA, SEAN 
BIENVENIDOS A ESTA SESIÓN ORDINARIA, MISMA QUE DA INICIO 
SIENDO LAS DIEZ HORAS CON QUINCE MINUTOS DEL DÍA TREINTA Y 
UNO DE OCTUBRE DEL AÑO DOS MIL DOS, SOLICITO AL SEÑOR 
SECRETARIO PASAR LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARE EN SU CASO 
LA EXISTENCIA DEL QUÓRUM LEGAL. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: BUENOS DÍAS, CON EL PERMISO DE LA 
PRESIDENCIA, ME PERMITO PASAR LISTA DE ASISTENCIA PARA 
VERIFICAR SI EXISTE QUÓRUM LEGAL PARA SESIONAR; CONSEJERO 
PRESIDENTE: LIC. MIGUEL RIVERA VILLA, PRESENTE; CONSEJERA Y 
CONSEJEROS ELECTORALES: LIC. JOSÉ MANUEL RÍOS MARTÍNEZ, 
PRESENTE; LIC. HUGO LISANDRO FÉLIX MEZA, PRESENTE; L.A.E. JOSÉ 
GERARDO MONREAL MALDONADO, PRESENTE; L.A.E. JUAN ANTONIO 
RUÍZ GARCÍA, PRESENTE; DR. JUAN JOSÉ ENCISO DE LA TORRE, 
PRESENTE; LIC. ROSA ELISA ACUÑA MARTÍNEZ, PRESENTE; POR LOS 
REPRESENTANTES DE LA LEGISLATURA DEL ESTADO: DIP. LIC. 
OTILIO RIVERA HERRERA, AUSENTE; DIP. LIC. RAÚL RODRÍGUEZ 
SANTOYO, (FALTA JUSTIFICADA); DIP. LIC. JOÉL ARCE PANTOJA; 
AUSENTE, DIP. LIC. PABLO LEOPOLDO ARREOLA ORTEGA; AUSENTE; 
POR LOS REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS: PARTIDO 
ACCIÓN NACIONAL: LIC. MAYELA SALAS ÁLVAREZ, PRESENTE; 
PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, LIC. JULIÁN GARCÍA 
REYES, PRESENTE; PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA: LIC. 
JUAN CORNEJO RANGEL, PRESENTE; PARTIDO DEL TRABAJO: LIC. 
MIGUEL JAQUEZ SALAZAR, PRESENTE; PARTIDO VERDE ECOLOGISTA 
DE MÉXICO, LIC. MARÍA DE JESÚS DOMÍNGUEZ GARZA, PRESENTE; 
PARTIDO DE LA SOCIEDAD NACIONALISTA: LIC. MARÍA GUADALUPE 
FLORES MÉNDEZ, AUSENTE, C. ROSALÍA CALDERÓN FLORES, 



AUSENTE; PARTIDO ALIANZA SOCIAL: C. MARGARITA MENDOZA 
YÁNEZ, PRESENTE; CONVERGENCIA POR LA DEMOCRACIA, PARTIDO 
POLÍTICO NACIONAL: LIC. AGUSTÍN RINCÓN DELGADO, PRESENTE: SU 
SERVIDOR, EL SECRETARIO EJECUTIVO: PRESENTE; INFORMO A LA 
PRESIDENCIA QUE SON SIETE ASISTENCIAS CON DERECHO A VOZ Y 
VOTO Y TRES ASISTENCIAS CON DERECHO A VOZ, ADEMÁS DEL 
SECRETARIO EJECUTIVO, POR LO TANTO NO EXISTE QUÓRUM LEGAL 
PARA SESIONAR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: BIEN, MUCHAS GRACIAS SEÑOR 
SECRETARIO, HACEMOS UN RECESO DE CINCO MINUTOS, Y DE 
CONFORMIDAD AL CITATORIO INICIAREMOS INMEDIATAMENTE LA 
SESIÓN. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - R E C E S O - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO, DÉ 
CUENTA A ESTE ÓRGANO COLEGIADO DE LAS ASISTENCIAS QUE SE 
INCORPORARON Y PODER INICIAR ASÍ LA SESIÓN 
CORRESPONDIENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: INFORMO A LA PRESIDENCIA, QUE DE 
CONFORMIDAD CON EL ARTÍCULO OCHENTA Y NUEVE, PÁRRAFO 
CUATRO DEL CÓDIGO ELECTORAL, EN SEGUNDO CITATORIO, YA 
EXISTE QUÓRUM LEGAL PARA SESIONAR. SE INTEGRAN A LA MESA 
DE SESIONES, LA C. REPRESENTANTE DEL PARTIDO ALIANZA SOCIAL, 
MARGARITA MENDOZA YÁNEZ, ASÍ MISMO, INFORMO A LA 
PRESIDENCIA QUE ASISTEN TAMBIÉN A ESTA SESIÓN, LOS SEÑORES 
DIRECTORES EJECUTIVOS DE: ORGANIZACIÓN ELECTORAL, DR. 
RICARDO HUMBERTO HERNÁNDEZ LEÓN, DE CAPACITACIÓN 
ELECTORAL, LIC. JESÚS GAYTÁN RIVAS, DE LA DIRECCIÓN TÉCNICA, 
C. PABLO RAFAEL PEDROZA BERNAL, EL COORDINADOR DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL, C. MANUEL SORIANO, LA ENCARGADA DE LA 
DIRECCIÓN DE ASUNTOS JURÍDICOS, LIC. HILDA LORENA ANAYA 
ÁLVAREZ, Y EL ENCARGADO DE LA DIRECCIÓN DE ADMINISTRACIÓN, 
L.C. JOSÉ MANUEL CARLOS SÁNCHEZ, TODOS ELLOS INTEGRANTES 
DE LA JUNTA EJECUTIVA CON VOZ INFORMATIVA. - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR 
SECRETARIO, LE SOLICITO DÉ LECTURA AL PROYECTO DE ORDEN 
DEL DÍA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES INTEGRANTES DEL 
CONSEJO GENERAL, A SU CONSIDERACIÓN EL SIGUIENTE PROYECTO 
ORDEN DEL DÍA, PUNTO NÚMERO UNO: LISTA DE ASISTENCIA Y 
DECLARACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL; PUNTO NÚMERO DOS: 
APROBACIÓN EN SU CASO, DEL PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA; 
PUNTO NÚMERO TRES: LECTURA DE CORRESPONDENCIA; PUNTO 
NÚMERO CUATRO: LECTURA Y APROBACIÓN EN SU CASO, DEL ACTA 
DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL DIECINUEVE Y ORDINARIA DEL 
VEINTICINCO DE SEPTIEMBRE DE DOS MIL DOS; PUNTO NÚMERO 
CINCO: PRESENTACIÓN DEL INFORME DE ACTIVIDADES DE LA JUNTA 
EJECUTIVA CORRESPONDIENTE AL MES DE SEPTIEMBRE DEL 
PRESENTE AÑO; Y PUNTO NÚMERO SEIS: ASUNTOS GENERALES. - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA A LA 
CONSEJERA ELECTORAL, LIC. ROSA ELISA ACUÑA MARTÍNEZ, QUIÉN 
EXPRESA: MUCHAS GRACIAS, BUENO, ANTES DE PROCEDER A LA 
VOTACIÓN SOBRE EL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA, SOMETO A LA 
CONSIDERACIÓN DE ÉSTE ÓRGANO COLEGIADO LA INCLUSIÓN DE UN 
PUNTO MÁS EN ESTE ORDEN DEL DÍA, QUE VERSE SOBRE EL 
ACUERDO QUE EN SU CASO, LLEGASE A TOMAR EL CONSEJO 
GENERAL SOBRE EL DINERO QUE EN ESTE EJERCICIO, EN ESTE AÑO 
HA SIDO AHORRADO EN LOS DIFERENTES RUBROS, ESTO ES, 
TENEMOS UN AHORRO EN EL INSTITUTO, QUE DE UNA VEZ EL 
CONSEJO DELIBERE CUÁL VA A SER EL DESTINO DEL AHORRO. EN 
REUNIONES DE TRABAJO, EN REUNIONES PASADAS SE HABÍA 
COMENTADO QUE EL AHORRO QUE TUVIESE DENTRO DEL EJERCICIO 
DEL GASTO SE DESTINARÍA A LA CONSTRUCCIÓN DEL EDIFICIO, 
ENTONCES, QUE SE TOME EL ACUERDO, Y EN SU CASO, DE ASÍ 
CONSIDERARSE, QUE ESE DINERO, VA PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL 
EDIFICIO DEL INSTITUTO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO, SI NO 
EXISTE NINGÚN INCONVENIENTE DE LOS SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
INTERVIENE EL CONSEJERO ELECTORAL, L.A.E. JOSÉ GERARDO 
MONREAL MALDONADO, QUIEN EXPRESA: (NO UTILIZÓ EL 
MICRÓFONO DURANTE SU INTERVENCIÓN). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: ¿ALGÚN OTRO COMENTARIO?. - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL, 
CONSEJERO ELECTORAL, DR. JUAN JOSÉ ENCISO DE LA TORRE, 
QUIEN EXPRESA: (NO UTILIZÓ EL MICRÓFONO DURANTE SU 
INTERVENCIÓN). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, LIC. JOSÉ MANUEL RÍOS MARTÍNEZ, QUIÉN 
EXPRESA: YO ME REMITIRÍA AL ARTÍCULO SIETE DEL REGLAMENTO 
DE SESIONES, QUE ESTABLECE QUE: LA CONVOCATORIA A SESIÓN 
DEBERÁ CONTENER EL DÍA Y HORA EN LA QUE LA MISMA SE DEBA 
CELEBRAR, LA MENCIÓN DE SER ÉSTA ORDINARIA O 
EXTRAORDINARIA Y UN PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA PARA SER 
DESAHOGADO. A DICHA CONVOCATORIA SE ACOMPAÑARÁN LOS 
DOCUMENTOS Y ANEXOS NECESARIOS PARA LA DISCUSIÓN DE LOS 
ASUNTOS CONTENIDOS EN EL ORDEN DEL DÍA. EN LO REFERENTE A 
LA PROPUESTA QUE SE FORMULA DE ADICIÓN A UN PUNTO, NO 
CONTAMOS CON LA DOCUMENTACIÓN CORRESPONDIENTE Y EN 
TODO CASO PUDIERA TOMARSE EL ACUERDO DE FORMA GENÉRICA 
ÚNICA Y EXCLUSIVAMENTE, AUNQUE DESPUÉS SE ANALIZARA CON 
DETENIMIENTO LA DOCUMENTACIÓN CONTABLE QUE NOS PERMITA 
DEFINIR EL MONTO DE ESAS CANTIDADES, EN VIRTUD DE QUE, 
AHORITA PUES NO SE CUENTA CON ESA INFORMACIÓN 
CORRESPONDIENTE, ES CUANTO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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EL CONSEJERO PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR CONSEJERO 
ELECTORAL. TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO EJECUTIVO. - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SÍ, ADEMÁS YO DARÍA ALGUNOS OTROS 
ELEMENTOS DE JUICIO EN EL SENTIDO DE QUE LA SECRETARÍA 
EJECUTIVA, EFECTIVAMENTE YA TIENE CONTEMPLADO ESE 
PROYECTO DE ACUERDO, PERO NO TENEMOS A LA MANO TODAVÍA LA 
INFORMACIÓN DE PARTE DEL ÁREA DE ADMINISTRACIÓN POR EL 
CÚMULO DE TRABAJO, LA CARGA DE TRABAJO QUE SE HA TENIDO EN 
RELACIÓN A EXACTAMENTE CUÁLES SERÍAN LAS PARTIDAS DE LA 
QUE PUDIERA DISPONERSE ALGÚN RECURSO ECONÓMICO POR 
CUESTIÓN DE ECONOMÍA, ENTONCES, YO ESTARÍA TAMBIÉN 
APORTANDO ESTOS ELEMENTOS DE JUICIO PARA QUE PUDIERA EN 
TODO CASO, EN ASUNTOS GENERALES YA DEJAR ALGUNA FECHA O 
ALENTAR SOBRE EL MISMO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR 
SECRETARIO, SE CONCEDE LA PALABRA AL REPRESENTANTE DEL 
P.T. LIC. MIGUEL JAQUEZ SALAZAR, QUIÉN EXPRESA: BUENO, EN 
TODO CASO SI ESE PUNTO DE ORDEN DEL DÍA QUE SOLICITA LA 
LICENCIADA NO SE CONSIDERA COMO ORDEN DEL DÍA, YO TAMBIÉN 
SUGIERO QUE LO METAMOS EN ASUNTOS GENERALES, BUENO, 
TAMBIÉN TIENE RAZÓN EN EL SENTIDO DE QUE EN OCASIONES NOS 
FALTAN ANEXOS, SI LO VEMOS EN UN MOMENTO DETERMINADO, SI 
TIENEN CONDICIONES DE QUE NOS PUEDAN ENTREGAR EN EL 
TRANSCURSO DE LA SESIÓN ESOS ANEXOS PUES TAMBIÉN SERÍA 
CUESTIÓN DE QUE LE HAGAMOS EL ANÁLISIS DE LOS ANEXOS, Y EN 
TODO CASO NOS SUJETAMOS A QUE SEA DENTRO DE LOS ASUNTOS 
GENERALES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, L.A.E. JOSÉ GERARDO MONREAL 
MALDONADO, QUIÉN EXPRESA: GRACIAS SEÑOR, NADA MÁS DOS 
OBSERVACIONES, LA PRIMERA; YO COINCIDO CON EL LIC. RÍOS EN EL 
SENTIDO DE QUE SI ES IMPORTANTE ESTE PUNTO, QUE SE CUENTE 
CON LA INFORMACIÓN NECESARIA PARA QUE DE TODOS SEA 
CONOCIDO Y QUE TODOS TENGAN LA OPORTUNIDAD DE VERLO CON 
TODA CALMA, DE VER CÓMO SE GENERARON ESOS REMANENTES, DE 
DONDE PROCEDEN, QUÉ MONTOS ALCANZAN, QUÉ TIPO DE 
APLICACIÓN PUEDE DARSE EN UN MOMENTO DADO, ES DECIR, QUE 
TENGAN TIEMPO DE INFORMARSE ADECUADAMENTE Y QUE ESTEMOS 
EN CONDICIONES ENTONCES SI DE ABORDAR YA EL PUNTO EN UNA 
SESIÓN POSTERIOR. DE CUALQUIER FORMA, EL ACUERDO GENERAL 
PUEDE TOMARSE EN ESTE MOMENTO, ESO SI YO NO VERÍA NINGÚN 
INCONVENIENTE PARA QUE SE QUEDARA DE TODAS MANERA YA 
COMO UN COMPROMISO, DE QUE SE ABORDE YA CON TODOS LOS 
ELEMENTOS DE JUICIO EN UNA SESIÓN FUTURA. EL SEGUNDO; 
COMENTARIO ES EN EL SENTIDO SEÑOR, DE QUE PARA EFECTOS 
PROCEDIMENTALES, UN ASUNTO COMO EL QUE EN ESTE MOMENTO 
NOS OCUPA, INDEPENDIENTEMENTE QUE MEREZCA QUE SEA 
INCLUIDO COMO UN PUNTO ESPECÍFICO DENTRO DE LA ORDEN DEL 
DÍA, O BIEN, QUE SE DECIDA ABORDARSE EN LA PARTE QUE 
CORRESPONDE A ASUNTOS GENERALES, YO NADA MAS QUIERO 
SUBRAYAR EL HECHO DE QUE EN AMBOS CASOS RECIBE TODA LA 
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FORMALIDAD Y TIENE ABSOLUTAMENTE, EXACTAMENTE LA MISMA 
IMPORTANCIA, SEA, QUE SE ESPECIFIQUE COMO UN PUNTO DE 
ACUERDO PARA ABORDARSE EN LA ORDEN DEL DÍA, O BIEN, SEA QUE 
SE ABORDE EN ASUNTOS GENERALES, UNA VEZ QUE CUALQUIER 
ASUNTO MERECE LA ATENCIÓN DEL CONSEJO GENERAL, SU 
JERARQUÍA Y SU IMPORTANCIA ES EXACTAMENTE LA MISMA SEA, 
INSISTO, QUE SE INCLUYA EN LA PARTE DE ASUNTOS GENERALES, O 
SEA, QUE SE INCLUYA EN UN PUNTO ESPECÍFICO DE LA ORDEN DEL 
DÍA, SERIA CUANTO SEÑOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA A LA 
CONSEJERA ELECTORAL, LIC. ROSA ELISA ACUÑA MARTÍNEZ, QUIÉN 
EXPRESA: SÍ, JUSTAMENTE ESCUCHANDO CON ATENCIÓN LOS 
COMENTARIOS DE MIS COMPAÑEROS DEL CONSEJO, 
EFECTIVAMENTE, SI TENEMOS QUE CONTAR CON LAS CANTIDADES 
PRECISAS, SIN EMBARGO, BUENO EXISTEN LAS APROXIMACIONES. 
YO ME INCLINARÍA Y APELO A SU CONSIDERACIÓN PARA QUE SE 
TOME DE UNA VEZ EL ACUERDO DE QUE EN LA SESIÓN DEL DÍA DE 
HOY SE CONSIDERE QUE ESTAS CANTIDADES VAN PARA LA 
CONSTRUCCIÓN DEL EDIFICIO, APROXIMADAMENTE, HACIENDE A UN 
MILLÓN QUINIENTOS MIL PESOS EL AHORRO, YO CREO QUE CON LA 
AYUDA, CON EL AUXILIO DEL ÁREA DE ADMINISTRACIÓN SE PODRÁ 
PRECISAR ESTA CANTIDAD, SIN EMBARGO, MAS O MENOS EN ESO 
FLUCTÚA EL AHORRO SEGÚN INFORMES DEL ÁREA DE 
ADMINISTRACIÓN, PERO QUE SÍ EL DÍA DE HOY SAQUEMOS ESE 
ACUERDO, ME PRONUNCIO PORQUE ASÍ SEA, Y JUSTAMENTE 
COINCIDO CON LA OPINIÓN DEL LICENCIADO GERARDO MONREAL DE 
QUE SI SE TRATA EN UN PUNTO APARTE O EN ASUNTOS GENERALES, 
NO LE RESTA NINGUNA IMPORTANCIA AL ASUNTO Y NO ME OPONGO 
A QUE SE TRATE EN ASUNTOS GENERALES Y QUE AHÍ SE VIERTAN 
LAS CONSIDERACIONES PERTINENTES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, DR. JUAN JOSÉ ENCISO DE LA TORRE, 
QUIÉN EXPRESA: NADA MÁS VER LA POSIBILIDAD DE QUE AHORITA EL 
CONTADOR NOS TRAJERA UNA DOCUMENTACIÓN DEL AHORRO QUE 
SE TIENE, O SEA, HAY UNA, HABÍAMOS HABLADO YA DE QUE HABÍA 
INFORMES AL DÍA, ENTONCES, VER LA POSIBILIDAD DE QUE, AUNQUE 
SEA UN APROXIMADO SE NOS ENTREGUE A TODOS LOS DEL 
CONSEJO AHORITA, DE SER POSIBLE LAS CUENTAS DE LO CUÁNTO 
SE HA AHORRADO, Y SOBRE ESO TRATAR, ME SUMO A LA 
PROPUESTA, QUE SE HAGA UN ACUERDO PARA QUE ESTE AHORRO 
PASE EN SU TOTALIDAD A LA CONSTRUCCIÓN DEL EDIFICIO DEL 
INSTITUTO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: BIEN, ANTES DE ELLO, YO LE PEDIRÍA 
QUE MÁS QUE NOS TRAJERAN ALGUNA DOCUMENTACIÓN, QUE NOS 
PUDIERA INFORMAR ASÍ BREVEMENTE Y QUE TAL Y COMO SE HA 
ESTABLECIDO AQUÍ, EN CASO DE QUE SE TOMARA EL ACUERDO YA 
SE PUDIERA SEÑALAR CON TODA PUNTUALIDAD EL APROXIMADO DEL 
AHORRO QUE TENDRÍAMOS PORQUE HAY QUE VER, HAY QUE 
ESPERAR TODAVÍA HASTA EL EJERCICIO DEL PRESENTE AÑO. - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, L.A.E. JOSÉ GERARDO MONREAL 
MALDONADO, QUIÉN EXPRESA: SI SEÑOR, PUES NUEVAMENTE DOS 
OBSERVACIONES, LA PRIMERA, NO ME PARECE EN ESTE MOMENTO 
QUE SERÍA PRUDENTE QUE MENCIONÁRAMOS ALGUNA CIFRA, ES 
DECIR, CREO QUE LO MEJOR EN ESTE MOMENTO ES TOMAR EL 
ACUERDO GENERAL, EN EL SENTIDO DE QUE SE HAGA LLEGAR LA 
DOCUMENTACIÓN CORRESPONDIENTE PARA QUE EL REMANENTE, 
CUALESQUIERA QUE ESTE SEA, EL MONTO QUE ESTE SEA, SEA 
TAMBIÉN ASÍ MISMO PROPUESTO Y DISCUTIDO AQUÍ EN EL SENO DEL 
CONSEJO, EL DESTINO QUE SE LE VA A DAR AL MISMO, PORQUÉ 
HAGO ESTA OBSERVACIÓN, POR UNA RAZÓN MUY SENCILLA, NO SÉ SI 
EN LA CIFRA QUE MENCIONÓ LA LICENCIADA ESTÁ CONTEMPLANDO 
ELLA LA PARTIDA QUE ESTÁ PENDIENTE DE ENTREGARSE A LOS 
TRABAJADORES, HAY UN SIETE Y MEDIO POR CIENTO QUE DESDE 
LUEGO SE ACORDÓ, TENGO ENTENDIDO DESDE PRINCIPIO DE AÑO 
QUE ESTÁ POR DEFINIRSE, LO COMENTO NADA MÁS, PORQUE COMO 
ESA PARTIDA, PUEDEN HABER OTRAS PARTIDAS, SE ME OCURRE A MÍ 
PENSAR EN ESTOS MOMENTOS POR EJEMPLO, EN EL CAPÍTULO MIL, 
PARTE DEL REMANENTE DEL CAPÍTULO MIL, DEL REMANENTE DEL 
CAPÍTULO MIL, ES MUY POSIBLE QUE ESTÉ AHÍ EL MONTO DE 
AGUINALDOS DE MES DE DICIEMBRE, POR EJEMPLO, ENTONCES, SI 
SERÍA IMPORTANTE PUES QUE TODA VEZ QUE SE TRATA DE 
NÚMEROS Y SE TRATA DE MONTOS, Y SE TRATA DE CANTIDADES, SI 
CREO QUE LO MAS PRUDENTE EN ESTE MOMENTO, INSISTO, SERÍA 
EN EL SENTIDO, SI PORQUÉ NO, QUE SE ACUERDE POR PARTE DEL 
CONSEJO GENERAL QUE LA POSIBILIDAD DE QUE HAYAN EXISTIDO 
ALGUNOS REMANTES EN EL EJERCICIO DE ESTE AÑO FISCAL PUES 
EN SU MOMENTO RECIBAN LA ATENCIÓN DEBIDA Y SE DETERMINE 
POR PARTE DEL CONSEJO EL DESTINO DE LOS MISMOS. PERO 
INSISTO, PUES QUE TENGAMOS LOS ELEMENTOS DE INFORMACIÓN 
MÁS PRECISOS, PARA PODER SABER, AHORA SÍ, CON TODA 
EXACTITUD DE QUÉ ESTAMOS HABLANDO, QUÉ PODEMOS HACER, O 
QUÉ DEBEMOS HACER, PORQUE INCLUSIVE, YO TAMBIÉN ADELANTO 
EN ESTE MOMENTO INDEPENDIENTEMENTE DEL DESTINO DE LOS 
MISMOS, PODRÍA PENSARSE TAMBIÉN QUE ES DE ESE REMANENTE 
INICIANDO EL DOS MIL TRES QUE ES AÑO PREELECTORAL, PUDIERA 
TAMBIÉN CONTEMPLARSE LA POSIBILIDAD DE DEJAR ALGUNA 
CANTIDAD PARA ATENDER ACTIVIDADES PREELECTORALES DEL DOS 
MIL TRES A MANERA DE RESERVA, ES DECIR, QUE EXISTA UNA 
RESERVA DE LA CUAL SIEMPRE PUEDA ECHAR MANO EL INSTITUTO 
EN CASO QUE SE PRESENTARA ALGUNA SITUACIÓN DE ESTA 
NATURALEZA, QUE DESDE LUEGO, EN ESTE MOMENTO NO PODEMOS 
SABER DE QUE SE TRATA, PERO SI PODEMOS CONTEMPLARLA, 
PODEMOS VER, PROVISORIOS Y PREVISORIOS EN ESE SENTIDO, 
ENTONCES, CREO QUE ES ALGO QUE AMERITA QUE EN SU MOMENTO 
SE DISCUTA DE MANERA MÁS AMPLIA Y MÁS DETALLADA, PERO SÍ, 
QUE QUEDE EN TODO CASO, INSISTO, EL ACUERDO GENERAL EN EL 
SENTIDO QUE NOS VAMOS A ABOCAR A ATENDER ESTE ASUNTO, 
SERÍA CUANTO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA A LA 
CONSEJERA ELECTORAL, LIC. ROSA ELISA ACUÑA MARTÍNEZ, QUIÉN 
EXPRESA: SI, BUENO, SOLICITARÍA A LA PRESIDENCIA QUE SE 
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INSTRUYA AL ÁREA DE ADMINISTRACIÓN PARA QUE NOS PUDIERA 
DAR UNAS CANTIDADES APROXIMADAS, SABEMOS QUE ELLOS 
LLEVAN LA CONTABILIDAD AL DÍA, YO NO ESTOY PIDIENDO QUE NO LO 
DIGAN CON PESOS Y CENTAVOS, JUSTAMENTE SON CANTIDADES 
REDONDAS Y QUE SEGURAMENTE AL CONTADOR JOSÉ MANUEL, QUE 
SE CARACTERIZA POR LA ATENCIÓN EN ESTE TIPO DE COSAS, NO LE 
SERÁ DIFÍCIL EL PODER COMENTARNOS A GRANDES RASGOS CÓMO 
ESTÁ EN ESTE RUBRO LAS FINANZAS DEL INSTITUTO, QUE LO 
DEJEMOS PARA ASUNTOS GENERALES, EN ASUNTOS GENERALES, EL 
TENGA EL TIEMPO PRUDENTE PUES PARA DAR ESTA INFORMACIÓN, 
HABRÍA QUE VER LAS CONSIDERACIONES QUE DETERMINA EL 
LICENCIADO GERARDO MONREAL EN CUANTO A QUE PASE AL 
EJERCICIO POSTERIOR, TENGO ENTENDIDO QUE EL PRESUPUESTO 
ES PARA EJERCERSE EN EL DOS MIL DOS, YO CREO QUE TAMBIÉN SE 
TENDRÍA QUE PEDIR LA AUTORIZACIÓN PARA QUE PASARA A UNA 
PARTIDA QUE SE PRESUPUESTA PARA EL DOS MIL TRES, PERO YO 
CREO QUE YA SERÍA UNA CONSIDERACIÓN POSTERIOR, Y DE IGUAL 
MANERA, O SEA, NADA MÁS QUE NOS DÉ EL PANORAMA, UNA VEZ 
QUE LLEGUEMOS AL PUNTO DE ASUNTOS GENERALES, QUE NOS 
HABLE DE CANTIDADES REDONDAS Y QUE DE AHÍ SE PUEDA NORMAR 
UN CRITERIO AÚN DE CARÁCTER GENERAL. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS, LIC. ROSA ELISA 
ACUÑA MARTÍNEZ, BIEN, YO LE PEDIRÍA AL CONTADOR JOSÉ MANUEL 
QUE PUDIERA, EN SU MOMENTO EN ASUNTOS GENERALES 
ALLEGARSE A LAS CIFRAS APROXIMADAS, QUE PUDIERA SERVIR DE 
ORIENTACIÓN PARA EL ASUNTO QUE ESTAMOS COMENTANDO, BIEN 
YO LE PEDIRÍA AL SEÑOR SECRETARIO, LE CONCEDERÍA EL USO DE 
LA VOZ. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: PARA DAR CUENTA A LA PRESIDENCIA 
DE LA ASISTENCIA A ESTA SESIÓN DE LA PRESENCIA DEL SEÑOR 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL 
LIC. JULIÁN GARCÍA REYES, DE LA LIC. MARÍA DE JESÚS DOMÍNGUEZ 
GARZA REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE 
MÉXICO, DE EL LIC. JUAN CORNEJO RANGEL REPRESENTANTE DEL 
PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, Y DE LA SEÑORA 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, LIC. MAYELA 
SALAS ÁLVAREZ. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR 
SECRETARIO, YO LES PEDIRÍA NOS PONGAMOS DE PIE A EFECTO DE 
TOMAR LA PROTESTA DE LEY AL LIC. JULIÁN GARCÍA REYES 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, Y 
LE PEDIRÍA A LA LIC. ROSA ELISA ACUÑA MARTÍNEZ, QUE SINO TIENE 
INCONVENIENTE, LE TOME LA PROTESTA DE LEY, POR FAVOR. - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA ELECTORAL, LIC. ROSA ELISA ACUÑA MARTÍNEZ: 
LIC. JULIÁN GARCÍA REYES, PROTESTÁIS DESEMPEÑAR LEAL Y 
PATRIÓTICAMENTE EL CARGO DE REPRESENTANTE SUPLENTE DEL 
PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL ANTE EL CONSEJO 
GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE ZACATECAS, 
QUE SE OS HA CONFERIDO Y GUARDAR Y HACER GUARDAR LA 
CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LA 
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PARTICULAR DEL ESTADO Y LAS LEYES QUE DE ELLA EMANEN, 
MIRANDO EN TODO POR EL BIEN Y LA PROSPERIDAD DE LA UNIÓN Y 
EN PARTICULAR POR LA DEL ESTADO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
CONTESTA EL LIC. JULIÁN GARCÍA REYES, REPRESENTANTE 
SUPLENTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL: SI, 
PROTESTO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA ELECTORAL, LIC. ROSA ELISA ACUÑA MARTÍNEZ: SI 
ASÍ NO LO HICIERES, LA NACIÓN Y EL ESTADO OS LO DEMANDEN. - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: BIENVENIDO LICENCIADO JULIÁN 
GARCÍA REYES A ESTE ÓRGANO COLEGIADO, ESTOY CIERTO QUE SU 
EXPERIENCIA EN LA MATERIA HABRÁ DE SERVIR DE UN APORTE 
IMPORTANTE PARA LOS TRABAJOS QUE AQUÍ SE DESARROLLEN, 
BIEN, LE PEDIRÍA AL SEÑOR SECRETARIO CONTINUARA CON EL 
DESARROLLO DE ESTA SESIÓN. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN EL ORDEN DEL DÍA DE LA 
SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA TREINTA Y UNO DE OCTUBRE DEL AÑO 
DOS MIL DOS, CON LAS OBSERVACIONES HECHAS POR EL CONSEJO 
GENERAL, QUIENES ESTÉN A FAVOR, SÍRVANSE MANIFESTARLO 
LEVANTANDO LA MANO, INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE SON: - - - -  
SIETE VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO, 
CONTINÚE CON EL DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA. - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: DOY CUENTA A LA PRESIDENCIA QUE EL 
SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES, PUNTO NÚMERO TRES, 
LECTURA DE CORRESPONDENCIA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: TAL Y COMO LO HEMOS VENIDO 
COMENTANDO CON ANTERIORIDAD, LA CORRESPONDENCIA ESTÁ A 
SU DISPOSICIÓN EN LA SECRETARÍA EJECUTIVA Y LE PEDIMOS AL 
SEÑOR SECRETARIO DÉ LECTURA A LA QUE CONSIDERE DE MAYOR 
TRASCENDENCIA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SÍ, DAREMOS LECTURA A LOS 
SIGUIENTES ESCRITOS: (DA LECTURA A CORRESPONDENCIA, MISMA 
QUE SE ANEXA AL ORIGINAL DE ÉSTA ACTA). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DE C.D. LIC. AGUSTÍN RINCÓN DELGADO, QUIÉN 
EXPRESA, CON SU VENIA, SOLAMENTE PARA SOLICITARLE UNA COPIA 
CERTIFICADA DEL DOCUMENTO QUE ACABAN DE DARLE LECTURA. - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: LE PEDIMOS AL SEÑOR SECRETARIO 
PROCEDA EN CONSECUENCIA PARA ATENDER LA SOLICITUD 
REFERIDA, CON TODO GUSTO. BIEN, LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO 
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CONTINÚE CON EL DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA. - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: DOY CUENTA A LA PRESIDENCIA QUE EL 
SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES, PUNTO NÚMERO CUATRO, 
LECTURA Y APROBACIÓN EN SU CASO DEL ACTA DE LA SESIÓN 
EXTRAORDINARIA DEL DIECINUEVE Y ORDINARIA DEL VEINTICINCO 
DE SEPTIEMBRE DE DOS MIL DOS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: COMO SE HA VENIDO ESTILANDO, 
HEMOS ENVIADO LA DOCUMENTACIÓN CON LA ANTICIPACIÓN QUE EL 
CASO REQUIERE, A EFECTO DE USTEDES PUEDAN HACER LAS 
CORRECCIONES A LAS ACTAS. Y EN ESE SENTIDO, YO LE PEDIRÍA AL 
SEÑOR SECRETARIO, QUE CONSULTE A LA SEÑOR Y SEÑORES 
CONSEJEROS ELECTORALES SI ES DE APROBARSE LA DISPENSA DE 
LA LECTURA DEL PROYECTO DEL ACTA DE LA SESIÓN 
EXTRAORDINARIA DEL DIECINUEVE Y ORDINARIA DEL VEINTICINCO 
DE SEPTIEMBRE DEL AÑO DOS MIL DOS.. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN LA DISPENSA DE LA LECTURA 
DEL PROYECTO DE ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL 
DIECINUEVE Y ORDINARIA DEL VEINTICINCO DE SEPTIEMBRE DEL 
AÑO DOS MIL DOS, QUIENES ESTÉN A FAVOR, SÍRVANSE 
MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO, INFORMO A LA 
PRESIDENCIA QUE SON: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SEIS VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD CON AUSENCIA DEL SEÑOR 
CONSEJERO, L.A.E. JOSÉ GERARDO MONREAL MALDONADO. - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SEÑOR SECRETARIO, CONSULTE A LA 
SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS ELECTORALES SI ES DE 
APROBARSE EL PROYECTO DE ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA 
DEL DÍA DIECINUEVE DE SEPTIEMBRE DEL AÑO DOS MIL DOS, ANTES, 
LE CONCEDEMOS EL USO DE LA PALABRA AL REPRESENTANTE DE 
CONVERGENCIA POR LA DEMOCRACIA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DE C.D. LIC. AGUSTÍN RINCÓN DELGADO, QUIÉN 
EXPRESA, CON SU VENIA, YO QUIERO ACLARAR QUE EN LA PÁGINA 
CINCO SE, A DESAHOGAR EL PUNTO NÚMERO CUATRO: PROYECTO 
DE RESOLUCIÓN DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL 
DEL ESTADO DE ZACATECAS, AL RECURSO DE REVOCACIÓN 
INTERPUESTO POR EL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA 
EN CONTRA DEL ACUERDO EMITIDO POR EL CONSEJO GENERAL DEL 
INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE ZACATECAS, DE FECHA 
VEINTISIETE DE AGOSTO DEL AÑO EN CURSO, QUE APRUEBA EL 
DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN RESPECTO A LOS 
INFORMES FINANCIEROS ANUALES RELATIVOS AL EJERCICIO FISCAL 
DEL AÑO DOS MIL UNO, PRESENTADOS POR LOS INSTITUTOS 
POLÍTICOS PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, PARTIDO REVOLUCIONARIO 
INSTITUCIONAL, PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, 
PARTIDO DEL TRABAJO, PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, 
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PARTIDO DE LA SOCIEDAD NACIONALISTA, PARTIDO ALIANZA SOCIAL 
Y PARTIDO CONVERGENCIA POR LA DEMOCRACIA, PARTIDO POLÍTICO 
NACIONAL. EN ESE SENTIDO, QUIERO QUE SE ACLARE SI EL 
RECURSO ES ÚNICAMENTE EN LO QUE ATAÑE AL PARTIDO DE LA 
REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA O NOS ESTÁ INVOLUCRANDO A TODOS, 
PORQUE SI HUBO TAL, A NOSOTROS NO SE NOS NOTIFICÓ COMO 
TERCEROS PERJUDICADOS, Y ENTONCES SE TENDRÍA QUE CAMBIAR 
LA REDACCIÓN DE ESTE PUNTO DE ACUERDO, SERÍA ÚNICAMENTE 
EN LO PARTICULAR, O EN CONCRETO, EN LO QUE ATAÑE AL PARTIDO 
DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, NO NOS PUEDE INVOLUCRAR A 
TODOS, SÍ, PORQUE ESTÁ PIDIENDO LA REVOCACIÓN DEL ACUERDO 
EN DONDE NOSOTROS SI SALIMOS AFECTADOS, REVOCAN EL 
DICTAMEN Y OBVIAMENTE NUESTRA CUENTA NO ESTA YA APROBADA. 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: BIEN, YO LE PIDO AL SEÑOR 
SECRETARIO PUDIERA HACER LA ACLARACIÓN CORRESPONDIENTE. - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: COMO NO SEÑOR PRESIDENTE, EN 
RELACIÓN AL COMENTARIO DEL SEÑOR REPRESENTANTE DE 
CONVERGENCIA POR LA DEMOCRACIA, LIC. AGUSTÍN RINCÓN. LE 
INFORMO QUE, EFECTIVAMENTE AUNQUE EL INTERÉS JURÍDICO ES 
DEL SEÑOR REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN 
DEMOCRÁTICA, DESDE LUEGO, TODO EL CONSEJO GENERAL FORMA 
PARTE DE EL Y TAMBIÉN TENDRÍA ALGÚN INTERÉS JURÍDICO, 
SOLAMENTE SEÑALO, QUE EL RECURSO EN COMENTO SE RESOLVIÓ 
NEGANDO LA REVOCACIÓN DE LA SOLICITUD QUE HACIA EL PARTIDO 
DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, POR TANTO, AL NO HABER 
NINGÚN PRONUNCIAMIENTO POSTERIOR A ESE, QUEDÓ FIRME ESA 
RESOLUCIÓN Y ADEMÁS, POR OTRO LADO, QUEDARON 
AUTOMÁTICAMENTE NOTIFICADOS TODOS LOS SEÑORES 
REPRESENTANTES DE PARTIDOS POLÍTICOS QUE ESTUVIERON 
PRESENTES ESE DÍA, DE TAL SUERTE QUE, BUENO NO HABRÍA 
NECESIDAD DE HACER ALGUNA, EN TANTO NO AFECTABA EN LOS 
INTERESES DE LOS PARTIDOS, PORQUE SE CONFIRMÓ EL DICTAMEN 
QUE ANTERIORMENTE SE HABÍA APROBADO POR EL CONSEJO 
GENERAL. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SÍ, EN UNA FORMA MAS SENCILLA, ES 
DECIR, YO LE PEDIRÍA AL LIC. JOSÉ MANUEL RÍOS MARTÍNEZ A QUIÉN 
SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, LIC. JOSÉ MANUEL RÍOS MARTÍNEZ, QUIÉN 
EXPRESA: EN EL CASO QUE NOS OCUPA, EL RECURSO ÚNICAMENTE 
AFECTA A LA PARTE DEL DICTAMEN CORRESPONDIENTE AL PARTIDO 
DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, DE TAL MANERA QUE LOS DEMÁS 
RESOLUTIVOS DE EL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE 
ADMINISTRACIÓN APROBADO POR EL CONSEJO NO SUFRE 
VARIACIÓN, LO ÚNICO QUE SE IMPUGNA ES EL PUNTO REFERENTE AL 
PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, DE TAL MANERA QUE, 
LO DEMÁS PODEMOS DECIR, HA SIDO YA COSA JUZGADA Y POR LO 
TANTO PARA ÉSTE CONSEJO SE CONSIDERA QUE ES LA VERDAD 
INCONTROVERTIBLE, DE TAL MANERA QUE LAS CUENTAS 
APROBADAS A LOS DEMÁS PARTIDOS SIGUEN MANTENIENDO ESA 
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NATURALEZA JURÍDICA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DE C.D. LIC. AGUSTÍN RINCÓN DELGADO, QUIÉN 
EXPRESA, LO REFERENTE AL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN 
DEMOCRÁTICA ÚNICAMENTE, Y LO DEMÁS, PARA LOS DEMÁS 
PARTIDOS ES COSA JUZGADA, ES CUANTO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS, SE TOMA NOTA DE 
LO ANTERIOR, QUEDÓ DEBIDAMENTE EXPLICADO POR EL SEÑOR 
SECRETARIO, RATIFICADO POR EL SEÑOR CONSEJERO ELECTORAL, 
LIC. JOSÉ MANUEL RÍOS MARTÍNEZ, Y DESDE LUEGO LAS 
APRECIACIONES QUE AQUÍ SE VIERTEN QUEDAN COMO PARTE DEL 
CONTENIDO DEL ACTA, LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO CONTINÚE 
CON EL DESARROLLO DE LA SESIÓN. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN EL PROYECTO DE ACTA DE LA 
SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL DIECINUEVE DE DOS MIL DOS, 
QUIENES ESTÉN A FAVOR, SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO 
LA MANO, INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE SON: - - - - - - - - - - - - - - - -  
SIETE VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DE C.D. LIC. AGUSTÍN RINCÓN DELGADO, QUIÉN 
EXPRESA, SÍ, ¿CON LAS ACLARACIONES QUE SE HICIERON?. - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SÍ, RECORDARÁ EL REPRESENTANTE 
DE CONVERGENCIA, QUE FORMA PARTE DEL ACTA Y QUE QUEDA 
DEBIDAMENTE ESTABLECIDO EN ESE SENTIDO, SEÑOR SECRETARIO 
CONSULTE A LA SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS ELECTORALES SI 
ES APROBARSE EL PROYECTO DE ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA 
DEL DÍA VEINTICINCO DE SEPTIEMBRE DEL AÑO DOS MIL DOS. - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN EL PROYECTO DE ACTA DE LA 
SESIÓN ORDINARIA DEL VEINTICINCO DE SEPTIEMBRE DEL AÑO DOS 
MIL DOS, QUIENES ESTÉN A FAVOR, SÍRVANSE MANIFESTARLO 
LEVANTANDO LA MANO, INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE SON: - - - -  
SIETE VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SEÑOR SECRETARIO, LE PIDO 
CONTINÚE CON EL DESARROLLO DE LA SESIÓN. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: DOY CUENTA ALA PRESIDENCIA QUE EL 
SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES, PUNTO NÚMERO CINCO, 
PRESENTACIÓN DEL INFORME DE ACTIVIDADES DE LA JUNTA 
EJECUTIVA CORRESPONDIENTE AL MES DE SEPTIEMBRE DE DOS MIL 
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DOS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: TAL Y COMO USTEDES LO PODRÁN 
APRECIAR EN SU CUADERNILLO, VIENE LA INFORMACIÓN DE LAS 
ACTIVIDADES REALIZADAS POR LA JUNTA EJECUTIVA, Y EN ESE 
SENTIDO ESTAMOS A SUS ORDENES POR SI EXISTE ALGUNA 
INFORMACIÓN ADICIONAL QUE SE PUDIERA GENERAR. BIEN, ME VOY 
A PERMITIR REGISTRAR A QUIENES DESEAN HACER USO DE LA 
PALABRA EN PRIMERA RONDA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, L.A.E. JOSÉ GERARDO MONREAL 
MALDONADO, QUIÉN EXPRESA: MUCHAS GRACIAS SEÑOR, EN LA 
SESIÓN EN LA QUE SE ABORDÓ TAMBIÉN EL INFORME DE 
ACTIVIDADES DEL MES DE AGOSTO, YO ME PERMITÍ SOLICITAR EL 
USO DE LA PALABRA Y TODA VEZ QUE MI INTERVENCIÓN REBASÓ EL 
TIEMPO REGLAMENTARIO NO PUDE CONCLUIR LA MISMA, EN TAL 
VIRTUD Y TOMANDO ESTE EVENTO COMO ANTECEDENTE, QUIERO 
SOLICITAR DE LA MANERA MÁS ATENTA A LA PRESIDENCIA DEL 
CONSEJO, QUE EN ESTA OCASIÓN, SEAN INSTRUIDOS LOS TITULARES 
DE LAS DIFERENTES ÁREAS PARA QUE SEAN TAN AMABLES DE 
PONERSE EN CONTACTO CON SU SERVIDOR Y TENER UN CAMBIO DE 
IMPRESIONES TAN AMPLIO Y TAN DETALLADO COMO SEA NECESARIO 
RESPECTO DEL INFORME DEL MES DE SEPTIEMBRE. POR OTRO LADO, 
SIN EMBARGO, NO QUISIERA YO DESDE LUEGO DENTRO DEL TIEMPO 
REGLAMENTARIO PASAR ESTA OCASIÓN PARA QUE AL MENOS TRES 
ÁREAS, QUE SON LAS ÁREAS DE ORGANIZACIÓN ELECTORAL, DE 
CAPACITACIÓN ELECTORAL Y EL ÁREA TÉCNICA, FUERAN TAN 
AMABLES DE INFORMARNOS SI TIENE A BIEN, MÁS ALLÁ DEL INFORME 
DE ACTIVIDADES PROPIAMENTE DICHO QUE SE REFIERE AL MES DE 
SEPTIEMBRE Y TODA QUE VEZ QUE ESTAMOS YA PRÁCTICAMENTE EN 
LA CULMINACIÓN DE ESTE EJERCICIO DEL AÑO DOS MIL DOS. YO 
QUISIERA ROGARLES A LOS TITULARES DE ESAS ÁREAS Y EN TODO 
CASO AL PROPIO SECRETARIO EJECUTIVO SI ES QUE FUERA 
NECESARIO Y CONVENIENTE SU INTERVENCIÓN, QUE NOS DIERAN SU 
PUNTO DE VISTA YA A ESTAS ALTURAS DE CÓMO CONTEMPLAN 
ELLOS A PARTIR DE LAS EXPERIENCIAS DEL DOS MIL UNO, DE LAS 
EXPERIENCIAS ELECTORALES DEL DOS MIL UNO, CÓMO 
CONTEMPLAN ELLOS CADA UNO, EN SUS ÁREAS RESPECTIVAS DE 
RESPONSABILIDAD, CÓMO CONTEMPLAN LA SUPERACIÓN DE LAS 
DEFICIENCIAS O DE LAS OMISIONES O DE LOS ERRORES MÁS 
IMPORTANTES QUE TUVIMOS QUE ENFRENTAR EN EL DOS MIL UNO, 
CUÁL ES SU VISIÓN, QUÉ HAN PENSADO A ESTE RESPECTO, QUÉ 
PIENSAN O QUÉ DESEAN USTEDES QUE SEA INCORPORADO CON 
TODA OPORTUNIDAD EN EL TRANSCURSO DEL DOS MIL TRES DE LAS 
PROVISIONES Y DE LAS PREVISIONES QUE DEBEMOS DE TENER PARA 
QUE ESTAS SITUACIONES NO SE VUELVA A REPETIR Y SEAN 
TOTALMENTE SUPERADAS, IGUALMENTE ME GUSTARÍA CONOCER 
MÁS ALLÁ DE ESTE JUICIO ESPECÍFICO Y QUE SE REFERIRÍA 
EXCLUSIVAMENTE A AQUELLOS ASPECTOS DIFÍCILES POR LOS QUE 
ATRAVESAMOS ESPECÍFICAMENTE EN ESTAS TRES ÁREAS EN EL AÑO 
DOS MIL UNO, SI ME GUSTARÍA CONOCER SU PUNTO DE VISTA, SU 
PERSPECTIVA GENERAL, DE CÓMO CONTEMPLAN ELLOS, CÓMO 
PIENSAN ELLOS ABOCARSE A ESTE AÑO DOS MIL TRES QUE YA SE 
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AVECINA Y QUÉ ES TAN IMPORTANTE POR LA CARACTERÍSTICA QUE 
TIENE COMO AÑO PREELECTORAL EN CUANTO A QUE LO QUE 
HAGAMOS O DEJEMOS DE HACER TENDRÁ EN UN MOMENTO DADO 
UNA INCIDENCIA DIRECTA, DECISIVA EN CÓMO SALGAMOS ADELANTE 
EN PROCESO ELECTORAL DEL PROPIO DOS MIL CUATRO. ASÍ PUES, SI 
ES CONVENIENTE SEÑOR, ME GUSTARÍA CONOCER ESTAS VISIONES, 
ESTOS PUNTOS DE VISTA, ESTAS PERSPECTIVAS DE LOS TRES 
TITULARES A LOS QUE ME HE REFERIDO ANTERIORMENTE, MUCHAS 
GRACIAS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SÍ, MUCHAS GRACIAS SEÑOR 
CONSEJERO ELECTORAL, LIC. JOSÉ GERARDO MONREAL 
MALDONADO, YO LE PEDIRÍA AL ÁREA DE ORGANIZACIÓN PUDIERA 
INICIAR, SIGUIERA CAPACITACIÓN Y TÉCNICA, DESDE LUEGO 
TRATANDO DE DAR UN INFORME CON ESE CARÁCTER EJECUTIVO, Y 
DESDE LUEGO TAMBIÉN ATENDIENDO LA PETICIÓN, LES PIDO A LAS 
DEMÁS ÁREAS QUE PUEDAN TENER COMUNICACIÓN CON EL SEÑOR 
CONSEJERO ELECTORAL A EFECTO DE ATENDER LA PETICIÓN QUE 
AQUÍ SE HA FORMULADO, ADELANTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL DIRECTOR 
EJECUTIVO DE ORGANIZACIÓN ELECTORAL, DR. RICARDO 
HUMBERTO HERNÁNDEZ LEÓN, QUIÉN EXPRESA; SÍ, COMO NO, 
BUENOS DÍAS, PUES PARTIENDO DE QUE EN ESTE AÑO, EL DOS MIL 
DOS TUVIMOS UNA ACTIVIDAD QUE NO HABÍAMOS TENIDO NI A 
PARTIR DEL NOVENTA Y NUEVE, BUENO NI EL PROCESO ELECTORAL 
DEL DOS MIL UNO, QUE FUE UNA EVALUACIÓN DEL PROCESO 
ELECTORAL, SE RECONOCIERON POR PARTE DE LA JUNTA 
EJECUTIVA ALGUNAS ACTIVIDADES QUE REQUIRIERON MAYOR 
PREPARACIÓN PREVIA, ALGUNAS ACTIVIDADES QUE, BUENO QUE NO 
ESTÁN CONTEMPLADAS, COMO FUE LA EXTENSIÓN DE LA DURACIÓN 
DE LOS CONSEJOS ELECTORALES QUE TUVIERON RECURSOS DE 
REVOCACIÓN, RECURSOS DE MEDIOS DE IMPUGNACIÓN 
INTERPUESTOS, BUENO SE DERIVARON ACTIVIDADES QUE SI NOS 
SEÑALARON CLARAMENTE QUÉ ES LO QUE DEBEMOS HACER A 
PARTIR DEL DOS MIL TRES, PARA PREPARAR EL PRÓXIMO PROCESO. 
EN LA ACTIVIDAD DEL DOS MIL TRES, NOSOTROS YA VEMOS 
REFLEJADOS ACTIVIDADES PREVIAS QUE SON IMPORTANTES DESDE 
LA INTEGRACIÓN DE ÓRGANOS DESCENTRALIZADOS O DE UNIDADES 
QUE NOS PERMITAN IRNOS DESARROLLANDO TANTO EN EL ASPECTO 
HUMANO, MATERIAL, DE PREPARACIÓN, DE UBICACIÓN DE ESPACIOS 
FÍSICOS, EN CADA UNO DE LOS DISTRITOS ELECTORALES EN PRIMER 
INSTANCIA Y POSTERIORMENTE EN LOS MUNICIPALES, TAMBIÉN NOS 
PERMITIÓ CONOCER LA PROBLEMÁTICA, POR EJEMPLO EN LO QUE A 
MI ÁREA RESPECTA, DE MATERIAL Y DOCUMENTACIÓN ELECTORAL, 
DE UNA ANÁLISIS DE LA DOCUMENTACIÓN NOS PERMITIÓ Y NOS 
MOSTRÓ SITUACIONES YA BIEN ESTABLECIDAS DE AVANCES QUE 
TUVIMOS CONTRA EL NOVENTA Y OCHO, PERO TODAVÍA ALGUNOS 
ASPECTOS A SUPERAR PARA EL DOS MIL UNO, Y VAN A VERSE 
PLASMADOS EN LAS ESTRATEGIAS TANTO DE CAPACITACIÓN COMO 
DE ORGANIZACIÓN PARA EL PRÓXIMO PROCESO, TAMBIÉN NOS 
PERMITIÓ CONOCER Y PLANTEAR ACTIVIDADES YA PLASMADAS EN 
UNA RUTA CRÍTICA QUE SE ESTABLEZCA A PARTIR DEL AÑO QUE 
ENTRA Y OBVIAMENTE MÁS EN EL DOS MIL CUATRO, PARA QUE NO 
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HAYA ESAS EVENTUALIDADES COMO NO TENER UNA VERIFICACIÓN 
POSTERIOR DEL LÍQUIDO INDELEBLE. ESO, AUNQUE LO TUVIMOS EL 
LÍQUIDO INDELEBLE BUENO NO HUBO LA CERTIFICACIÓN PERO SI SE 
REALIZARON LAS PRUEBAS, Y ASÍ SUCESIVAMENTE EN CADA UNA DE 
LAS ACTIVIDADES, HASTA LO CONSIDERAMOS DESDE LA 
INTEGRACIÓN DE ÓRGANOS ELECTORALES HASTA LA MISMA ETAPA 
YA FINAL DE RECOLECCIÓN DE MATERIAL Y MOBILIARIO Y EQUIPO, 
CIERTAMENTE QUE ES UNA EVALUACIÓN QUE PARA EL MES DE 
DICIEMBRE QUE ESTÁ CONTEMPLADA SU ENTREGA AL CONSEJO 
GENERAL, AHÍ USTEDES PODRÁN OBSERVAR COMO PLASMAMOS 
CADA UNA DE LAS ACTIVIDADES, EN TODOS ASPECTOS, 
ADMINISTRATIVO, ORGANIZACIÓN, DE CAPACITACIÓN, DE TÉCNICA, Y 
QUE SI YO CONSIDERO QUE FUE MUY ENRIQUECEDOR Y VA A VERSE 
PLASMADO EN LA ESTRATEGIA QUE ESTAMOS PRESENTANDO PARA 
EL PROGRAMA DE ACTIVIDADES DEL AÑO QUE ENTRA Y OBVIAMENTE 
QUE IMPACTA EN EL DOS MIL CUATRO PORQUE ES UNA AÑO, NO HAY 
UNA RUPTURA ENTRE EL DOS MIL TRES PARA NOSOTROS Y EL DOS 
MIL CUATRO, ES UNA CONTINUIDAD DEL AÑO PREELECTORAL. - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL DIRECTOR 
EJECUTIVO DE CAPACITACIÓN ELECTORAL, LIC. JESÚS GAYTÁN 
RIVAS, QUIÉN EXPRESA; CON SU PERMISO SEÑOR PRESIDENTE, EN 
AL ÁREA DE CAPACITACIÓN ASÍ COMO EN EL INTERIOR DE LA JUNTA, 
HEMOS HECHO UN ANÁLISIS DE CADA UNA DE LAS ACTIVIDADES DEL 
PROGRAMA DE CAPACITACIÓN DEL DOS MIL UNO, Y BUENO AHÍ 
HEMOS ESTABLECIDO COMO ESTRATEGIA EL TENER, DEFINIR CON 
TIEMPO CADA UNO DE LOS MATERIALES QUE VAMOS A EMPLEAR, 
CÓMO LO VAMOS A EMPLEAR, PARA QUÉ LO VAMOS A EMPLEAR, Y EN 
QUE TIEMPO, O SEA, QUE ESTO NOS LLEVA ADELANTAR LO QUE 
HICIMOS EN EL DOS MIL UNO, QUE SI LOS CAPACITADORES 
ENTRARON HASTA FINALES DE MARZO AHORA SE TIENE 
CONTEMPLADO QUE SE LE PROPONGA AL CONSEJO DESDE EL MES 
DE DICIEMBRE SU APROBACIÓN, YA EN UN ESTUDIO POR SECCIÓN 
ELECTORAL SABER EL UNIVERSO QUE VAMOS A OCUPAR Y TODA LA 
ESTRUCTURA DE CAPACITACIÓN, Y PARA QUE EN EL MES DE ENERO 
DEL AÑO ELECTORAL ESTEMOS YA CONCENTRANDO ESE PERSONAL 
Y MÍNIMAMENTE EL DIECISÉIS DE FEBRERO YA ESTE EN FUNCIONES 
RECIBIENDO SU CAPACITACIÓN EN CASCADA, DESDE LUEGO DESDE 
LOS COORDINADORES REGIONALES, LOS COORDINADORES 
DISTRITALES DE CAPACITACIÓN Y ORGANIZACIÓN, LOS 
SUPERVISORES Y LOS INSTRUCTORES ASISTENTES, SIN DESCUIDAR 
QUE DESDE EL AÑO ANTERIOR, DESDE EL DOS MIL TRES ESTAR 
PREPARANDO TAMBIÉN EN LO QUE RESPECTA A CAPACITACIÓN, 
PARTICIPAR PARA LAS UNIDADES SI ES QUE SE APRUEBAN, PERO 
ENTRANDO EL AÑO TAMBIÉN, UNA VEZ QUE YA ESTÉN LOS 
CONSEJOS DISTRITALES TENDREMOS NOSOTROS DESDE EL DOS MIL 
TRES PREPARADOS LOS TEMAS Y LA ESTRATEGIA DE CÓMO LLEVARA 
A CABO LA CAPACITACIÓN DE LOS ÓRGANOS ELECTORALES, ESTO ES 
LOS CONSEJOS DISTRITALES Y LOS CONSEJOS MUNICIPALES, LAS 
CONVOCATORIAS HABRÁN DE ESTAR ELABORADAS COMO YA LO 
DIMOS A CONOCER EN EL PROYECTO DE PROGRAMA PARA EL DOS 
MIL TRES, ESTARÁN PREPARADAS EN EL DOS MIL TRES TAMBIÉN LA 
ESTRATEGIA DE CAPACITACIÓN DONDE SE DEFINA TODO ESO, 
ESTARÁ TAMBIÉN, PRÁCTICAMENTE EN ESTE DICIEMBRE ESTARÁ 
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TERMINADA Y PRESENTÁNDOSE DENTRO DE LOS PRIMEROS MESES 
DEL AÑO PARA QUE SE AFINE TODOS LOS PORMENORES QUE TENGA 
QUE HACERSE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL DIRECTOR 
EJECUTIVO DEL ÁREA TÉCNICA, C. PABLO RAFAEL PEDROZA 
BERNAL, QUIÉN EXPRESA; PARA EL ÁREA TÉCNICA, SE CONTEMPLA 
PARA EL DOS MIL TRES O LO QUE SE APRENDIÓ DEL DOS MIL UNO 
HACIA EL DOS MIL TRES, ES QUE POR EJEMPLO, PARA NOSOTROS EL 
PROCESO ELECTORAL EMPIEZA EN EL DOS MIL CUATRO, EN 
TÉRMINOS DE SISTEMAS, CON TODA UNA REVISIÓN, SINO EMPIEZA 
EN EL DOS MIL TRES, HAY QUE TOMAR EN CUENTA QUE EL ÁREA 
TÉCNICA TIENE QUE DAR SOPORTE NO SOLO INFORMÁTICO SINO EN 
CIERTA MEDIDA DOCUMENTAL EN TODA LA SALIDA DE ARCHIVOS EN 
SU PROCESAMIENTO A TODAS LAS ÁREAS Y QUE ADEMÁS PARA EL 
PROCESO DEL DOS MIL CUATRO PIENSA GENERAR SEIS SISTEMAS 
MÁS INDEPENDIENTEMENTE DE LO ONCE YA EXISTENTES QUE HAY 
QUE ACTUALIZAR EN TANTO QUE TENEMOS LA ELECCIÓN DE 
GOBERNADOR. ESTARÍAMOS MANEJANDO SOBRE NUESTRA BASE DE 
DATOS, EN NUESTROS SISTEMAS TRES ELECCIONES LO CUAL 
IMPLICA MODIFICAR O ANEXAR UN MÓDULO MÁS A CADA SISTEMA Y 
ESTO NOS OBLIGA A EMPEZAR, INICIAR EMPEZANDO EL AÑO TODO 
ESTE PROCEDIMIENTO OBVIAMENTE CON LOS ELEMENTOS TÉCNICOS 
DE SOFTWARE Y OBVIAMENTE DE PERSONAL NECESARIO, ESTO 
SERÍA LO FUNDAMENTAL PARA NOSOTROS COMO SOPORTE, POR 
QUÉ SOLO ESTO ES LO FUNDAMENTAL EN ESTE SENTIDO, PORQUE 
NOSOTROS DEPENDEREMOS MUCHO O DEPENDEMOS MUCHO DE LA 
SECUENCIA O DE LA HOMOLOGACIÓN DE BASES DE DATOS QUE 
HABRÁN DE GENERARSE EN BASE A LAS NECESIDADES DE LAS 
ÁREAS, PRINCIPALMENTE DE CAPACITACIÓN, DEL ÁREA DE 
ORGANIZACIÓN, JURÍDICOS, OBVIAMENTE PARA EL SISTEMA DE 
REGISTRO DE CANDIDATOS Y EL ÁREA DE ADMINISTRACIÓN PARA LO 
QUE TUVIERA QUE VER CON CUESTIONES CONTABLES O DE 
CONTROL CONTABLE. EN ESTE SENTIDO ES COMO HEMOS 
PLANTEADO LO QUE SERÍA LA GRAN LÍNEA PARA PODER SALIR 
ADELANTE ESTE DOS MIL TRES, Y LLEGAR A OCTUBRE DEL DOS MIL 
TRES, ES NUESTRA META, CON TODOS LOS SISTEMAS QUE TENGAN 
QUE VER CON LAS ETAPAS NO INCLUYENDO EL PREP, ¿PORQUÉ NO 
INCLUIMOS AQUÍ EL PREP? PORQUE ESTARÍAMOS PLANTEANDO QUE 
TODOS LOS INSUMOS QUE GENERAN LOS MÓDULOS DE ESTOS 
SISTEMAS QUE A FINAL DE CUENTAS ALIMENTAN AL PREP, 
ESTARÍAMOS DESARROLLANDO A PARTIR DE OCTUBRE EL PREP Y 
ADEMÁS TRATANDO DE TENER O TENIENDO YA TODA LA CUESTIÓN 
DE PERSONAL NECESARIO PARA LA CAPTURA DEL MISMO NO 
OLVIDEMOS QUE ESTEMOS HABLANDO DE SELECCIONES QUE POR 
EJEMPLO PARA EL CASO DE LA ELECCIÓN DEL DOS MIL UNO 
IMPLICARÍA HABER CAPTURADO DOS MIL DOSCIENTAS DOCE ACTAS. - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUY BIEN, MUCHAS GRACIAS, PARA 
ESTA SEGUNDA RONDA YO QUISIERA QUE HABER QUIÉN MÁS SE 
INSCRIBE, SE ACABA DE INSCRIBIR EL LIC. MIGUEL JÁQUEZ SALAZAR, 
NO SÉ SI ALGUIEN MÁS DESEA HACER USO DE LA PALABRA. - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
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CONSEJERO ELECTORAL, LIC. HUGO LISANDRO FÉLIX MEZA, QUIÉN 
EXPRESA: GRACIAS SEÑOR PRESIDENTE, PARA SOLICITAR LA 
INTERVENCIÓN DEL DOCTOR RICARDO HERNÁNDEZ, EN TORNO A LAS 
ACTIVIDADES NÚMERO CATORCE, QUINCE, PARTICULARMENTE 
PIENSO QUE LA INTERVENCIÓN DEL INSTITUTO COMO APOYO 
LOGÍSTICO EN LOS PROCEDIMIENTOS INTERNOS DE LAS 
INSTITUCIONES EDUCATIVAS COADYUVAN A CREAR UN 
CONOCIMIENTO VERDADERO DE LO QUE ES LA CULTURA 
DEMOCRÁTICA, ENTONCES EN ESE SENTIDO, QUIERO SOLICITAR SI 
EXISTE UNA PROGRAMACIÓN PARA EL DESARROLLO DE ESTAS 
ACTIVIDADES EN LOS MESES SUBSECUENTES Y PARTICULARMENTE 
QUE SE ME INDIQUE A MANERA PERSONAL PUESTO QUE, QUE SE ME 
HAGA UNJA INVITACIÓN PUES A ESE RESPECTO SI EXISTE ESE TIPO 
DE EJERCICIOS, SIMULACROS EN LAS DISTINTAS INSTITUCIONES 
EDUCATIVAS PUESTO QUE PARTICULARMENTE ME INTERESA EL 
DESARROLLO, LAS INTERVENCIONES O LAS EXPRESIONES QUE 
TENGAN LOS ALUMNOS EN ESTE TIPO DE SIMULACROS PUESTO QUE 
PUES ES UNA OBLIGACIÓN DEL INSTITUTO QUE SE GARANTICE PUES 
LA PARTICIPACIÓN EN UN FUTURO DE TODOS ELLOS, SERÍA CUANTO. 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL DIRECTOR 
EJECUTIVO DE ORGANIZACIÓN ELECTORAL, DR. RICARDO 
HUMBERTO HERNÁNDEZ LEÓN, QUIÉN EXPRESA; SÍ COMO NO, 
EFECTIVAMENTE LICENCIADO, PARA EL MES DE SEPTIEMBRE, LA 
ESCUELA SECUNDARIA RAMÓN LÓPEZ VELARDE DEL MUNICIPIO DE 
JEREZ Y LA ESCUELA FRANCISCO GARCÍA SALINAS DEL MISMO 
MUNICIPIO, PARA EL DÍA VEINTISIETE DE SEPTIEMBRE NOS 
SOLICITARON EL APOYO LOGÍSTICO PARA LA REALIZACIÓN DE LA 
ELECCIÓN DE LA SOCIEDAD DE ALUMNOS, ACUDIMOS A PONERNOS 
DE ACUERDO PRIMERO CON ELLOS RESPECTO AL PROCEDIMIENTO 
PARA LA ELECCIÓN DE CANDIDATOS, TODO UN PROCEDIMIENTO AL 
IGUAL QUE USTEDES LO COMPARTIMOS DE SOBREMANERA EN 
VIRTUD DE QUE ESTOS ALUMNOS, DENTRO DE TRES O CUATRO AÑOS 
MUY PROBABLEMENTE SEAN FUNCIONARIOS DE CASILLA O 
CANDIDATOS COMO CORRESPONDA, MÍNIMAMENTE FUNCIONARIOS 
PORQUE EN EL ÁMBITO DONDE SE DESENVUELVEN, EN EL MUNICIPIO, 
ES MUY PROBABLE QUE SEAN DEL GRUPO QUE SE INSCRIBAN EN EL 
PADRÓN, LISTA NOMINAL Y PUDIERAN SER POTENCIALMENTE 
ELEGIDOS FUNCIONARIOS DE CASILLA, ES POR ELLO QUE NOSOTROS 
COMO LO HICIMOS SABER EN AQUELLA VEZ Y EN REPRESENTACIÓN 
DEL INSTITUTO EN ESTA ACTIVIDAD LO TOMAMOS MUY EN SERIO, 
FUIMOS, HICIMOS EL PROCEDIMIENTO, SE ELIGIERON LOS 
CANDIDATOS, SE ELABORARON BOLETAS ELECTORALES CON LAS 
MISMAS CARACTERÍSTICAS, BUENO MÍNIMO NO DE SEGURIDAD EN EL 
PAPEL PORQUE ERA UN PAPEL BOND TAMAÑO CARTA PERO SI CON 
LA PROPORCIONALIDAD DE QUE CADA PLANILLA TUVIERA EN SU 
REPRESENTACIÓN EN LA BOLETA EL MISMO TAMAÑO, NOSOTROS 
LLEVAMOS MATERIAL, OBVIAMENTE DEL MATERIAL QUE TENEMOS, 
LLEVAMOS MAMPARAS, LLEVAMOS URNAS, LLEVAMOS TINTA 
INDELEBLE, LLEVAMOS EL GUANTE PARA LA MÁQUINA PARA LA TINTA 
INDELEBLE, CRAYONES, HICIMOS TODO UN PROCEDIMIENTO DE 
ELECCIÓN IGUAL, AHÍ SE APLICÓ, TODOS LOS ALUMNOS VIERON CUÁL 
FUE EL PROCEDIMIENTO, VOTARON COMO CORRESPONDÍA, SE LES 
APLICÓ SU TINTA INDELEBLE, DE HECHO AHORITA, YA MANDÉ TRAER 
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LOS REPORTES CON GRÁFICAS DE ESOS EVENTOS Y AL TÉRMINO, LA 
INTEGRACIÓN DE LA MESA DIRECTIVA DE CASILLA AHÍ QUE SE 
INSTALARON, TRES POR CADA ESCUELA, ELLOS MISMOS 
ELABORARON, LLEVAMOS UN ACTA, DISEÑAMOS UN ACTA PARA EL 
ESCRUTINIO Y CÓMPUTO DE LA MESA DE CASILLA, ELABORARON AHÍ, 
TAMBIÉN ELABORAMOS LAS CARTULINAS MUY SIMILARES A LAS QUE 
SE USAN EN LA ELECCIÓN PARA LOS RESULTADOS DE LA VOTACIÓN 
EN ESA CASILLA, SE ELABORÓ TAMBIÉN EL CÓMPUTO DE LA 
ESCUELA, Y AL FINAL DEL CÓMPUTO DE LA ESCUELA TAMBIÉN 
HICIMOS UN ACTA DONDE SE PLASMARA ESTOS RESULTADOS Y UNA 
CONSTANCIA Y DECLARACIÓN DE VALIDEZ DE LA ELECCIÓN DE LA 
MESA DIRECTIVA DE LA SOCIEDAD DE ALUMNOS, TODO ESTE 
PROCEDIMIENTO, BUENO PARTE DE LA AMPLIA PARTICIPACIÓN, QUE 
SI BIEN ES CIERTO ES UNA POBLACIÓN UN POCO MÁS CAUTIVA, SI 
HUBO ALGUNA ABSTENCIÓN, HUBO GENTE QUE NO QUISO VOTAR, 
HUBO ALUMNOS QUE NO, Y HUBO VOTOS NULOS, HUBO TODO, ES 
MÁS, HUBO EN UNA ESCUELA QUE GANÓ CIENTO SESENTA Y DOS 
POR CIENTO SESENTA Y UNO, Y NADIE DIJO QUE NO PORQUE ERA UN 
PROCEDIMIENTO LIMPIO, CREO QUE PARTICIPARON CON MUCHO 
ÁNIMO LOS ALUMNOS, SE FUERON CON SU DEDO MARCADO DE 
HABER PARTICIPADO CON SU TINTA INDELEBLE Y BUENO, SE 
ENTREGÓ AHÍ LA CONSTANCIA, FUE UN EVENTO QUE LOS MISMOS 
MAESTROS, BUENO NOS FELICITARON AL INSTITUTO LE QUEDARON 
AGRADECIDOS EN ESE CONTEXTO Y AHORITA ESTAMOS EN UNA 
ETAPA DE PREPARACIÓN DE OTRA ÚLTIMA ELECCIÓN QUE ES LA QUE 
NOS HAN SOLICITADO PARA LA ESCUELA SECUNDARIA NÚMERO 
SESENTA Y SIETE QUE ES PARA EL MUNICIPIO DE GUADALUPE, LA 
SECUNDARIA NÚMERO SESENTA Y SIETE DE GUADALUPE YA EL AÑO 
PASADO YA LE HABÍAMOS HECHO UNA ELECCIÓN, AHORA NOS 
VOLVIERON A SOLICITAR, ES MÁS, EL DÍA DE AYER HICIMOS UN 
REGLAMENTO DE DEBATES PORQUE VA HABER UN DEBATE ENTRE 
ALUMNOS, OBVIAMENTE CON TEMAS COMO MEJORAMIENTO DEL 
EDIFICIO ESCOLAR, DERECHOS HUMANOS, PARTICIPACIÓN DE LOS 
ALUMNOS EN LA VIDA ESCOLAR Y TODO ESO SE VA A DESARROLLAR 
EL PRÓXIMO SEIS, EL DÍA SIETE DEL MES QUE ENTRA, EL VIERNES 
SIETE ES LA ELECCIÓN EN ESA ESCUELA, OBVIAMENTE TODOS AL 
IGUAL QUE USTEDES QUEDAN CORDIALMENTE INVITADOS, AHÍ 
ACUDIMOS PERSONAL DEL INSTITUTO, PARA ASESORAR A LOS 
ALUMNOS EN EL DESARROLLO DE LA ELECCIÓN, AHORITA LES VOY 
HACER LLEGAR UNO DE LOS DOCUMENTOS CON LAS GRÁFICAS QUE 
HICIMOS DE ESAS ELECCIONES PERO ASÍ COMO LO SEÑALO YO EN 
DOCUMENTO QUE GIRO AL LIC. RIVERA VILLA, AQUÍ ME VOY A 
PERMITIR LEERLO, QUE CONSIDERANDO QUE LOS ALUMNOS DE 
SECUNDARIA POTENCIALMENTE REPRESENTAN EN UN FUTURO NO 
MUY LEJANO LOS PRÓXIMOS ACTORES DE UN PROCESO ELECTORAL 
YA SEA COMO VOTANTES O MEJOR AÚN COMO FUNCIONARIOS DE LA 
MESA DIRECTIVA DE CASILLA, SE INSTRUMENTÓ TODO EL 
PROCEDIMIENTO SIMILAR AL QUE SE DESARROLLA PARA UN 
PROCESO COMICIAL, CON MAMPARAS, URNAS, TINTA, LISTA DE 
ALUMNOS POR GRADO, INSTALACIÓN DE UNA CASILLA PARA CADA 
GRADO DE ALUMNOS, CARTULINA DE RESULTADOS DE CASILLA Y DE 
ESCUELA Y BOLETAS ELECTORALES, CREO QUE TODO ESTO NOS 
PERMITIÓ POSICIONAR AL INSTITUTO CON ESTA OPCIÓN, QUE BIEN 
ES CIERTO, NO SE INMISCUYEN LOS ASUNTOS DE LAS DIRIGENCIAS 
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NI MUCHO MENOS, ES A NIVEL DE SOCIEDAD DE ALUMNOS PERO ES 
UN GRANITO DE ARENA IMPORTANTE QUE SE ESTÁ HACIENDO. - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS DOCTOR. BIEN, EN 
ESTA SEGUNDA RONDA ESTÁ ANOTADO EL LIC. MIGUEL JÁQUEZ 
SALAZAR, NO SÉ SI ALGUIEN MAS SE QUIERA ANOTAR, DR. JUAN JOSÉ 
ENCISO, LIC. AGUSTÍN RINCÓN DELGADO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DEL P.T. LIC. MIGUEL JÁQUEZ SALAZAR, QUIÉN 
EXPRESA: GRACIAS, NOMÁS ES EN RELACIÓN A LA OPINIÓN QUE 
SOLICITÓ EL CONSEJERO ELECTORAL, DR. JUAN JOSÉ ENCISO DE LA 
TORRE EN EL SENTIDO DE LOS TÉRMINOS QUE SE LE DAN A LOS 
PARTIDOS POLÍTICOS PARA QUE PRESENTEN SUS DICTÁMENES 
FINANCIEROS, PERO ÉL MENCIONA AQUÍ DE LA AUDITORIA QUE NOS 
PRACTICAN PARA LOS TÉRMINOS QUE NOS DAN A LOS PARTIDOS 
POLÍTICOS PARA LAS AUDITORIAS QUE SE NOS HACEN, ES EN ESE 
SENTIDO, EL PIDIÓ UNA OPINIÓN JURÍDICA, NO SÉ, EL DOCUMENTO O 
LA INFORMACIÓN QUE SE NOS PUEDA VERTER EN ESTE SENTIDO, Y 
AHÍ MISMO, QUE VA UN POCO RELACIONADO AUNQUE NOSOTROS 
SABEMOS QUE LOS PARTIDOS POLÍTICOS PUES PRESENTAMOS LOS 
INFORMES FINANCIEROS ELLOS SE ENCARGAN DE REVISARNOS, NO 
SÉ SI ESA OPINIÓN QUE USTED SOLICITA SEA TANTO DE UNA 
AUDITORIA EXTERNA QUE NO SEA DEL PROPIO PARTIDO, DEL 
PROPINO INSTITUTO ELECTORAL, Y ASÍ MISMO EN RELACIÓN A LA 
AUDITORIA INTEGRAL PRACTICADA POR LA AUDITORIA SUPERIOR DEL 
ESTADO, BUENO LA DEL VEINTE DE AGOSTO DEL DOS MIL DOS, 
SOLICITO QUE SE ME ENTREGUE EN TODO CASO, BUENO SE NOS DE 
LA INFORMACIÓN, TAMBIÉN SE NOS DE UN DOCUMENTO DE CÓMO VA 
EL AVANCE DE ESA AUDITORIA, QUE VA ESTRECHAMENTE 
RELACIONADO, SABEMOS QUE NOSOTROS QUEREMOS TENER 
TRANSPARENCIA Y PROCURAMOS JUSTAMENTE TENER 
TRANSPARENCIA TANTO CON USTEDES COMO NOSOTROS, Y BUENO 
TAMBIÉN SABER LOS RESULTADOS DEL CONVENIO QUE 
CELEBRARON ALLÁ, ME PARECE QUE EN MÉRIDA CON LA FISCALÍA 
ESPECIALIZADA PARA DELITOS ELECTORALES, QUE BUENO SABEMOS 
DEL PROYECTO QUE AQUÍ SE APROBÓ PERO SABER LOS 
RESULTADOS QUE TUVIERON ALLÁ EN MÉRIDA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUY BIEN, NO SÉ SI LA LICENCIADA 
HILDA QUISIERA HACER UN COMENTARIO, EL PROPIO DR. ENCISO EN 
ESE SENTIDO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA A LA 
ENCARGADA DE LA DIRECCIÓN EJECUTIVA DE ASUNTOS JURÍDICOS, 
LIC. HILDA LORENA ANAYA, QUIÉN EXPRESA; SÍ, ESTA ACTIVIDAD 
QUE ESTÁ REPORTADA EN EL ÁREA JURÍDICA, ES UNA OPINIÓN QUE 
EMITIÓ EL ÁREA EN RELACIÓN A UNA CONSULTA QUE HIZO EL 
CONSEJERO JUAN JOSÉ ENCISO DE LA TORRE, EN RELACIÓN A 
HABER SI TODAVÍA EXISTE EL TÉRMINO LEGAL PARA HACER 
AUDITORIA A LOS PARTIDOS POLÍTICOS, LO QUE PODRÍAMOS HACER 
ES ENVIARLE O EN ESTOS MOMENTOS ENTREGARLE UNA COPIA DE 
LA OPINIÓN, NO SÉ SI EL DOCTOR ENCISO QUIERA EXTENDERSE EN 
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ESE SENTIDO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, DR. JUAN JOSÉ ENCISO DE LA TORRE, 
QUIÉN EXPRESA: SI SE ME ENTREGÓ LA OPINIÓN JURÍDICA EN DONDE 
SE ME ACLARA QUE EN TÉRMINOS GENERALES YA NO ESTABAN LOS 
TIEMPOS PARA HACERLO, AUNQUE SI MI PROPUESTA ERA HACERLA 
UNA AUDITORIA EXTERNA A LOS PARTIDOS, SI SE PUDIERA HACER LA 
CONSULTA ESTA, DE VER LA POSIBILIDAD QUE SE PUEDA SOLICITAR 
AUDITORIA EXTERNA A LOS PARTIDOS, IGUALMENTE, OBVIAMENTE 
UNA AUDITORIA EXTERNA AL PROPIO INSTITUTO. EN RELACIÓN A MI 
PARTICIPACIÓN, QUERÍA PEDIRLE AL CONTADOR, VER LA 
POSIBILIDAD DE QUE NOS ENTREGARAN EL INFORME FINANCIERO, 
LOS INFORMES FINANCIEROS DESDE QUE APROBAMOS LOS CUATRO 
INFORMES FINANCIEROS, HASTA LA FECHA NO NOS HAN ENTREGADO 
NINGÚN OTRO INFORME FINANCIERO Y QUE AQUÍ ESTÁ EN LA 
ACTIVIDAD DIECISIETE Y REPORTADA, EN LA ELABORACIÓN DEL 
INFORME FINANCIERO CORRESPONDIENTE AL MES DE SEPTIEMBRE, 
Y HASTA LA FECHA NO NOS HAN ENTREGADO NINGÚN OTRO 
INFORME, NO LOS HEMOS APROBADO NI NADA, ENTONCES, VER LA 
POSIBILIDAD AHORITA SI YA LO TIENEN HECHO, ESTÁ AQUÍ AL CIEN 
POR CIENTO, QUE NOS ENTREGARAN EL DE SEPTIEMBRE PORQUE 
NO NOS HAN ENTREGADO NI UN SOLO INFORME. - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: BIEN, YO QUISIERA HACER ALGUNOS 
COMENTARIOS QUE SON IMPORTANTES EN RELACIÓN CON LO QUE 
AQUÍ SE HA VERTIDO, Y DESDE LUEGO LO SIGUIENTE; COMENTARLES 
QUE TAL Y COMO SE INFORMÓ CON TODA OPORTUNIDAD EL 
INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE ZACATECAS DE 
CONFORMIDAD A LA PROGRAMACIÓN QUE HACE LA LEGISLATURA 
DEL ESTADO, FUE DEBIDAMENTE CALENDARIZADO PARA QUE SE LE 
PRACTICARA UNA AUDITORIA, LA AUDITORIA ESTÁ TODAVÍA 
SIGUIENDO SU CURSO NORMAL, LA AUDITORIA TERMINA EL DÍA DOS 
O TRES DE DICIEMBRE, EFECTIVAMENTE, VAMOS EN UNA DE LAS 
ETAPAS DE LA MISMA, ESTAMOS EN LOS CUARENTA Y CINCO DÍAS 
QUE SE DAN PARA ESE EFECTO Y CRÉANME QUE EL MÁS 
INTERESADO EN QUE CONOZCAN EN SU MOMENTO EL RESULTADO 
DE LA MISMA PUES ES UN SERVIDOR COMO CORRESPONDE A LA 
OBLIGACIÓN QUE TENEMOS EN ESE SENTIDO, BIEN, EN RELACIÓN 
CON LOS INFORMES FINANCIEROS YO LE PEDIRÍA A LA COMISIÓN DE 
ADMINISTRACIÓN QUE EN CUANTO LA OPORTUNIDAD SE DIERA 
PUDIÉRAMOS ABOCARNOS A LA REVISIÓN Y LA PARTICIPACIÓN DE 
TODOS LOS CONSEJEROS ELECTORALES TAL Y COMO SE VIENE 
ESTILANDO, SE VENÍA ESTILANDO, PERO QUE LAS CARGAS DE 
TRABAJO LO HAN IMPEDIDO, EL ÁREA DE ADMINISTRACIÓN CUENTA 
CON MUY POQUITO PERSONAL Y SE VIO SOMETIDO A UNA SERIE DE 
PETICIÓN DE DOCUMENTACIÓN DE LOS DIFERENTES RUBROS, DE LAS 
DIFERENTES PARTIDAS POR PARTE DE LOS AUDITORES QUE AQUÍ 
ESTUVIERON TRABAJANDO Y EFECTIVAMENTE TODAVÍA ESTAMOS EN 
ESA PARTE, EN ESE ORDEN DE IDEAS SI SERIA INTERESANTE VER 
QUE YA LA COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN SE PUDIERA ESTABLECER 
COMUNICACIÓN PARA LOGRAR, YA IR HACIENDO LA REVISIÓN 
CORRESPONDIENTE Y SE PUDIERA INVITAR COMO SE HA VENIDO 
ESTILANDO A LOS SEÑORES CONSEJEROS ELECTORALES Y 
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TENGAMOS TODOS Y ESTEMOS EN LA MISMA ÓPTICA EN ESE 
SENTIDO PORQUE TAL Y COMO LO SEÑALABA EL DOCTOR, SI ES 
IMPORTANTE YA QUE VAYAMOS SACANDO LOS INFORMES 
FINANCIEROS, PERO POR OTRO LADO, NO OBSTANTE LA 
APROBACIÓN O NO DE LOS INFORMES AQUÍ EN EL SENO DEL 
CONSEJO, BUENO NOSOTROS ESTAMOS SUJETOS A LA PROPIA 
AUDITORIA Y LO ESTAMOS VIENDO, EN ESE ORDEN DE IDEAS, ME 
PARECE PUES QUE EFECTIVAMENTE BUSCAMOS, COMO LO DIJO EL 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO, LA CLARIDAD EN CADA 
UNO DE LOS ASUNTOS Y CRÉANME PUES QUE EN CUANTO 
TENGAMOS EL RESULTADO DE LA AUDITORIA YA AL FINAL EN SU 
MOMENTO LO HAREMOS DEL CONOCIMIENTO DE ESTE ÓRGANO 
COLEGIADO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, DR. JUAN JOSÉ ENCISO DE LA TORRE, 
QUIÉN EXPRESA: NADA MAS QUERÍA SOLICITAR SI INSTRUYE 
AHORITA AL CONTADOR, POR AHÍ TIENE COMO UNA ACTIVIDAD QUE 
YA ESTÁ HECHA, EL INFORME FINANCIERO DEL MES DE SEPTIEMBRE 
TIENE COMO UNA ACTIVIDAD AL CIEN POR CIENTO, ENTONCES, SE 
SUPONE QUE YA ESTÁ HECHO, O SEA, INDEPENDIENTEMENTE DE LAS 
ACTIVIDADES QUE HAY, AQUÍ NO LO REPORTAN COMO QUE YA ESTÁ 
HECHO, O SEA, NO CREO QUE SEA DIFÍCIL, A LA MEJOR EL ANÁLISIS 
LO PASAREMOS EN OTRO MOMENTO PERO SI ES POSIBLE SE NOS 
ENTREGARA PORQUE LO TIENE REPORTADO COMO QUE YA ESTÁ 
HECHO, OBVIAMENTE SUPONGO QUE EL MES DE JUNIO, JULIO Y 
AGOSTO TAMBIÉN YA ESTÁN HECHOS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, LIC. JOSÉ GERARDO MONREAL 
MALDONADO, QUIÉN EXPRESA: SI SEÑOR, NADA MÁS ALGUNA 
ACLARACIÓN Y, BUENO TAMBIÉN QUISIERA VERTER ALGÚN 
COMENTARIO PORQUE CREO QUE SE ESTÁ TOCANDO UN PUNTO QUE 
ME PARECE A MÍ DE UNA GRAN TRASCENDENCIA, LA ACLARACIÓN ES 
EN EL SENTIDO DE QUE LA COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN TIENE 
COMO RESPONSABILIDAD EL ANALIZAR Y REVISAR PERIÓDICAMENTE 
LOS INFORMES FINANCIEROS QUE ELABORA LA DIRECCIÓN DE 
ADMINISTRACIÓN, LOS INFORMES FINANCIEROS SE ESTÁN 
REALIZANDO MENSUALMENTE, POR RAZONES QUE USTED COMENTÓ 
Y QUE ES DEL DOMINIO DE TODOS, LA COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN 
NO HA PODIDO LLEVAR A CABO LA REVISIÓN DE LOS INFORMES 
FINANCIEROS DEL MES DE MAYO A LA FECHA, DE TAL MANERA QUE, 
ENTONCES, LA CONTABILIDAD DEL INSTITUTO COMO TAMBIÉN YA SE 
COMENTÓ HACE UN MOMENTO SE SIGUE LLEVANDO CON TODA 
NORMALIDAD, RESTA SOLAMENTE QUE LA PROPIA COMISIÓN EN LOS 
DÍAS PRÓXIMOS CITE A LOS SEÑORES CONSEJEROS PARA 
COMENZAR A DESAHOGAR UNO POR UNO LOS INFORMES QUE 
TENEMOS PENDIENTES Y LÓGICAMENTE EN ESE MOMENTO PUES SE 
LES HARÁ LLEGAR LA DOCUMENTACIÓN CORRESPONDIENTE DE 
TODOS LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL, ES UN EFECTO 
PARA CUESTIONES DE PROCEDIMIENTO. ESTA ACTIVIDAD QUEDA 
REPORTADA AL CIEN POR CIENTO, PORQUE SE ESTÁN HACIENDO LOS 
INFORMES FINANCIEROS AL IGUAL QUE SE ESTÁN HACIENDO LAS 
DEMÁS TAREAS DE REGISTRO QUE SE LLEVAN A CABO EN EL ÁREA 
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ADMINISTRATIVA DEL INSTITUTO, PERO INSISTO, CORRESPONDE A LA 
COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN, ES UNA DE SUS ATRIBUCIONES EL 
REVISAR ESTOS INFORMES DE LO CUAL HABREMOS DE ABOCARNOS 
EN LOS PRÓXIMOS DÍAS Y DESDE LUEGO LOS DESAHOGAREMOS EN 
LAS SESIONES EN QUE ESTOS MISMOS SEAN PROGRAMADOS, EL 
COMENTARIO QUE NO QUIERO OMITIR EN ESTE MOMENTO ES EL QUE 
SE REFIERE PRECISAMENTE YA NO SOLAMENTE A LOS 
PROCEDIMIENTOS SINO AL SENTIDO MISMO, EL CONCEPTO MISMO DE 
LA REVISIÓN DE LAS FINANZAS TANTO DEL PROPIO INSTITUTO COMO 
DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS, MIREN USTEDES, QUIENES HEMOS 
TENIDO LA OPORTUNIDAD DE COLABORAR EN ESTE SENTIDO DESDE 
NOVENTA Y SIETE, Y QUIENES POR RAZONES YA SEA PARTIDISTAS O 
ELECTORALES HAN TENIDO CONOCIMIENTO DE ESTAS ACTIVIDADES, 
SABEN BIEN QUE ESTA ES UNA ACTIVIDAD EN LA QUE SE HA IDO 
PROGRESANDO PAULATINAMENTE, PASAMOS POR UN LADO DE UNA 
CANTIDAD APROXIMADAMENTE DE CINCO MILLONES QUE ERA LA QUE 
SE ENTREGA A LOS PARTIDOS POLÍTICOS EN EL AÑO MIL 
NOVECIENTOS NOVENTA Y SIETE A LOS CERCA DE CUARENTA 
MILLONES QUE SE ENTREGARON EN AÑO DOS MIL DOS, ESTO 
SOLAMENTE BASTARÍA PAR MOSTRAR HASTA QUÉ PUNTO HA 
CAMBIADO Y HA EVOLUCIONADO EL ASPECTO TAN IMPORTANTE EN 
LAS FINANZAS DE LOS PARTIDOS, DE MANERA PARALELA TAMBIÉN HA 
EVOLUCIONADO LAS ACTIVIDADES DE FISCALIZACIÓN, DE VIGILANCIA 
Y DE REVISIÓN QUE HA REALIZADO EL PROPIO INSTITUTO, CREO YO 
QUE INDEPENDIENTEMENTE DE QUE SE PUEDA SOLICITAR POR LAS 
RAZONES QUE LA LEY ADEMÁS ESTABLECE PERFECTAMENTE BIEN, 
LA POSIBILIDAD DE LA REALIZACIÓN DE UNA AUDITORIA EXTERNA 
QUE YA EN AÑOS PASADOS YA SE HAN DADO POR DESPACHOS 
CONTABLES, AJENOS, EXTERNOS A ESTE INSTITUTO, LAS TAREAS 
QUE HA CUMPLIDO EL INSTITUTO CON LOS DIFERENTES INSTITUTOS 
POLÍTICOS, EN ESTE ASPECTO CREO YO, SON PLENAMENTE 
SATISFACTORIOS, ME TOCÓ PARTICIPAR EN SU MOMENTO COMO 
SECRETARIO TÉCNICO DE LA COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN, AHORA 
COMO MIEMBRO INTEGRANTE DE LA PROPIA COMISIÓN, ENTONCES 
ESTOY HABLÁNDOLES A USTEDES DE INFORMACIÓN DE PRIMERA 
MANO, SÉ QUE SE HA REALIZADO UNA TAREA SUMAMENTE 
RESPONSABLE POR PARTE DE QUIENES EN SU MOMENTO 
INTEGRARON LA COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN Y POR PARTE DE 
QUIENES LA INTEGRAN EN SU MOMENTO, SÉ TAMBIÉN QUE LOS 
PARTIDOS POLÍTICOS HA DEMOSTRADO UN ELEVADO SENTIDO DE 
RESPONSABILIDAD EN EL SENTIDO DE QUE ELLOS MISMOS HAN 
PROMOVIDO Y ELLOS MISMOS HAN IMPLANTADO UNA SERIE DE 
SISTEMAS AL INTERIOR DE LOS PROPIOS INSTITUTOS POLÍTICOS, 
QUE CONLLEVAN PRECISAMENTE A UN MEJOR EJERCICIO Y A UNA 
MEJOR APLICACIÓN DE LOS RECURSOS QUE RECIBEN, NO 
SOLAMENTE DE LOS RECURSOS PÚBLICOS TAMBIÉN AQUELLOS QUE 
RECIBEN DE OTRAS FUENTES COMO PUEDE SER EL FINANCIAMIENTO 
DE MILITANTES O DE SIMPATIZANTES, O BIEN, DE AQUELLAS 
TRANSFERENCIAS QUE OCASIONALMENTE RECIBEN DE LOS 
ÓRGANOS CENTRALES DE SUS PROPIOS PARTIDOS, ES DECIR, EL 
BALANCE EN LO QUE SE REFIERE AL EJERCICIO, AL USO, A LA 
APLICACIÓN, A LA VIGILANCIA, A LA REVISIÓN Y A LA FISCALIZACIÓN 
DE LOS RECURSOS QUE SE ENTREGAN A LOS PARTIDOS POLÍTICOS Y 
LOS QUE EJERCE EL PROPIO INSTITUTO ES, INSISTO, CLARAMENTE 
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SATISFACTORIA, LA MEJOR DEMOSTRACIÓN CREO YO, ES QUE 
JUSTAMENTE EN ESTE AÑO ESTAMOS TAMBIÉN POR TERMINAR ESA 
ES OTRA ACTIVIDAD QUE ESTÁ PENDIENTE AQUÍ EN LA COMISIÓN DE 
ADMINISTRACIÓN, LA REVISIÓN DE LOS EJERCICIOS FINANCIEROS 
DEL DOS MIL UNO, EN EL CUÁL, DE LAS CUALES MEJOR DICHO, 
DERIVADOS DE LAS VISITAS QUE SE PRACTICARON FÍSICAMENTE A 
LAS ÁREAS FINANCIERAS Y ADMINISTRATIVAS DE LOS PROPIOS 
PARTIDOS POLÍTICOS, HASTA ESTE MOMENTO NOS SE ESTÁ 
CONTEMPLANDO, FALTA VER DESDE LUEGO EL DICTAMEN 
CORRESPONDIENTE, SINO SOLAMENTE EL FINCAMIENTO DE UNA 
AUDITORIA Y DERIVADO ESTO, CLARO ESTÁ DE LAS DEFICIENCIAS O 
DE LA GRAVEDAD QUE SE HAYAN ENCONTRADO EN ESTAS 
REVISIONES, ES DECIR, ESTA FUNCIÓN QUE TIENE ASIGNADA EL 
INSTITUTO EN SU CONJUNTO Y QUE CORRESPONDE DE MANERA 
ESPECÍFICA A LA COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN, SE HA ESTADO 
LLEVANDO A CABO, SE HA ESTADO DESARROLLANDO CON TODA 
NORMALIDAD, Y EN ESTO, ES TAN IMPORTANTE CONTAR, POR UN 
LADO, CON LA PROPIA ACTITUD DE RESPONSABILIDAD DEL INSTITUTO 
EN LLEVAR A CABO LAS REVISIONES CON TODA PUNTUALIDAD Y CON 
TODO DETALLE COMO LÓGICAMENTE EL INDISPENSABLE 
COMPLEMENTO DE LOS PROPIOS PARTIDOS POLÍTICOS QUE HAN 
SABIDO RESPONDER PLENAMENTE A ESTA OBLIGACIÓN QUE TIENEN, 
HA SIDO PUES ESTA CONJUNCIÓN, POR UN LADO, DEL PROPIO 
ÓRGANO ELECTORAL Y POR EL OTRO, DE LOS DIFERENTES 
PARTIDOS POLÍTICOS QUE NOS PERMITEN ENTONCES YA DE MANERA 
GENÉRICA PRESENTAR ANTE LOS ZACATECANOS EN ESTE RENGLÓN 
TAN IMPORTANTE DE LAS FINANZAS DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS, 
CUENTAS MUY CLARAS, Y SOBRE TODO, PROCEDIMIENTOS QUE 
ESTÁN AHÍ PARA QUE EN CUALQUIER MOMENTO PUEDAN SER 
REVISADOS, PUEDAN SER CONOCIDOS, PUEDAN SER EXAMINADOS 
POR QUIÉN ASÍ QUIERA HACERLO. AFORTUNADAMENTE PUES, EN 
ESTE SENTIDO EL BALANCE, CREO YO, ES CLARAMENTE 
SATISFACTORIO, E INSISTO, UNA VEZ QUE DESAHOGUEMOS EL 
DICTAMEN FINAL, EL DICTAMEN DEFINITIVO QUE ESTÁ PENDIENTE 
POR PARTE DE ESTA COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN TAMBIÉN, EN 
LOS PRÓXIMOS DÍAS CONOCERÁN USTEDES TAL Y COMO YA SE VEÍA 
DESDE LA ELABORACIÓN DEL DICTAMEN ANTERIOR, DEL DICTAMEN 
PREVIO, QUE EFECTIVAMENTE ES MUY POSIBLE QUE TERMINE 
DICTAMINÁNDOSE EN ESTE CASO O MEJOR DICHO, QUE TERMINE 
PROPONIÉNDOSE COMO PROPUESTA ESPECÍFICA DENTRO DE LAS 
CONCLUSIONES DEL MISMO DICTAMEN, EL FINCAMIENTO DE ALGUNA 
AUDITORIA A ALGÚN PARTIDO POLÍTICO, ESTO DEMOSTRARÁ PUES, 
CREO YO, YA EN SU MOMENTO A LA, NUEVAMENTE A LA VISTA DE 
TODOS QUE LOS PROCEDIMIENTOS QUE SE HAN LLEVADO A CABO EN 
ESTE SENTIDO SON NO SOLAMENTE SATISFACTORIOS SINO QUE 
CLARAMENTE HEMOS IDO EVOLUCIONANDO JUNTOS HACÍA UN 
PERFECCIONAMIENTO EVIDENTE DE LOS MISMOS, SERÍA CUANTO 
SEÑOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR CONSEJERO 
ELECTORAL LIC. JOSÉ GERARDO MONREAL MALDONADO, YO 
QUISIERA QUE ME PERMITIERA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO 
DEL TRABAJO QUE LA ÚLTIMA PREGUNTA QUE QUEDARA, LA PUDIERA 
YO EXPONER MAS AMPLIAMENTE EN ASUNTOS GENERALES QUE ES 
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LO RELATIVO A LA FIRMA DEL CONVENIO QUE SE HABÍA 
PROGRAMADO PARA LLEVARSE A CABO EN YUCATÁN PERO QUE, 
BUENO, NOSOTROS SABEMOS QUE HUBO SITUACIONES QUE 
IMPIDIERON QUE ESO SE LLEVARA A EFECTO, Y ENTONCES QUISIERA 
AMPLIAR EN ESE SENTIDO EN ASUNTOS GENERALES. - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DE C.D. LIC. AGUSTÍN RINCÓN DELGADO, QUIÉN 
EXPRESA, CON SU VENIA. BUENO, YO LE VEO GRANDES CARENCIAS A 
ESTE INFORME DE ACTIVIDADES, EN PRIMERA; NO NOS PRESENTA UN 
INFORME DE LAS ACTIVIDADES DE LA PRESIDENCIA DEL INSTITUTO, 
EN SEGUNDA; VEO QUE ACTIVIDADES QUE REALIZÓ LA DIRECCIÓN DE 
ORGANIZACIÓN COMO ES EL APOYO A LAS SECUNDARIAS, SON 
ACTIVIDADES MAS BIEN DE CAPACITACIÓN ELECTORAL Y POR 
CONSIGUIENTE NO EXISTE INTEGRIDAD NI INTERDISCIPLINARIDAD EN 
EL INSTITUTO, EL POSICIONAMIENTO QUE NOS HABLA EL DOCTOR 
HERNÁNDEZ, ENTONCES ES UN FALSO POSICIONAMIENTO, LA 
APARIENCIA Y LA REALIDAD MUY DIFERENTE A LO CONCRETO, A LO 
CONCRETO PENSADO, A LO QUE SE MANEJA COMO PROGRAMAS DE 
ACTIVIDADES DEL PROPIO INSTITUTO, ENTONCES, CADA UNA DE LAS 
DIRECCIONES ACTÚA POR CUENTA PROPIA, SIN APOYO DE NINGUNA 
OTRA, SALVO LA SECRETARÍA EJECUTIVO CON LA DIRECCIÓN DE 
ASUNTOS JURÍDICOS, QUE HAY UN ENLACE NECESARIO NO DE 
INTEGRACIÓN MULTIDISCIPLINARIA, POR CONSIGUIENTE TAMBIÉN 
HAY DESFASAMIENTO EN LAS ACCIONES, Y HAY DUPLICIDAD DE 
FUNCIONES, LO DEMUESTRAN USTEDES CLARAMENTE CON EL 
DOCUMENTO AL DECIR, LA ORGANIZACIÓN, APOYO LOGÍSTICAMENTE 
A LOS DE SECUNDARIA, ESTO DEBE DE SER DE CAPACITACIÓN, 
ELABORÓ UN MANUAL Y LOS APOYÓ LOGÍSTICAMENTE PARA 
CAPACITARLOS HACIA EL PROCESO ELECTORAL, DE SUS DERECHOS 
CIUDADANOS, Y TAMBIÉN EN LA PÁGINA CINCO, TAMBIÉN QUE SE 
ACLARE POR EL LIC. MONREAL QUE SE REFIRIÓ, QUE EL DICTAMEN 
FINAL SOBRE EL EJERCICIO FISCAL DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS 
DOS MIL UNO, TODAVÍA NO SE APRUEBA EN DEFINITIVA, PERO AQUÍ 
NOS HABLAN DE UN DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN, 
Y EN EL ACTA SE APRUEBA EL DICTAMEN, NO SÉ CUAL SEA EL 
DICTAMEN FINAL, QUISIERA QUE ME LO ACLARARA. YO VUELVO A 
INSISTIR, QUE SE NOS PROPORCIONE LOS MATERIALES DE LOS 
AVANCES QUE TIENE LA DIRECCIÓN TÉCNICA SOBRE LAS 
ESTADÍSTICAS DEL PROCESO ELECTORAL DOS MIL UNO, DE LOS 
CUALES ESTÁ EN LA PÁGINA NUEVE, EN EL NÚMERO UNO, COMO 
ACTIVIDAD NÚMERO VEINTISIETE, Y DE AVANCES POR SEGMENTOS, 
TERMINADO AL CIEN POR CIENTO, UNAS AVANCE DEL CATORCE POR 
CIENTO, CAPTURA TERMINADA AL CIENTO POR CIENTO DE ESTO, 
VUELVO A INSISTIRLES, SE NOS PROPORCIONE ESTA INFORMACIÓN, 
TAMBIÉN SE NOS PROPORCIONE LA INFORMACIÓN SOBRE LA 
ACTIVIDAD CUARENTA Y CINCO, EVALUACIÓN DE LOS SISTEMAS 
INFORMÁTICOS DISEÑADOS; QUE ESTÁ RELACIONADA CON LA 
NÚMERO TREINTA, EL PROGRAMA DE FORTALECIMIENTO Y 
DESARROLLO INSTITUCIONAL, TAMBIÉN SE NOS PROPORCIONE LA 
INFORMACIÓN SOBRE LA SITUACIÓN ACTUAL DE LO QUE HA HECHO 
LA AUDITORIA SUPERIOR DEL ESTADO, Y SE NOS DIERA TAMBIÉN 
PARTICIPACIÓN, NOSOTROS ESTUVIMOS LUCHANDO PORQUE SE NOS 
CONCEDA EL VOTO A LOS PARTIDOS POLÍTICOS Y SE NOS DIERA 
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PARTICIPACIÓN EN LA ELABORACIÓN DEL PROYECTO DE 
ACTIVIDADES DE LA MISMA JUNTA EJECUTIVA, ES CUANTO. - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SÍ, MUCHAS GRACIAS LIC. AGUSTÍN 
RINCÓN DELGADO DE CONVERGENCIA POR LA DEMOCRACIA, 
HABÍAMOS HABLADO DE QUE HAY UNA SERIE DE INFORMACIÓN QUE 
NO OBSTANTE, QUE APARECE QUE YA ESTÁ DEBIDAMENTE 
ESTRUCTURADA EN UN CIEN POR CIENTO, TAMBIÉN SE HABÍA 
COMENTADO POR PARTE DEL SEÑOR SECRETARIO EJECUTIVO Y 
CREO QUE ES EL MOMENTO DE REITERARLO, UNA VEZ QUE EL 
CONSEJO GENERAL LA CONOZCA, LA PONGA A CONSIDERACIÓN LA 
JUNTA EJECUTIVA, DE LOS SEÑORES CONSEJEROS ELECTORALES, 
DE TODO EL ÓRGANO COLEGIADO, JUSTAMENTE HABRÁ DE 
DISTRIBUIRSE, NO ANTES, LES COMENTABA QUE EN RELACIÓN A CON 
LA PROPIA AUDITORIA, UNA VEZ QUE TERMINE LA MISMA, HABREMOS 
DE DARLE LOS INFORMES CORRESPONDIENTES, Y RESPECTO DE LA 
INFORMACIÓN QUE SEA SUSCEPTIBLE DE ENTREGARSE, YO LE PIDO 
AL SEÑOR SECRETARIO TOME EL DATO CORRESPONDIENTE, YO LE 
QUIERO COMENTAR AL SEÑOR REPRESENTANTE DE CONVERGENCIA 
POR LA DEMOCRACIA, QUE EFECTIVAMENTE, LOS SEÑALAMIENTOS 
QUE ESTÁ HACIENDO SON CORRECTOS EN EL SENTIDO DE PENSAR 
QUE NO HAY UNA RELACIÓN DIRECTA ENTRE LO QUE HACE 
ORGANIZACIÓN, ACTIVIDAD QUE REALIZA Y LO QUE DEBÍA DE 
CORRESPONDER A CAPACITACIÓN, SIN EMBARGO, ME PARECE A Mí 
QUE ÁREAS FUNDAMENTALES COMO LO SON LA UNA Y LA OTRA 
PUEDEN COMPLEMENTARSE DEBIDAMENTE, DE TAL FORMA QUE HAY 
OCASIONES EN QUE LA PROPIA DIRECCIÓN DE CAPACITACIÓN SALIÓ 
A ATENDER ALGUNA ESCUELA Y LA DIRECCIÓN DE ORGANIZACIÓN 
SALIÓ ATENDER A OTRA ESCUELA, Y SIN EMBARGO, LOS DOS DEBEN 
DE ESTAR PREPARADOS PARA QUE JUSTAMENTE UNA ACTIVIDAD DE 
ESA NATURALEZA PUEDA SER ATENDIDA POR CUALQUIERA DE ELLAS, 
Y LE HAGO OTRO COMENTARIO QUE TAMBIÉN ES IMPORTANTE QUE 
SE CONOZCA POR LO SIGUIENTE, AGUSTÍN, PORQUE MIENTRAS NO 
SE CONOZCA ESTO PUES A VECES NO SE PUEDE ENTENDER, EL 
ÁREA DE CAPACITACIÓN AHORITA ÚNICAMENTE CUENTA CON DOS 
ELEMENTOS, EL ÁREA DE ORGANIZACIÓN CUENTA CON UN 
ELEMENTO O DOS ELEMENTOS MÁS, ESO NOS HABLA PUES DE LOS 
APOYOS QUE DEBEN DARSE ENTRE LAS ÁREAS Y EFECTIVAMENTE 
ESTAMOS TRABAJANDO FUERTEMENTE EN EL SERVICIO 
PROFESIONAL ELECTORAL PARA TRATAR DE QUE ESTO YA QUEDE 
RESUELTO EN ESE SENTIDO, UNO DE LOS ASPECTOS QUE NOS HA 
LLEVADO MUCHO A LOS AHORROS EN EL CAPÍTULO MIL ES, 
JUSTAMENTE ALGO QUE NO DEBÍA DE HABER PASADO PERO QUE 
PASÓ Y QUE HAY QUE DECIRLO ES EL AHORRO QUE TUVIMOS EN EL 
CAPÍTULO MIL DONDE NO SE CONTEMPLÓ, DONDE NO SE CONTRATÓ 
PUES A TODA LA ESTRUCTURA QUE ESTABA DEBIDAMENTE 
PLANEADA PARA ELLO, ENTONCES, BUENO CON ESO ME PARECE 
QUE ESO ES IMPORTANTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, L.A.E. JOSÉ GERARDO MONREAL 
MALDONADO, QUIÉN EXPRESA: SÍ SEÑOR, MUCHAS GRACIAS. NADA 
MAS PARA ACLARAR, PORQUE SI ME PARECE IMPORTANTE, 
INDEPENDIENTEMENTE QUE ME LO SOLICITÓ EL LIC. AGUSTÍN 
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RINCÓN DELGADO PARA TODOS, QUE EFECTIVAMENTE LA REVISIÓN 
DE LOS INFORMES ANUALES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS YA DESDE 
EL PUNTO DE VISTA, DIGAMOS DEL PROCEDIMIENTO QUE SE SOMETE 
A CONSIDERACIÓN DEL CONSEJO GENERAL TIENE DOS MOMENTOS, 
EL PRIMERO SERÍA; CUANDO LA COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN 
FORMULA EL DICTAMEN OFICIAL O EL PRIMER DICTAMEN EN EL CUAL 
VIERTE LAS DIFERENTES SITUACIONES O CIRCUNSTANCIAS QUE 
ENCONTRÓ ALREDEDOR DE LOS INFORMES DE CADA UNO DE LOS 
PARTIDOS POLÍTICOS, ESTE PRIMER DICTAMEN LÓGICAMENTE SE 
SOMETE A CONSIDERACIÓN DEL CONSEJO GENERAL Y COMO 
USTEDES RECORDARÁN, SE LES OTORGA EL PLAZO 
CONSTITUCIONAL A LOS PARTIDOS POLÍTICOS QUE DE ALGUNA 
MANERA PUEDEN RESULTAR AFECTADOS POR LAS PROPUESTAS DE 
ESE DICTAMEN PARA QUE EN SU MOMENTO TENGAN ELLOS LA 
OPORTUNIDAD DESDE LUEGO DE PRESENTAR LAS DEFENSAS QUE 
CONSIDEREN QUE LES CORRESPONDEN CONFORME A DERECHO. 
MUY BIEN, UNA VEZ QUE TRANSCURRE ESTE PLAZO NUEVAMENTE LA 
COMISIÓN TIENE QUE ELABORAR EL SEGUNDO DICTAMEN YA 
TOMANDO EN CUENTA EN SU MOMENTO LO QUE CADA UNO DE LOS 
PARTIDOS HIZO VALER EN EL PLAZO CONSTITUCIONAL QUE LES 
OTORGA, Y EN ESE PUNTO ESTAMOS. Y YO ESPERO QUE LA 
COMISIÓN SE REÚNA LA PRÓXIMA SEMANA PARA LLEGARA A LA 
ELABORACIÓN DEL DICTAMEN DEFINITIVO EN EL CUÁL LÓGICAMENTE 
PARTIENDO DEL PRIMER DICTAMEN Y TOMANDO EN CUENTA LOS 
ELEMENTOS QUE SE NOS HAYAN ALLEGADO. ENTONCES SÍ YA SE 
VALORARÁN DESDE EL PUNTO DE VISTA DE LA COMISIÓN LAS 
OBSERVACIONES Y LAS POSIBLES SANCIONES QUE DEBAN DE 
ESTABLECERSE A LA LUZ DE ESOS HECHOS. EVIDENTEMENTE, Y 
ESTO ES IMPORTANTE MENCIONARLO, AHÍ CON LA ELABORACIÓN DE 
ESTE SEGUNDO DICTAMEN QUEDA CONCLUIDA LA RESPONSABILIDAD 
DE LA COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN EVIDENTEMENTE, PERO 
INSISTO, IGUAL QUE EN EL PRIMER DICTAMEN, LA COMISIÓN SOLO 
HACE, SOLO ELABORA PROPUESTAS. FINALMENTE ES EL CONSEJO EL 
QUE TIENE QUE LLEGAR A LAS CONCLUSIONES FINALES, LA 
COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN HACE SU TRABAJO Y EN TODO CASO, 
LO QUE APARECE EN EL DICTAMEN ES EL PUNTO DE VISTA, EL 
CRITERIO DE LA PROPIA COMISIÓN SUJETO A QUE ESTE SEGUNDO 
DICTAMEN SEA PRECISAMENTE YA EXAMINADO AQUÍ EN EL SENO DEL 
CONSEJO GENERAL Y SEA EL CONSEJO GENERAL FINALMENTE QUIEN 
EN SU MOMENTO DIGA SI ESTÁ O NO DE ACUERDO CON ESAS 
PROPOSICIONES O CON ESAS PROPUESTAS QUE AHÍ APARECEN EN 
EL SEGUNDO DICTAMEN, EN ESAS ESTAMOS JUSTAMENTE, EN ESE 
PUNTO ESTAMOS, NADA MÁS SI QUISE COMENTARLO PARA QUE 
QUEDARA CLARO EN EL CASO DEL LIC. AGUSTÍN RINCÓN DELGADO 
QUE TENEMOS UN DICTAMEN YA TOTALMENTE TERMINADO, UN 
SEGUNDO DICTAMEN QUE VAMOS A PRESENTAR EN LA PRÓXIMA 
SEMANA AL INTERIOR DE LA COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN Y DESDE 
LUEGO A LO QUE SERÁN BIENVENIDOS TODOS LOS CONSEJEROS 
CIUDADANOS Y DE LO QUE RESULTE DE ESTE SEGUNDO DICTAMEN, 
ENTONCES SI SE ELABORARÁ EL PROYECTO DE ACUERDO 
CORRESPONDIENTE QUE SE SOMETERÁ A CONSIDERACIÓN DEL 
CONSEJO GENERAL, Y SERÁ EL CONSEJO GENERAL EN QUE SU 
MOMENTO RATIFIQUE, MODIFIQUE, APRUEBE, O INCLUSIVE, REGRESE 
A COMISIONES LO QUE A SU JUICIO DEBA EN TODO CASO DE 
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PROCEDER EN ESE MOMENTO, LA FACULTAD FINAL PUES 
CORRESPONDE AL CONSEJO GENERAL. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DE C.D. LIC. AGUSTÍN RINCÓN DELGADO, QUIÉN 
EXPRESA, PARECE QUE ME CONFUNDÍ UN POCO MÁS, PORQUE 
ACABAMOS DE APROBAR EN EL ACTA DE LA SESIÓN DEL DÍA 
DIECINUEVE, EL PUNTO NÚMERO CUATRO, DICE: PROYECTO DE 
RESOLUCIÓN DE CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL 
ESTADO AL RECURSO DE REVOCACIÓN INTERPUESTO POR EL 
PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA EN CONTRA DEL 
ACUERDO EMITIDO POR EL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 
ELECTORAL DEL ESTADO DE ZACATECAS, DE FECHA VEINTISIETE DE 
AGOSTO DEL AÑO EN CURSO, QUE APRUEBA EL DICTAMEN DE LA 
COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN RESPECTO DE LOS INFORMES 
FINANCIEROS ANUALES RELATIVOS AL EJERCICIO FISCAL DEL AÑO 
DOS MIL UNO, YA ES UN ACUERDO DEL CONSEJO, Y EN QUÉ 
FUNDAMENTO EL SEGUNDO DICTAMEN. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: BIEN, YO NOMÁS LE PEDIRÍA AL SEÑOR 
CONSEJERO QUE HICIÉRAMOS USO DEL MICRÓFONO PARA LOS 
EFECTOS DE QUE QUEDE DEBIDAMENTE EN EL ACTA LAS 
INTERVENCIONES REGISTRADAS, PORQUE BUENO, AL FINAL DE 
CUENTAS HAY QUE RECORDAR QUE LES MANDAMOS EL ACTA Y 
MIENTRAS NO SE TOME USO DEL MICRÓFONO NO APARECEN CON LA 
CLARIDAD QUE DEBE DE SER. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DE C.D., LIC. AGUSTÍN RINCÓN DELGADO, QUIÉN 
EXPRESA, TODAVÍA NO TERMINABA, PORQUE QUIERO QUE SE 
ACLARE LA REDACCIÓN TANTO DE LA ACTIVIDAD COMO EN EL ACTA, 
QUE ES EN CONCRETO EN CUANTO AL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN 
DEMOCRÁTICA, PORQUE INCLUSO YA NOS MENCIONÓ EL LIC. RÍOS 
QUE HAY COSA JUZGADA, ENTONCES, COMO VA A EMITIR UN 
DICTAMEN SOBRE UNA COSA JUZGADA Y OTRO Y OTRO, SÍ, SINO SE 
INTERPUSO EL RECURSO EN TIEMPO PUES NO PUEDE HABER OTRO 
DICTAMEN SENCILLAMENTE, Y YA ESTÁ SENTADO EN EL ACTA, Y CON 
LA ACLARACIÓN PREVIA SI SE APROBÓ, ES UN ACUERDO DEL 
CONSEJO COSA JUZGADA, ENTONCES, YO CREO QUE NOS DE MUCHO 
SENTIDO OTRA REMISIÓN Y OTRO DICTAMEN, ES CUANTO. - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: BIEN, LO QUE SI LE PUDIERA DECIR YO, 
INDEPENDIENTEMENTE DE CONSERVAR EN LOS ASPECTOS 
JURÍDICOS A LO QUE EL PROCEDIMIENTO NOS OBLIGA, QUE BUENO 
QUE LO QUE ESTÁ EN LITIGIO HAY QUE RECORDARLO ES CUESTIÓN 
DEL P.R.I. Y DEL P.R.D. EN ESE SENTIDO ME QUEDA CLARO PUES QUE 
LA RESOLUCIÓN QUE TUVIESE QUE VENIR VIENE YA EN EL MISMO 
SENTIDO, QUE YA SE HA EXPRESADO AQUÍ AGUSTÍN, NO HAY NINGÚN 
PROBLEMA EN ESE TENOR, PORQUE FUE UNA SITUACIÓN QUE YA SE 
CONTEMPLÓ DESDE ANTES Y VUELVO A REPETIRLES, LAS ÚNICAS 
DOS CUESTIONES PENDIENTES SON LAS DEL P.R.I. Y P.R.D. YO LE 
PEDIRÍA AL SEÑOR SECRETARIO CONTINUARA CON EL DESARROLLO 
DEL ORDEN DEL DÍA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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EL SECRETARIO EJECUTIVO: DOY CUENTA A LA PRESIDENCIA QUE EL 
SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES, PUNTO NÚMERO SEIS, 
ASUNTOS GENERALES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: BIEN, ESTAMOS EN ASUNTOS 
GENERALES SIN PRETENDER QUE LOS AGOTEMOS RÁPIDO Y ADEMÁS 
ESTAMOS CITADOS A LAS DOCE PARA LA SIGUIENTE SESIÓN Y YO 
LES QUISIERA COMENTAR, QUE EN RELACIÓN A LA PREGUNTA QUE 
HACÍA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO, ES EN EL 
HECHO DE QUE NO HEMOS FIRMADO EL ACUERDO EN MÉRIDA 
YUCATÁN, PORQUE BUENO, PARA LA FECHA QUE ESTABA 
PROGRAMADA, RECORDARÁN QUE EL HURACÁN ISIDORE POR AHÍ 
HIZO ESTRAGOS FUERTE, DE TAL MANERA QUE EL PRESIDENTE SE 
VIO EN LA NECESIDAD NO TAN SOLO DE SUSPENDER SINO DE 
CANCELAR LA REUNIÓN DE PRESIDENTES DE ÓRGANOS 
ELECTORALES, COMENTANDO CON ÉL Y CON OTROS PRESIDENTES 
NOS MANIFIESTAN LA NECESIDAD DE QUE NO INTERRUMPAMOS ESA 
SERIE DE REUNIONES QUE HAN SIDO MUY PRODUCTIVAS PARA EL 
SENO DE LAS PRESIDENCIAS DE LOS ÓRGANOS ELECTORALES Y 
DESPUÉS TRANSMITIDA EN LA PROPIA ACTIVIDAD A LOS ÓRGANOS 
COLEGIADOS Y A LAS PROPIAS INSTITUCIONES, ES DECIR, A LOS 
PROPIOS INSTITUTOS ELECTORALES, EN TAL VIRTUD, YO LE QUIERO 
INFORMAR QUE ES MUY POSIBLE, EL DÍA DE HOY SE ESTABLECE LA 
ÚLTIMA COMUNICACIÓN CON ELLOS O CON ALGUNOS DE ELLOS QUE 
FALTAN, ME PARECE QUE FALTAN DOS O TRES, LA PRETENSIÓN ES 
QUE PODAMOS NOSOTROS RECIBIRLOS AQUÍ EN ZACATECAS EL DÍA 
VEINTIOCHO, VEINTINUEVE Y TREINTA DEL MES EN CURSO, LO CUAL 
SERÍA UN HONOR PARA NOSOTROS EN CASO DE ASÍ SE LLEVASE, 
ESTAS COSAS NO SE PUEDEN MANEJAR VÍA TELEFÓNICA COMO YA 
SE MANEJÓ, SINO QUE ESTAMOS PIDIENDO QUE TAMBIÉN SEA EN 
BASE POR ESCRITO, SE CONFIRMÓ YA HASTA AHORITA LA 
PRESENCIA DEL SEÑOR PROCURADOR MACEDO DE LA CONCHA EL 
DÍA VEINTINUEVE Y EL DÍA DE HOY HABRÁ QUE DAR UNA 
RESOLUCIÓN EN ES SENTIDO DE SI LOS RECIBIMOS, ES POR ELLO 
QUE DOS, TRES ESCRITOS QUE NOS ESTÁN FALTANDO, ME PARECE 
QUE PODRÍAN DE ALGUNA MANERA YA DETERMINAR AHORITA, 
SIMPLE Y SENCILLAMENTE ES UNA COMUNICACIÓN QUE LE HAGO, 
QUE VA TENDIENDO MUCHO A QUE LOS PODAMOS RECIBIR AQUÍ EN 
ZACATECAS, LOS RECIBIMOS EN EL AÑO DE MIL NOVECIENTOS 
NOVENTA Y NUEVE, Y LOS RECIBIRÍAMOS SI ASÍ SE DA EL 
VEINTIOCHO, VEINTINUEVE Y TREINTA, YO LES PEDIRÍA QUE, 
INDEPENDIENTEMENTE DE ESO, PUDIÉRAMOS AGENDARLO 
PREVIAMENTE, INDEPENDIENTEMENTE DE SI SE DA O NO SE DA, 
VERACRUZ QUERÍA DE ALGUNA MANERA TAMBIÉN RECIBIR, PERO 
BUENO, VERACRUZ TAMBIÉN TUVO PROBLEMAS POR AHÍ CON 
ALGUNOS VIENTOS HURACANADOS COMO LUEGO DECIMOS, Y EN 
ESE SENTIDO LOS PRESIDENTES SE PERFILAN PORQUE PUDIERA SER 
EN UNA ZONA QUE LES QUEDE MUY DE MODO COMO ES ZACATECAS, 
ADEMÁS ZACATECAS ES BONITO PARA QUE VENGAN, AQUÍ LOS 
RECIBIMOS COMO SE MERECEN, Y ESA ES LA CUESTIÓN, ENTONCES, 
PUES ESA ES LA SITUACIÓN QUE YO QUERÍA COMENTAR, 
APROVECHANDO LA INFORMACIÓN DEL PARTIDO DEL TRABAJO, MIS 
COMPAÑEROS, LO HEMOS TOCADO ASÍ MUY, EN TÉRMINOS MUY 
GENERALES PERO EN SU MOMENTO A PARTIR DE HOY O MAÑANA YA 
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LES INFORMARÉ DE QUE OJALÁ Y NOSOTROS PODAMOS SER SEDE 
DE ESA REUNIÓN NACIONAL DE PRESIDENTES DE ORGANISMOS 
ELECTORALES, Y BIEN, SIGUE ABIERTO EL PUNTO DE ASUNTOS 
GENERALES PARA LOS EFECTOS QUE USTEDES CONSIDEREN, YO 
LES VOY A PEDIR QUE NOS ANOTEMOS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DEL P.R.I. LIC. JULIÁN GARCÍA REYES, QUIÉN 
EXPRESA; UNA PEQUEÑA CORRECCIÓN, SEÑOR CONSEJERO 
PRESIDENTE, USTED COMENTA QUE EL VEINTIOCHO, VEINTINUEVE Y 
TREINTA DEL PRESENTE, ENTONCES YA SE SOSLAYÓ EL EVENTO. - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: DE NOVIEMBRE, JULIÁN, TE 
AGRADEZCO LA PUNTUALIZACIÓN PORQUE ESO NOS PERMITE DE 
ALGUNA FORMA EL HECHO DE ACLARARLO Y SOBRE TODO DE QUE 
SE SIENTAN SI ASÍ SE DA PARTE DEL COMPROMISO QUE TENEMOS 
COMO ZACATECANOS, PERO MUCHAS GRACIAS JULIÁN YO TE 
AGRADEZCO MUCHO EL COMENTARIO, BIEN, ESTAMOS EN ASUNTOS 
GENERALES YO LES PEDIRÍA QUE UNA PRIMERA RONDA QUIENES 
QUISIERAN HACER USO DE LA PALABRA, BIEN, NO SÉ SI ALGUIEN 
MÁS, LES VOY A DECIR EL ORDEN EN EL QUE ESTÁN, ESTÁ LA 
CONSEJERA ELECTORAL, LIC. ROSA ELISA ACUÑA MARTÍNEZ, EL DR. 
JUAN JOSÉ ENCISO DE LA TORRE, CONSEJERO ELECTORAL Y EL 
L.A.E. JUAN ANTONIO RUÍZ GARCÍA, CONSEJERO ELECTORAL, LIC. 
JOSÉ MANUEL RÍOS MARTÍNEZ, CONSEJERO ELECTORAL Y LIC. 
MIGUEL JÁQUEZ SALAZAR, REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL 
TRABAJO EN UNA PRIMERA RONDA, NO SÉ SI ALGUIEN MÁS. - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA A LA 
CONSEJERA ELECTORAL, LIC. ROSA ELISA ACUÑA MARTÍNEZ, QUIÉN 
EXPRESA: GRACIAS, BUENO EN PRIMER TÉRMINO DEBO 
MANIFESTARLES QUE RECIBO CON SORPRESA LA CUESTIÓN DE QUE 
ZACATECAS SERÁ SEDE DE LA REUNIÓN DE LOS CONSEJEROS 
PRESIDENTES DE LOS INSTITUTOS ELECTORALES DEL PAÍS, YO CREO 
QUE ESTAS CUESTIONES SE DEBEN PONER A LA CONSIDERACIÓN 
DEL CONSEJO CON ANTICIPACIÓN Y NO CUANDO YA HAY UNA FECHA 
PREVISTA, LA VERDAD ES QUE SI ME SORPRENDE, YO QUISIERA QUE 
SE ABUNDARA MÁS EN LOS OBJETIVOS QUE EL INSTITUTO 
ELECTORAL PERSEGUIRÍA CON LA SEDE Y SOBRE TODO TAMBIÉN EN 
LOS GASTOS QUE EN SU CASO SE EROGARÍAN O CADA QUIÉN 
VENDRÍA POR SU CUENTA O EL INSTITUTO VA A TENER QUE COSTEAR 
ESE EVENTO, Y SOBRE TODO SI AL RESPETO AL CONSEJO, EL 
RESPETO A NOSOTROS COMO CONSEJEROS Y A LOS DEMÁS 
INTEGRANTES PARA QUE CON OPORTUNIDAD SE COMENTE Y 
NOSOTROS LLEVEMOS A CABO DE FORMA PUNTUAL EL CURSO DE 
ESTAS ACTIVIDADES Y NO UNA VEZ QUE YA ESTÁN AGENDADAS Y 
QUE YA HAY COMPROMISOS, SE INFORME. YO CREO QUE EL 
PROCEDIMIENTO TIENE QUE SER AL INVERSO, PORQUE TENEMOS 
QUE CONSIDERAR QUE AQUÍ PUES VA TAMBIÉN LA REPRESENTACIÓN 
INSTITUCIONAL NO UNA REPRESENTACIÓN PERSONAL. EN SEGUNDO 
TÉRMINO, EL PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA QUE YO COMENTABA QUE 
ERA DE MI INTERÉS TOCAR Y QUE BUENO, QUEDÓ EN ASUNTOS 
GENERALES, SI LO VUELVO A SOMETER A LA CONSIDERACIÓN DE MIS 
COMPAÑEROS, TENEMOS EN NUESTRAS MANOS UNA TARJETA 
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INFORMATIVA DONDE JUSTAMENTE SE HABLA DE UNA AHORRO DE 
UN MILLÓN DOSCIENTOS CUARENTA Y CINCO MIL SEISCIENTOS 
SESENTA Y CUATRO PESOS, QUITANDO LOS GASTOS DE NÓMINA, DE 
SUBESTACIÓN, DE SALARIO, LOS COMPROMISOS QUE EL INSTITUTO 
TENDRÍA CONTRAÍDOS Y BUENO, HAY UN GASTO DE UN MEZANINE, 
YO CREO QUE ESO TAMBIÉN SE HABRÍA QUE COMENTAR, SON 
TRESCIENTOS MIL PESOS, POR LO QUE EL AHORRO SI FLUCTUARÍA 
ENTRE UN MILLÓN DOSCIENTOS, UN MILLÓN QUINIENTOS MÁS O 
MENOS. ENTONCES, SI SERÍA IMPORTANTE DENTRO DE ESTE PUNTO 
DE ASUNTOS GENERALES ABRIR EL ESPACIO A LA DISCUSIÓN QUÉ 
VAMOS HACER CON ESE DINERO, EN SU OPORTUNIDAD Y DE FORMA 
REITERADA, BUENO PUES NOS HEMOS PRONUNCIADO PORQUE ESE 
RECURSO VAYA PARA EL EDIFICIO, PARA EL INSTITUTO, DADO QUE 
AQUÍ LOS ESPACIOS SON REDUCIDOS Y ESPEREMOS QUE EN 
PROCESO ELECTORAL DEL DOS MIL CUATRO YA TENGAMOS O 
CONTEMOS CON EL EDIFICIO, O AL MENOS UN AVANCE EN EL, POR 
OTRA PARTE, ME PERMITO SOLICITAR QUE SE ABUNDE EN LA 
INFORMACIÓN SOBRE EL TEMA DE LA AUDITORIA, YO SÉ Y SABEMOS 
QUE AHORITA EXISTE EL PLAZO DE LOS CUARENTA Y CINCO DÍAS 
QUE OTORGA LA LEY PARA EMITIR LAS CONSIDERACIONES 
PERTINENTES RESPECTO DE OBSERVACIONES Y 
RECOMENDACIONES QUE EN SU CASO SE EMITIÓ POR PARTE DE LA 
AUDITORIA, TENEMOS NOSOTROS DENTRO DE LA 
CORRESPONDENCIA, Y LO DEJÉ PARA ESTE MOMENTO PARA QUE SE 
AMPLÍE UN POCO MÁS EL COMENTARIO, TENEMOS QUE EL TRES DE 
OCTUBRE DEL DOS MIL DOS SE CITA PARA QUE COMPAREZCAN A LAS 
DOCE HORAS DEL DÍA OCHO DE OCTUBRE ANTE EL AUDITOR, 
QUEREMOS SABER QUE DEVINO DE ESA CITA, ESTÁ DENTRO DE LO 
QUE CORRESPONDE A LA FUNCIÓN DE OFICIALÍA DE PARTES EN 
CORRESPONDENCIA, Y DE LA MISMA MANERA, ME PERMITO 
SOLICITAR AQUÍ ANTE EL CONSEJO, SE DE CONTESTACIÓN AL OFICIO 
QUE YO GIRARA, QUE LA SUSCRITA GIRARA ANTE LA PRESIDENCIA EL 
DÍA NUEVE DE OCTUBRE DEL DOS MIL DOS, DONDE SOLICITO UNA 
COPIA, UNA COPIA DEL INFORME PARCIAL QUE RINDE LA AUDITORIA 
SUPERIOR, QUE SE ME DÉ CONTESTACIÓN Y EN SU CASO DE NO 
EXISTIR INCONVENIENTE SE ME FACILITEN LAS COPIAS DEL INFORME 
PARCIAL O SE FUNDE, EN SU CASO TAMBIÉN SE MOTIVE EL HECHO 
POR EL QUE NO SE OTORGAN ESAS COPIAS, Y POR ÚLTIMO, EL 
ÚLTIMO PUNTO QUE QUIERO TRATAR EN ASUNTOS GENERALES PARA 
NO INTERVENIR EN FORMA REITERADA Y APROVECHO LA ATENCIÓN 
QUE ME BRINDAN, SE REFIERE A LOS INFORMES DE SALIDAS QUE 
HAN TENIDO LOS COMPAÑEROS DEL INSTITUTO, TANTO DE LA JUNTA 
EJECUTIVA COMO LOS COMPAÑEROS DEL CONSEJO A LAS 
DIFERENTES ELECCIONES QUE HAN TENIDO VERIFICATIVO EN EL 
PAÍS, SABEMOS QUE HUBO EN COAHUILA, QUE HUBO EN GUERRERO, 
HAN ACUDIDO, QUISIERA QUE ESTAS SALIDAS NO FUERAN NADA MÁS 
PERSONALES SINO QUE TUVIERAN LA TRASCENDENCIA QUE PARA EL 
CASO AMERITA, YO CREO QUE LO QUE ALLÁ SE VIO, SE CONOCIÓ, 
LAS INNOVACIONES QUE EN MATERIA ELECTORAL SE VAN 
TENDIENDO EN LOS ESTADOS QUE TRASCIENDA Y QUE PUDIÉRAMOS 
TENER UNA COPIA DE ESOS INFORMES, Y SI EXISTE LA PLANEACIÓN 
PARA ALGUNA OTRA SALIDA, QUE SE NOS INFORME TAMBIÉN 
DENTRO DE ESTE RUBRO, SERÍA TODO, GRACIAS. - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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EL CONSEJERO PRESIDENTE: BIEN, MUCHAS GRACIAS, BIEN, 
COMENTARLES QUE DENTRO DE LAS AUTORIZACIONES EN LOS 
DIFERENTES RUBROS FINANCIEROS DEL INSTITUTO ELECTORAL, 
ESTÁ LA DE ELABORACIÓN, EL DESARROLLO DE CONGRESOS, 
CONVENCIONES, ETC. ETC., ME PARECE PUES QUE DE ALGUNA 
MANERA, UNA VEZ QUE TENGA YA EL PUNTO FINAL, HABRÉ DE 
INFORMAR A ESTE ÓRGANO COLEGIADO COMO LO ESTOY HACIENDO 
AHORITA EN DEFINITIVA, SE ACEPTA AQUÍ O SE LLEVA A CABO EN 
VERACRUZ O EN ALGÚN OTRO LADO, ME PARECE QUE LA 
DISPOSICIÓN DE LOS SEÑORES PRESIDENTES SERÍA EL CASO QUE 
SE LLEVARA AQUÍ EN ESE SENTIDO, UNA VEZ QUE PODAMOS DE 
ALGUNA MANERA, SE TRATA DE UNA REUNIÓN DE CARÁCTER DE 
PRESIDENTES DE ORGANISMOS ELECTORALES, SI ES ASÍ, YO LES 
DARÍA EL CONOCIMIENTO DE UNA FORMA MÁS AMPLIA Y MAS 
PRECISA. LOS OBJETIVOS DESDE LUEGO SIEMPRE ES EL 
INTERCAMBIO DE IMPRESIONES, EL INTERCAMBIO DE EXPERIENCIAS 
EN EL DESARROLLO DE LAS ACTIVIDADES DE LA PRESIDENCIA Y DE 
LOS CONSEJOS GENERALES QUE NOS PERMITAN LA 
RETROALIMENTACIÓN Y LA MAYOR EFICIENCIA EN EL CAMPO EN EL 
QUE NOS DESENVOLVEMOS, CREO QUE ES DE LA MAYOR 
TRASCENDENCIA EN ESE SENTIDO. SIN EMBARGO, SI HUBIERA 
ALGUNA NEGATIVA POR PARTE DE USTEDES PUES YO TAMBIÉN 
ESTARÍA SUJETO A LA CONSIDERACIÓN DEL ÓRGANO COLEGIADO, 
PERO BUENO, ESTAMOS HACIENDO ESTO, ACEPTANDO LA 
INVITACIÓN QUE SE NOS HACE, ACEPTANDO SER HUÉSPEDES EN 
BASE A QUE DENTRO DE LA PROPIA PROGRAMACIÓN QUE SE HACE 
DESDE LUEGO HAY UN PRESUPUESTO PARA EL, YA LO DIJE PARA 
CONVENCIONES, PARA CONGRESOS, ETC. ETC. CREO QUE ESO ES 
IMPORTANTE, Y EN ESE ORDEN DE IDEAS UNA VEZ QUE TENGAMOS 
YA DEBIDAMENTE, PRIMERO; EL HECHO DE QUE SI SEA ZACATECAS 
PUNTO DE PARTIDA PARA LLEVAR A CABO ESA ORGANIZACIÓN, DEBO 
DE COMENTARLES QUE LAS FECHAS SE ESTRUCTURAN EN BASE A 
CÓMO PUEDES TÚ IR LOGRANDO LA PRESENCIA DE LOS SEÑORES 
PRESIDENTES DE LOS CONSEJOS EN TAL O CUAL SITUACIÓN PERO 
FALTA EN FORMA DEFINITIVA SABERLO SI ASÍ ES EN ESE SENTIDO, 
PERO CRÉANME QUE EN SU MOMENTO CUANDO TENGAMOS YA 
DEBIDAMENTE ESTRUCTURADO ALGO, HABREMOS DE DARLE LA 
INFORMACIÓN CORRESPONDIENTE, AHORA BIEN, UNA VEZ QUE SE 
DIJO DE LA POSIBILIDAD DE QUE NOSOTROS PUDIÉRAMOS SER 
GENERALMENTE AL DE LA VOZ CONJUNTAMENTE CON LA JUNTA 
EJECUTIVA PUES DE ALGUNA MANERA TENEMOS QUE PENSAR EN 
QUE SÍ PUDIERA DARSE Y QUE NO NOS AGARREN LOS TIEMPOS 
SOBRE LA MARCHA, TOTAL, SI AL FINAL DE CUENTAS NO SE DA ESTO 
PUES NO PASA NADA, CANCELAS ALGUNAS EXPECTATIVAS QUE 
PUDIERAS DAR Y NO PASA NADA, PERO LO GRAVE SERÍA QUE DE 
DARSE Y TE ENCUENTREN CON LAS MANOS SOBRE UNA SITUACIÓN 
MEDIA INCOMODA, PORQUE HAY QUE VER QUE ESTO SURGE NO DE 
UNA PETICIÓN DE NOSOTROS SINO SURGE MÁS QUE NADA DE UNA 
SITUACIÓN QUE SE DA BAJO EL MARCO DE UNA DESGRACIA, DE UNA 
TRAGEDIA QUE PASÓ EN EL ESTADO DE YUCATÁN, 
PARTICULARMENTE EN ESE SENTIDO. BIEN, YO HABRÉ DE DAR 
RESPUESTA JUSTAMENTE AL ESCRITO QUE ME PRESENTÓ LA 
CONSEJERA ELECTORAL LO HABRÉ DE DAR EN EL SENTIDO QUE 
CORRESPONDA, Y EN RELACIÓN CON LOS INFORMES QUE SE PIDEN 
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DE LA AUDITORIA, ME PARECE PUES QUE ES IMPORTANTE 
ESTABLECER CON TODA PRECISIÓN COMO LO HE HECHO, QUE UNA 
VEZ QUE CULMINE LA PROPIA AUDITORIA EN SU TOTALIDAD, 
HABREMOS DE DARLO COMO UNA OBLIGACIÓN AL CONSEJO 
GENERAL, ESO ES LO QUE YO PODRÍA INFORMARLES EN ESE 
SENTIDO BÁSICAMENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA A LA 
CONSEJERA ELECTORAL, LIC. ROSA ELISA ACUÑA MARTÍNEZ, QUIÉN 
EXPRESA: GRACIAS, EL MOTIVO POR EL CUÁL ESTAMOS 
SOLICITANDO UNA COPIA DEL INFORME PRELIMINAR DE LA 
AUDITORIA NO ATIENDE A UN AFÁN DE CURIOSIDAD, SINO MÁS BIEN 
AL SENTIDO DE RESPONSABILIDAD QUE TENEMOS COMO PARTE 
INTEGRANTES DEL CONSEJO, YO CREO QUE EN ESE SENTIDO, SERÍA 
DE LA OPINIÓN QUE SE INSTRUYA A LA BREVEDAD PARA QUE SE 
PROPORCIONEN LAS COPIAS DEL INFORME PRELIMINAR, DADO QUE 
ES UNA CUESTIÓN INSTITUCIONAL DE LA CUAL TAMBIÉN YO FORMO 
PARTE, Y EN ESE SENTIDO PUES TAMPOCO VERÍA YO LA OBJECIÓN 
PARA QUE SE PROLONGUE POR MÁS TIEMPO PORQUE DEBO DECIR 
QUE LLEVA UN MES DE QUE SE EFECTÚO LA SOLICITUD, NO SE HA 
DADO CONTESTACIÓN, UN POCO MENOS DE UN MES Y SI TAMBIÉN LO 
POSPONEMOS PUES QUIZÁ LLEGUEMOS A OTRO MES Y TAMPOCO 
TENGAMOS LA INFORMACIÓN CORRESPONDIENTE, ENTONCES, EN 
ESE SENTIDO SI LES SOLICITO QUE DE UNA VEZ, EN EL ACTO SE GIRE 
LA INSTRUCCIÓN CORRESPONDIENTE PARA QUE SE ME 
PROPORCIONE LA COPIA QUE SOLICITO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUY BIEN, DESDE LUEGO TOMO 
DEBIDA NOTA DE LA PETICIÓN QUE ME ESTÁ HACIENDO PERO 
VUELVO AL REPETIRLE, LA PETICIÓN VIENE DEBIDAMENTE 
CONSIGNADA EN SU ESCRITO DE REFERENCIA Y HABRÉ DE DARLE 
RESPUESTA, POR LO DEMÁS, A LOS DEMÁS SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES Y A LOS DEMÁS INTEGRANTES DE ESTE ÓRGANO 
COLEGIADO LES PIDO QUE SI TAMBIÉN TIENEN LA INTENCIÓN EN ESE 
SENTIDO ME LO MANIFIESTEN Y CON TODO GUSTO A CADA UNO DE 
USTEDES LOS ATENDERÉ EN ESE SENTIDO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, DR. JUAN JOSÉ ENCISO DE LA TORRE, 
QUIÉN EXPRESA: EN RELACIÓN A LO DE LA REUNIÓN DE 
PRESIDENTES ELECTORALES, SÍ, YO NO SABÍA DE TAL EVENTO, SI ME 
GUSTARÍA QUE NOS INFORMARA CUÁNTO VAN A SER LOS GASTOS 
PARA EL INSTITUTO EN RELACIÓN QUE, NO SÉ REALMENTE EL 
MONTO, PERO SI VALDRÍA LA PENA, AUNQUE ES UN EVENTO 
IMPORTANTE SER ANFITRIONES, PERO SI LE CUESTA AL INSTITUTO 
UNA PARTE DEL AHORRO POR DECIRLO ASÍ, NO SÉ CUANTO NOS 
CUESTE ESTO, LOS OBJETIVOS O EL BENEFICIO QUE LE TRAERÍA AL 
PROPIO INSTITUTO, SOLAMENTE QUE SE ANALIZARA 
PROFUNDAMENTE, SI HAY EVENTOS YA SEÑALO ALGUNAS COSAS 
QUE SE HAN HECHO PUES QUE SE NOS PRESENTARA, O SEA, 
CUÁNTO SON LOS GASTOS APROXIMADAMENTE QUE NOS LLEVARÍA 
ESTO, EN RELACIÓN A, SE ME HACE IMPORTANTE, YA EL 
REPRESENTANTE DEL P.T., LA LIC. ACUÑA PUES HAN HABLADO DE LA 
AUDITORIA Y REALMENTE IGNORAMOS LO DE LA AUDITORIA, SI SERÍA 
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BUENO, SERÍA SANO PARA EL INSTITUTO EN RELACIÓN DE QUE SE 
NOS ENTREGARA, PORQUE YO HE PEDIDO UNA AUDITORIA, SOLICITÉ 
QUE SE REALIZARA UNA AUDITORIA PARA LOS PARTIDOS, EXTERNA Y 
OBVIAMENTE UNA AUDITORIA EXTERNA PARA EL PROPIO INSTITUTO, 
CON ESTO, CON EL AFÁN DE UNA RESPONSABILIDAD RESPONDERLE 
A LA SOCIEDAD, PORQUE REALMENTE YO CREO QUE AUQUE SE HA 
HABLADO DE POSICIONAMIENTO DEL INSTITUTO, LA SOCIEDAD NOS 
DESCONOCE, LA SOCIEDAD NO CONOCE REALMENTE AL INSTITUTO, 
ENTONCES, YO SI CREO CONVENIENTE QUE SE HAGA PÚBLICO LO DE 
LA AUDITORIA QUE SE NOS MANIFIESTE AHORITA, PUES TENEMOS 
LOS DATOS, LAS RECOMENDACIONES O LO QUE SE TENGA QUE 
HACER Y POSTERIORMENTE SE ANALICE LAS RESPUESTAS QUE DA 
EL PROPIO INSTITUTO, ESTO, CON EL AFÁN DE TRANSPARENTAR Y 
SER OBJETIVOS EN NUESTRA FUNCIÓN COMO CONSEJO, COMO 
INSTITUTO. PORQUE NO ESTAMOS SIENDO IMPARCIALES, PERO MÁS 
BIEN PARCIALES, YO ESTOY SOLICITANDO A LOS PARTIDOS O 
SOLICITÉ A LOS PARTIDOS UNA AUDITORIA EN FORMA GENERAL, EL 
LIC. MONREAL COMENTABA QUE, BUENO LA AUDITORIA SE LLEVAN 
LAS CUENTAS DÍA CON DÍA QUE SON LOS DICTÁMENES Y QUE NOS 
TENEMOS PORQUÉ PEDIR AUDITORIA, PERO YO CREO QUE POR 
RESPONSABILIDAD MORAL A LA SOCIEDAD, SON DINEROS PÚBLICOS 
QUE TENEMOS LA RESPONSABILIDAD DE ENTREGAR LAS CUENTAS, 
ES CUANTO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SÍ, YO NADA MÁS LLAMO LA ATENCIÓN 
DEL CONSEJO GENERAL EN EL SENTIDO DE QUE SE TIENE CITADA A 
UNA SESIÓN EXTRAORDINARIA PARA LAS DOCE DEL DÍA Y HARÍA LAS 
SIGUIENTES PROPUESTAS PARA QUE SE PUDIERA DETERMINAR QUE 
SERÍA LO CONDUCENTE EN EL SENTIDO DE PODER ESTAR DENTRO 
DE LA LEGALIDAD, UNA PUDIERA SER QUE SE DECRETARA UN 
RECESO EN ESTE MOMENTO, SE INSTALARA LA SIGUIENTE SESIÓN, 
SE VOLVIERA A DECRETAR UN RECESO Y REGRESAR A ESTA O 
ESPERAR A TERMINAR LA EXTRAORDINARIA, DE CUALQUIER FORMA, 
COMO USTEDES LO DETERMINEN, SIMPLEMENTE POR CUESTIÓN DE 
LA INSTALACIÓN DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA QUE PODRÍA 
PERDER SU LEGALIDAD SI PASA DEL SEGUNDO CITATORIO. - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, DR. JUAN JOSÉ ENCISO DE LA TORRE, 
QUIÉN EXPRESA: EN RELACIÓN AL ACUERDO QUE COMENTABA LA 
LIC. ACUÑA, DE QUE TOMÁRAMOS UN ACUERDO DE QUE EL AHORRO 
QUE TENEMOS DEL INSTITUTO SE HICIERA, QUE SE DESTINARA PARA 
LA CONSTRUCCIÓN DEL EDIFICIO, O SEA, QUE ESTO LO PODRÍAMOS 
SACAR, NO TENEMOS LA INFORMACIÓN COMPLETA PERO TENEMOS 
UNA INFORMACIÓN DE QUE HAY UN AHORRO SIGNIFICATIVO, NO 
AVANZARÍAMOS MUCHO EN LA OBRA, PERO YO CREO SI ESTO NOS 
LLEVARÍA UN AVANCE Y NOS MOTIVARÍA A TRATAR DE CONTINUAR LA 
CONSTRUCCIÓN, ENTONCES, QUE NO SE NOS PASE AHORITA 
PRONUNCIARNOS UN ACUERDO SOBRE EL AHORRO. - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: BIEN, YO NO QUISIERA QUE SE 
QUEDARA ESE PUNTO PENDIENTE Y QUE PUDIÉRAMOS DE ALGUNA 
MANERA SACARLO ADELANTE TAL Y COMO SE HABÍA PROYECTADO 
EN UN PRINCIPIO, QUE FUERA DE CARÁCTER GENERAL Y QUE 
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INDEPENDIENTEMENTE, DE QUE POSTERIORMENTE SE DIERA LA 
INFORMACIÓN CON TODA PUNTUALIDAD, LOS AHORROS QUE 
TUVIERA EL INSTITUTO SE PUDIERAN DESTINAR EN SU MOMENTO A 
LA CONSTRUCCIÓN DE LA SEGUNDA ETAPA DEL EDIFICIO DEL 
INSTITUTO EN LA ESCONDIDA, YO LE PEDIRÍA AL SEÑOR SECRETARIO 
TOMARA LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, LIC. JOSÉ MANUEL RÍOS MARTÍNEZ, QUIÉN 
EXPRESA: SOLO PARA AGREGAR UN ADVERBIO A ESE ACUERDO, QUE 
DIJERA; PREFERENTEMENTE A LA CONSTRUCCIÓN DEL EDIFICIO, 
PORQUE NO SABEMOS QUE ALGUNAS OTRAS EVENTUALIDADES 
PUEDAN PRESENTARSE, HAYA QUE HACER TRANSFERENCIAS. 
RECUERDEN QUE HUBO LA NECESIDAD DE HACER UNA 
TRANSFERENCIA PARA EQUIPO DE CÓMPUTO, ENTONCES, VAMOS 
PREVIENDO QUE EL DOS MIL TRES ES AÑO ELECTORAL Y QUE 
DIGAMOS QUE PREFERENTEMENTE SERÁ DESTINADO A LA 
CONSTRUCCIÓN DEL EDIFICIO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA A LA 
CONSEJERA ELECTORAL, LIC. ROSA ELISA ACUÑA MARTÍNEZ, QUIÉN 
EXPRESA: LO QUE PASA ES QUE EL AHORRO QUE, BUENO LA 
CANTIDAD QUE NOS ESTÁ REMITIENDO LA DIRECCIÓN DE 
ADMINISTRACIÓN DE MILLÓN DOSCIENTOS CUARENTA Y CINCO MIL 
PESOS ES A OCTUBRE, PERO TODAVÍA QUEDAN DOS MESES MÁS DE 
AHORRO, QUE SON NOVIEMBRE Y DICIEMBRE, SI CALCULAMOS QUE 
EN LOS DOS MESES SON DOSCIENTOS MIL MÁS, TENDRÍAMOS OTRO 
AHORRO MAS DE CUATROCIENTOS MIL PESOS, BUENO ESTOY 
HABLANDO CON CIFRAS REDONDAS Y TAMBIÉN UN POCO QUIZÁS 
AVENTURADAS PERO EN TÉRMINOS REDONDOS CON ESOS 
CUATROCIENTOS MIL PESOS Y SI CONSIDERAMOS LA CUESTIÓN DEL 
MEZANINE QUE SON TRESCIENTOS MIL PESOS, SON SETECIENTOS 
MIL PESOS, QUEDARÍAN DE COLCHÓN PARA UNA POSIBLE U OTRA 
POSIBLE EVENTUALIDAD, PERO YA ESTARÍAMOS DETERMINANDO 
QUE ESTA CANTIDAD SI FUERA A LA CONSTRUCCIÓN DEL EDIFICIO, O 
SEA, NO ESTARÍAMOS DESPROTEGIENDO OTROS POSIBLES 
ACONTECIMIENTOS O GASTOS QUE EL INSTITUTO PUDIESE TENER EN 
SU MOMENTO, YO SI ME PRONUNCIARÍA PORQUE SE DETERMINARA 
QUE LA CANTIDAD, BUENO, SUSTANCIAL DE LA QUE TENEMOS 
CONOCIMIENTO SI VAYA A LA CONSTRUCCIÓN DEL EDIFICIO Y 
TAMPOCO DEJAMOS DESPROTEGIDAS OTRAS ÁREAS. - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: BIEN, ME PARECE QUE PUDIÉRAMOS 
AGOTAR ESTO, SON DOS PROPUESTAS, BÁSICAMENTE, UNA; QUE 
SEA PREFERENTEMENTE Y LA OTRA QUE SEA DESTINADO EN SU 
TOTALIDAD A LA CONSTRUCCIÓN DE LA SEGUNDA ETAPA DEL 
EDIFICIO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DEL P.T. LIC. MIGUEL JÁQUEZ SALAZAR, QUIEN 
EXPRESA: LO QUE PASA ES QUE SOLICITAMOS LA PALABRA TAMBIÉN 
OTROS COMPAÑEROS, PERO NO SÉ SI COMO ES UNA DINÁMICA 
VAYAN UNA VEZ A AGOTAR ESTE PUNTO EN TODO CASO. - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, L.A.E. JOSÉ GERARDO MONREAL 
MALDONADO, QUIÉN EXPRESA: NADA MÁS UNA MOCIÓN DE 
PROCEDIMIENTO, PARA EVITAR LA MÁS MÍNIMA POSIBILIDAD A QUE 
INCURRAMOS EN ALGUNA FALTA DE LO QUE ESTÁ ESTABLECIDO EN 
EL DESARROLLO DE LAS SESIONES, NO SERÍA POSIBLE QUE 
ACORDÁRAMOS TAMBIÉN EN ESTE MOMENTO, SIMPLEMENTE QUE LA 
HORA DE INICIO DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA SEA A LAS DOCE 
TREINTA O LAS DOCE VEINTE, A LA HORA QUE USTEDES CONSIDEREN 
PARA QUE DESAHOGUEMOS TOTALMENTE ESTE PUNTO E INICIEMOS 
CON TODA NORMALIDAD LA SESIÓN EXTRAORDINARIA PERO YA A LA 
NUEVA HORA QUE HAYA SIDO ACORDADA POR EL PROPIO CONSEJO. - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: HABER EL SEÑOR SECRETARIO QUE 
NOS ILUSTRE EN ESE SENTIDO, POR FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: BUENO, LA PROPUESTA Y NO ES 
PERSONAL ES UN POQUITO BASADO EN LO QUE ESTABLECE LA LEY, 
QUE SE PUEDA DECRETAR EN ESTE MOMENTO UN RECESO, NO SE 
REQUIERE UN ACUERDO PARA TAL EVENTO, ENSEGUIDA, INSTALAR 
LA SESIÓN EXTRAORDINARIA E INMEDIATAMENTE SE DECLARA UN 
RECESO PARA CONTINUAR Y QUE NO SE PIERDA LA ILACIÓN DE ESTA 
SESIÓN, INMEDIATAMENTE CON LA ORDINARIA PARA CULMINARLA. - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA A LA 
REPRESENTANTE DEL P.A.N. LIC. MAYELA SALAS ÁLVAREZ, QUIÉN 
EXPRESA: GRACIAS, ERA EN EL MISMO SENTIDO, DE APOYAR LA 
PROPUESTA DEL LIC. ORTEGA PERO, QUE EN LO SUCESIVO NO NOS 
VOLVIERA A SUCEDER ESTO, YO CREO QUE HAY QUE AGENDAR LAS 
SESIONES EN DÍAS DIFERENTES O EN HORARIOS DONDE PODAMOS 
DESAHOGAR LOS PUNTOS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS, LIC. MAYELA SALAS 
ÁLVAREZ DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, BIEN, DECLARAMOS UN 
RECESO, SI LES PARECE Y ENSEGUIDA, UN RECESO DE UN MINUTO 
CUANDO MENOS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - R E C E S O - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: LE PIDO AL SEÑOR SECRETARIO 
CONTINÚE CON EL DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA. - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: PARA INFORMAR A LA PRESIDENCIA 
QUE ESTAMOS EN EL PUNTO DE ASUNTOS GENERALES QUE NO HA 
SIDO AGOTADO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, L.A.E. JUAN ANTONIO RUÍZ GARCÍA, QUIÉN 
EXPRESA: GRACIAS, SÍ, REFERENTE AL PUNTO DE LA REUNIÓN 
NACIONAL DE ORGANISMOS ELECTORALES DE LA REPÚBLICA, YO 
QUIERO COMENTAR QUE EN REUNIÓN DE TRABAJO SI SE COMENTÓ, 
SI SE COMENTÓ, SE COMENTÓ CIERTAMENTE NO DE MANERA 
PROFUNDA PERO SI SE COMENTÓ, COMO UNA POSIBILIDAD, EN ESOS 
TÉRMINOS QUEDÓ, YO CREO LO SIGUIENTE, QUE ES MUY 
IMPORTANTE TANTO PARA EL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE 

 34



ZACATECAS, PARA LOS SEÑORES CONSEJEROS, COMO PARA TANTO 
LOS PARTIDOS, REPRESENTANTES DE LA LEGISLATURA, TENER UN 
EVENTO DE ESA NATURALEZA EN ZACATECAS, EL TENER 
PRÁCTICAMENTE A TODOS LOS CONSEJEROS PRESIDENTES DE LOS 
INSTITUTOS ELECTORALES, SE PUEDEN CAMBIAR OPINIONES, 
PUEDEN LLEGAR A ACUERDOS Y PODEMOS IR MEJORANDO EN EL 
AVANCE QUE ESTAMOS HACIENDO EN NUESTRO TRABAJO 
PREELECTORAL. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUY BIEN, EL PUNTO QUE ESTÁBAMOS 
POR ABORDAR TAMBIÉN Y AHORA ES EL COMENTARIO DEL SEÑOR 
CONSEJERO ELECTORAL Y RETOMARÍAMOS EL ASUNTO EN EL 
SENTIDO DE LAS PROPUESTAS QUE EXISTEN EN RELACIÓN CON LOS 
AHORROS QUE TENEMOS DEL INSTITUTO ELECTORAL, DE LA 
OPERACIÓN DEL INSTITUTO ELECTORAL, Y BÁSICAMENTE SE CIFRAN 
EN DOS. UNA: QUE VAYA CON EL ESTABLECIDO QUE SE SEA 
PREFERENTEMENTE Y OTRO QUE SEA EN SU TOTALIDAD PARA LA 
CONSTRUCCIÓN, BÁSICAMENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DEL P.T. LIC. MIGUEL JÁQUEZ SALAZAR, QUIÉN 
EXPRESA: EFECTIVAMENTE TOCAMOS DOS PUNTOS, UNO; LA VISITA 
DE LOS PRESIDENTES Y EL OTRO EN RELACIÓN AL PLANTEAMIENTO 
QUE HACEN DEL LLAMADO AHORRO QUE EN REALIDAD TENEMOS 
DESCONOCIMIENTO EN ESE SENTIDO, TAN ES ASÍ QUE AL INICIO DE 
LA SESIÓN LES SOLICITAMOS UNA COPIA DE CUANTO ES LO QUE 
LLEVA AHORITA DE AHORRO, MANEJARON UNA CANTIDAD UNO Y 
MEDIO Y AHORITA MANEJAN OTRA DE UNO DOSCIENTOS, ALGO ASÍ, Y 
NO TENEMOS NOSOTROS LA INFORMACIÓN, BUENO, EN ESE SENTIDO 
EN RELACIÓN A LOS PRESIDENTES, DE CONSEJEROS ELECTORALES, 
NOSOTROS DESDE LUEGO ESTAMOS DE ACUERDO EN EL SENTIDO 
DE QUE PUEDAN VENIR LOS CONSEJEROS AQUÍ, INCLUSO PARA EL 
PROPIO INSTITUTO LE DA UN TANTO MAS DE REALCE Y MÁS 
SERIEDAD Y APARTE DE ESO PUES TAMBIÉN TENEMOS MÁS 
CONTACTO CON LAS AUTORIDADES DE LOS OTROS INSTITUTOS, SIN 
EMBARGO, BUENO ME PARECE QUE SE MEZCLÓ, Y BUENO USTED 
PLANTEÓ EN EL HECHO DE QUE HAY UNA PARTIDA PRESUPUESTARIA 
PARA ESE CONGRESO, DICE USTED QUE TAMBIÉN QUE HAY PARA 
CONGRESOS, PARA CONFERENCIAS, ENTONCES, LE DIGO NO NOS 
OPONEMOS EN NINGUNA MANERA, LO ÚNICO QUE SI, TAN ESA ASÍ, 
QUE SE MEZCLÓ, AHORITA USTED YA LO DIFERENCIÓ EN EL HECHO 
DE QUE ESA CANTIDAD QUE SE TIENE COMO EL LLAMADO AHORRO, 
BUENO, EN TODO CASO YA PROPUSIERON AHÍ, PERO QUISIÉRAMOS 
SABER EL DESTINO DE ESE LLAMADO AHORRO, BUENO, YO EN TODO 
CASO TRAIGO UNA PROPUESTA PARA EL DESTINO QUE SE LE 
PUDIERA DAR A ESE AHORRO, AHORITA MENCIONARON ELLOS QUE 
SE DESTINA A LA CONSTRUCCIÓN, PERO ME QUEDA CLARO EN EL 
HECHO DE QUE DICEN, BUENO ESTÁ BIEN QUE SE HAGA EL 
CONGRESO, Y QUE BUENO, BIENVENIDOS, Y MENCIONA TAMBIÉN DE 
QUE NO SE VA A TOCAR NADA DE ESOS UN MILLÓN Y MEDIO O UNO 
DOSCIENTOS QUE SE TIENE COMO AHORRO, PORQUE BUENO, EN EL 
AHORRO A LA MEJOR ES PRIORIDAD PARA INCLUSO PARA LOS 
PROPIOS TRABAJADORES QUE TAL SI UN BUEN BONO DE 
COMPENSACIÓN PERO A LOS TRABAJADORES NO PARA LOS 
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DIRECTIVOS, PORQUE YA VEN QUE A ELLOS SI LES VA MUY BIEN. - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DE C.D. LIC. AGUSTÍN RINCÓN DELGADO, QUIÉN 
EXPRESA, CON SU VENIA, MI PARTICIPACIÓN ES EN DOS SENTIDOS, 
EL PRIMERO, QUÉ HACEMOS CON EL DINERO QUE SE TIENE 
AHORRADO, BUENO YO CREO QUE ES INQUIETUD DE TODOS LOS 
PRESENTES QUE HACER CON ESE DINERO, PERO A MÍ ME SURGE, 
PRIMERO EL ORIGEN DE ESE DINERO, DESPUÉS SERÍA SU DESTINO, Y 
YO EN ESE SENTIDO SI ME GUSTARÍA TENER EL INFORME DE DÓNDE 
SE ORIGINA EL AHORRO Y DESPUÉS PROYECTAR SU DESTINO, Y 
DENTRO DE ESA PROYECCIÓN YO ESTABLECERÍA PRIORIDADES QUE 
DEBE DE CUMPLIR EL INSTITUTO, SOBRE TODO LOS ADEUDOS QUE 
TIENE CON SUS TRABAJADORES DE BASE, BUENO, NO ESTÁN 
BASIFICADOS PERO CON SU ESTRUCTURA TAMBIÉN DE MANERA QUE 
SE SOLIDIFIQUEN, Y SEGUNDO; TIENE QUE HABER UN, COMO LO 
DECÍA LA LIC. ELISA, UN COLCHÓN PARA EVENTUALIDADES, Y ME 
RESULTA CONTRADICTORIO PORQUE YA EN LA DISCUSIÓN DEL 
ANTEPROYECTO DEL GASTO ESTÁN PLANTEANDO CINCO MILLONES 
DE PESOS PARA LA CONCLUSIÓN DEL EDIFICIO, EN LA SEGUNDA 
ETAPA, SÍ YO CREO QUE ES EL DEBER. APARTE LE ESTÁN QUITANDO 
ESOS CINCO MILLONES, EL DEBER QUE TENDRÍA TAMBIÉN EL 
INSTITUTO PARA ECHAR A ANDAR PRECISAMENTE EL ESTATUTO DEL 
SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL, ES ELEMENTAL, PORQUE LA 
SEGUNDA ETAPA, NO SÉ EN QUE TIEMPO, QUÉ PROYECCIÓN, QUÉ 
PROGRAMACIÓN TENGA LA CONSTRUCCIÓN, SI PARA EL DOS MIL 
CUATRO YA ESTARÍAMOS ALLÁ EN EL INSTITUTO, PARA EL DOS MIL 
TRES, PARA EL DOS MIL TRES NO CREO QUE ESTÉ, Y TENDRÍAN QUE 
SUPRIMIR LO DE LA RENTA DE INMUEBLES, HABER HASTA DONDE 
HACIENDE ESOS GASTOS, YO EN LO PARTICULAR Y A TÍTULO DE 
CONVERGENCIA ES QUE SI SE PRIORICEN LAS ÁREAS, LOS GASTOS, 
PRIMERO EL CUMPLIMIENTO CON LA ESTRUCTURA MISMA DEL 
INSTITUTO EN LOS TRABAJADORES, Y SEGUNDO; LAS ACCIONES QUE 
DEBEN DE SER INTEGRALES Y MULTIDISCIPLINARIAS, PORQUE 
ENSEGUIDA LO VAMOS ANALIZAR EN LA SESIÓN SIGUIENTE, VAMOS A 
VER QUE, COMO LO VUELVO A RECALCAR, NO HAY INTEGRACIÓN, NO 
HAY UN PROYECTO INTEGRAL NI MUCHO MENOS MULTIDISCIPLINARIO 
E INTERDISCIPLINARIO, Y OBVIAMENTE RESPETANDO LA AUTONOMÍA 
DE CADA UNO DE LAS DIRECCIÓN, LA AUTONOMÍA DE LA JUNTA 
EJECUTIVA RESPECTO AL CONSEJO, Y ESTA AUTONOMÍA ENTRE LOS 
MISMOS CONSEJEROS ENTRE SI. ENTONCES, TENDRÍAMOS QUE 
ANALIZAR DESDE PERFILES, PERFILES DE LOS MISMOS 
TRABAJADORES, VER SI SE REQUIERE DE UNA CERTIFICACIÓN CON 
NORMAS DE COMPETENCIA LABORAL DE LOS MISMOS 
TRABAJADORES Y HASTA DÓNDE ALCANZARÍA ESTE GASTO, O SEA, 
PARA MÍ, ANTES DE DECIR QUE HACEMOS CON ESTE DINERO SERÍA 
ELEMENTAL HACER UN ESTUDIO, UN ANÁLISIS PERO A FONDO Y 
PRIORIZAR LAS NECESIDADES REALES DEL INSTITUTO, NO HAY QUE 
DEJARNOS LLEVAR EN LA APARIENCIA A LA REALIDAD, LA 
APARIENCIA Y LO CONCRETO SON COSAS MUY DIFERENTES, Y 
VAMOS PRECISAMENTE PARA ESOS PROGRAMAS, PARA LO 
CONCRETO PENSADO Y LLEGAR A ELLO, ES CUANTO. - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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EL CONSEJERO PRESIDENTE: GRACIAS LIC. AGUSTÍN RINCÓN 
DELGADO DE CONVERGENCIA PARA LA DEMOCRACIA, NO SÉ SI HAY 
OTRA OPINIÓN EN ESE SENTIDO, SE CONCEDE LA PALABRA A LA 
REPRESENTANTE DEL P.A.N. LIC. MAYELA SALAS ÁLVAREZ, QUIÉN 
EXPRESA: GRACIAS SEÑOR PRESIDENTE, BUENO, PRIMERO PARA 
MANIFESTAR QUE TAMBIÉN ESTAMOS DE ACUERDO EN QUE SE 
PUDIERA REALIZAR EN ESTA CIUDAD LA REUNIÓN DE PRESIDENTES 
DE LOS INSTITUTOS ELECTORALES, CLARO QUE SERÍA UN EVENTO 
BASTANTE BIEN VISTO. POR OTRO LADO, BUENO AQUÍ YA SE HABLÓ 
MUCHO DE UN AHORRO, QUE EN QUÉ LO GASTAMOS, QUE, QUÉ 
HACEMOS, Y YO LES RECUERDO QUE ESTAMOS POR APROBAR 
TAMBIÉN UN PRESUPUESTO DEL INSTITUTO, DONDE EVIDENTEMENTE 
TIENE QUE ENTRAR TAMBIÉN PUES TODO LO QUE HAY, SE TIENE QUE 
PRESUPUESTAR INCLUSO ESTE AHORRO, ¿POR QUÉ? PORQUE 
BUENO, DE ESTA MANERA PODEMOS ESTAR VIENDO QUE SE LE VA A 
DAR MAYOR TRANSPARENCIA AL GASTO, Y EN RELACIÓN CON ESTO, 
YO QUISIERA RETOMAR UN POQUITO LA SOLICITUD DE LA 
CONSEJERO, EN EL SENTIDO DE QUE SE NOS PUDIERA DAR LA 
INFORMACIÓN ACERCA DEL INFORME PARCIAL QUE SE TIENE DE LA 
AUDITORIA QUE ESTÁ SIENDO SOMETIDO EL INSTITUTO, YO RETOMO 
ESTE PUNTO PORQUE LOS PARTIDOS POLÍTICOS HEMOS ESTADO 
DEMOSTRANDO LA DISPOSICIÓN PARA ENTREGAR INFORMES 
TRIMESTRALES, PARA QUE SE NOS REVISEN NUESTRAS CUENTAS EN 
NUESTRAS PROPIAS OFICINAS TODAS LAS VECES QUE SEA 
NECESARIAS, HEMOS TENIDO ABIERTA NUESTRA DOCUMENTACIÓN Y 
SE NOS HAN PRACTICADO VARIAS REVISIONES, NO NOS HEMOS 
NEGADO, YO CREO QUE MÍNIMAMENTE DEBIERA DE HABER ESA 
MISMA DISPOSICIÓN DE PARTE DEL INSTITUTO PARA QUE TENGAMOS 
CONOCIMIENTO DE CÓMO ESTÁN TAMBIÉN LAS CUENTAS DEL 
INSTITUTO, ESTOY SEGURA DE QUE HAY TRANSPARENCIA, ESTOY 
SEGURA DE QUE LOS MANEJOS ESTÁN BIEN Y YO CREO EN UN ACTO 
DE DISPOSICIÓN TAMBIÉN SE NOS PUEDE ENTREGAR ESE INFORME, 
EN ESTE CASO, YO EN ESE SENTIDO, YO ME SUMARÍA A LA SOLICITUD 
DE LA CONSEJERO Y TAMBIÉN SOLICITARÍA QUE SE NOS ENTREGARA 
ESE INFORME PARCIAL QUE SE TIENE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS LICENCIADA MAYELA 
POR LOS DOS COMENTARIOS ME PARECEN DE LA MAYOR 
IMPORTANCIA Y DESDE LUEGO LOS TOMO EN CONSIDERACIÓN PARA 
LOS EFECTOS CONSIGUIENTES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, LIC. JOSÉ MANUEL RÍOS MARTÍNEZ, QUIÉN 
EXPRESA: CON SU PERMISO SEÑOR PRESIDENTE, EN EL TEMA 
RELATIVO AL REMANENTE DE LOS FONDOS DEL INSTITUTO, DESDE 
UN PRIMER MOMENTO PLANTEE YO QUE ESTE PUNTO DEBERÍA SER 
AGENDADO DE MANERA PARTICULAR Y UNA VEZ QUE 
CONOCIÉRAMOS CON SUFICIENCIA Y A DETALLE LA INFORMACIÓN 
CONTABLE. SIN EMBARGO, CREEMOS QUE SI SE PUEDE TOMAR 
ACUERDOS GENÉRICOS, GENERALES QUE VAYAN ENCAUSANDO LA 
ACTIVIDAD DEL CONSEJO, DE AHÍ QUE PLANTEAMOS QUE ERA 
POSIBLE UN ACUERDO DEL CONSEJO EN EL QUE DETERMINARA UN 
FIN HACIA EL CUÁL SE DESTINARAN ESOS RECURSOS, Y CUANDO SE 
FORMULARON LAS PROPUESTAS O LA PROPUESTA DE QUE FUERA AL 
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EDIFICIO, A LA CONSTRUCCIÓN DEL EDIFICIO DEL INSTITUTO, 
SEÑALABA YO QUE PREFERENTEMENTE FUERA DESTINADO A ESE 
FIN, PORQUE HABRÍA OTRAS EVENTUALIDADES QUE TENÍAMOS 
NOSOTROS QUE VER, EVENTUALIDADES NO CONTABLES, NO ME 
REFIERO A LO QUE PUEDA HABER DE AHORRO DE AQUÍ A DICIEMBRE, 
SINO EVENTUALIDADES QUE TIENE QUE AFRONTAR EL INSTITUTO 
POR ACTOS QUE DE UNA O DE OTRA MANERA DEBE DE REALIZAR. 
UNA DE ELLAS YA FUE PLANTEADA POR EL REPRESENTANTE DEL 
PARTIDO CONVERGENCIA POR LA DEMOCRACIA, EN EL SENTIDO DEL 
SERVICIO PROFESIONAL, EN DONDE DE UNA O DE OTRA MANERA LOS 
COSTOS DE IMPLEMENTAR EL SERVICIO PROFESIONAL NO LOS 
TENEMOS PRESUPUESTADOS EN LA MEDIDA EN QUE TODAVÍA HAY 
QUE ELABORAR UN PLAN PARA LA ESTRUCTURACIÓN REAL DE ESE 
SERVICIO PROFESIONAL, QUE VA A REQUERIR DE CONSULTA A 
EXPERTOS EN CUESTIONES DE RECURSOS HUMANOS, LA 
ESTRUCTURA DE ÓRGANOS ADMINISTRATIVOS Y EN PARTICULAR LA 
DEL INSTITUTO ELECTORAL, QUE AHÍ LO VERÍAMOS UN POCO 
COMPLICADO POR LA NATURALEZA TAN PROPIA DE SUS FUNCIONES, 
DE TAL MANERA QUE, TODO ESTO NOS LLEVA A DECIR, BUENO, HAY 
UN REMANENTE QUE PUEDE SER UTILIZADO EN DIVERSAS 
ACTIVIDADES, VAMOS PLANTEANDO QUE PREFERENTEMENTE SEA 
PARA LA CONTINUACIÓN DE LA SEGUNDA ETAPA O EL INICIO DE LA 
SEGUNDA ETAPA DEL EDIFICIO, HABIDA CUENTA DE QUE, COMO YA 
SE SEÑALABA TAMBIÉN POR EL REPRESENTANTE DE CONVERGENCIA 
POR LA DEMOCRACIA, LA PARTIDA QUE APARECE DE CINCO 
MILLONES PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LA SEGUNDA ETAPA, 
CONSIDERAMOS DESPUÉS DE REVISAR LOS DOCUMENTOS Y DE 
HACER EVALUACIONES SOBRE LAS DISPONIBILIDADES 
PRESUPUESTARIAS DEL ESTADO, QUE A LA MEJOR ERA DIFÍCIL QUE 
SE OTORGARA POR PARTE DE LA LEGISLATURA ESA PARTIDA Y QUE 
PUDIERA SER NEGOCIADA A TRAVÉS DE OTROS PROGRAMAS CON 
GOBIERNO DEL ESTADO, EN EL SENTIDO DE QUE LOS CONSEJEROS 
PEDIRÍAMOS O SOLICITARÍAMOS LA INFORMACIÓN 
CORRESPONDIENTE A LA SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS, A LA 
LEGISLATURA DEL ESTADO, CONCRETAMENTE A LA COMISIÓN DE 
VIGILANCIA BAJO QUÉ PROGRAMAS PUEDE DARSE ESE APOYO 
EXTRAORDINARIO PARA UNA OBRA EN CONCRETO, Y QUIZÁ SEGUIR 
EL MISMO PROCEDIMIENTO QUE SE SIGUIÓ PARA LA PRIMERA ETAPA, 
QUE ESE FONDO SEA ADMINISTRADO DE MANERA CONJUNTA POR LA 
SECRETARÍA DE COMUNICACIONES, OBRAS PÚBLICAS, DESARROLLO 
URBANO Y EL INSTITUTO, Y SE LLEVE A CABO A TRAVÉS DEL 
CONCURSO QUE LA PROPIA SECRETARÍA LLEVARA A EFECTO. DE 
OTRA MANERA, MI POSTURA SIGUE SIENDO IGUAL EN EL SENTIDO DE 
QUE, PODEMOS DE MANERA PREFERENTEMENTE DEDICAR ESTOS 
FONDOS A LA CONSTRUCCIÓN DE LA SEGUNDA ETAPA DEL EDIFICIO 
Y COMO UNA PARTE QUE APORTE EL INSTITUTO PARA ESA 
CONSTRUCCIÓN, DE TAL MANERA QUE QUIZÁ EL FONDO QUE SE 
REQUIRIERA PARA LOGRAR ESA OBRA SEA MENOR DE PARTE DE LA 
FORMULACIÓN DE PROGRAMAS EXTRAORDINARIOS, Y ESTO 
CONLLEVARÍA PUES A QUE PUDIÉRAMOS HACER REALIDAD LO QUE 
DESDE EL NOVENTA Y NUEVE SE ESTÁ PLANTEANDO, EL EDIFICIO 
PROPIO DEL INSTITUTO, Y PARA CONCRETAR PUES SOSTENGO LA 
PROPUESTA FORMULADA, QUE EL ACUERDO QUE TOME ESTE 
CONSEJO SEA, QUE SE DESTINE PREFERENTEMENTE A LA 

 38



CONSTRUCCIÓN DE LA SEGUNDA ETAPA, EL REMANENTE QUE 
PUDIERA HABER DE ESTE EJERCICIO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA A LA 
CONSEJERA ELECTORAL, LIC. ROSA ELISA ACUÑA MARTÍNEZ, QUIÉN 
EXPRESA: SÍ GRACIAS, BUENO EFECTIVAMENTE COMO SE ESTÁN 
ABORDANDO DOS PUNTOS, LO DEL CONGRESO NACIONAL DE 
PRESIDENTES DE ÓRGANOS ELECTORALES Y LO DE EL REMANENTE, 
SOBRE EL ÚLTIMO ME HABRÉ DE REFERIR PRIMERO. SOBRE LA 
CUESTIÓN DEL REMANENTE, YO, LA PROPUESTA QUE SE FORMULABA 
HACE UNOS MINUTOS, HACE UN RATO, RESPECTO DE QUE SE DIJERA 
YA AHORITA, O SEA, CON LA CONTUNDENCIA POSIBLE, PORQUE 
EFECTIVAMENTE PUES NO SABEMOS QUE PUEDA OCURRIR EN EL 
MES SIGUIENTE O EN LOS PRÓXIMOS DOS MESES, PERO DE ALGUNA 
MANERA SENTAR CON CERTEZA QUE ESE MILLÓN DOSCIENTOS O 
ESE MILLÓN QUINIENTOS SI VA PARA EL INSTITUTO, ALUDE MÁS A 
ESE CRITERIO DE DARLE CERTEZA A LOS ACTOS QUE AQUÍ SE ESTÁN 
DESARROLLANDO, SABEMOS QUE EN EL INSTITUTO NO HAY 
DISCRECIONALIDAD EN EL USO DE LOS RECURSOS Y POR TAL 
MOTIVO PUES LA PREFERENCIA PUES NO EN UN DADO MOMENTO NO 
TENDRÍA LUGAR EN MI CONCEPTO, Y MAS AÚN, AQUÍ HAY UN RUBRO 
QUE HABLA DEL MEZANINE, HABLA DE TRESCIENTOS MIL PESOS, 
QUIZÁS ESTE RUBRO SE PODRÍA DESTINAR PARA LAS 
EVENTUALIDADES QUE EN SU MOMENTO SE SUSCITEN, PORQUE 
TAMPOCO HA SIDO UN ACUERDO QUE SE LLEVE A CABO LA OBRA DEL 
MEZANINE, ES UNA OBRA COSTOSA QUE SIN DUDA TAMBIÉN 
CAUSARÍA CIERTO DETRIMENTO AL PATRIMONIO DEL INSTITUTO, 
AHORA, TENEMOS UN MILLÓN DOSCIENTOS CUARENTA Y CINCO MIL 
PESOS, ESTO NO CIERRA TAMPOCO QUE EN UN MOMENTO PUES 
PUEDA SURGIR ALGUNA EVENTUALIDAD, SON DOS MESES LOS QUE 
RESTAN DEL AÑO Y REITERO, QUE TODAVÍA VAN A SEGUIRSE 
SUSCITANDO AHORROS. AHORA, EN RELACIÓN A LO DEL SERVICIO 
PROFESIONAL, A PARTIR DE ENERO SE VAN A DESTINAR CUARENTA Y 
CINCO MIL PESOS, CREO QUE BIMESTRALES PARA LA INSTAURACIÓN 
DEL SERVICIO PROFESIONAL, YO NO SÉ QUÉ GASTOS SE ESTÉN 
PLANTEANDO DE OCTUBRE A NOVIEMBRE, AHORA, SI EXISTEN YA 
GASTOS QUE SE PREVÉN CONCRETOS DE NOVIEMBRE Y DICIEMBRE, 
NO OCTUBRE Y NOVIEMBRE, RECTIFICO, ES NOVIEMBRE Y 
DICIEMBRE, PUES PODRÍAMOS DE UNA VEZ COMENTARLOS Y VER DE 
QUE PARTIDA VAN A RESULTAR, SI SON EVENTUALIDADES, YO CREO 
QUE TENEMOS LAS CIFRAS, LAS CANTIDADES ADECUADAS PARA 
HACER FRENTE A ELLAS Y RESPECTO DEL CONGRESO, QUE ES EL 
SEGUNDO PUNTO, YO NADA MÁS QUIERO PREGUNTAR, SE COMENTÓ 
AQUÍ QUE PARA EL COSTO DEL CONGRESO HABÍA UNA PARTIDA YA 
DESTINADA DENTRO DEL PRESUPUESTO QUE SE EJERCIÓ ESTE AÑO, 
QUE NOS PUDIERAN PASAR BIEN LA INFORMACIÓN PORQUE SEGÚN 
TENGO ENTENDIDO, Y DE LOS INFORMES FINANCIEROS QUE SE NOS 
HAN DADO QUE ES HASTA EL MES DE MAYO, HUBO UN GASTO, HUBO 
UNA EROGACIÓN EN LAS MESAS DE REFORMA ELECTORAL, 
ENTONCES, AHÍ CUÁNTO ES LO QUE CON LO QUE VAMOS A DISPONER 
PARA LLEVAR A CABO EL CONGRESO, O SEA, ES MI INTENCIÓN 
CONTAR CON ESA CIFRA PRECISA, CUÁNTO ES LO QUE TENEMOS Y 
QUE ANTES DE TOMARSE UNA DECISIÓN ÚLTIMA Y AÚN CON LAS 
MUESTRAS DE APOYO QUE PARA TAL EVENTO SE ESTÁN 
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SEÑALANDO, QUE LO PUDIÉRAMOS CONOCER EN UNA SESIÓN 
EXTRAORDINARIA A LA BREVEDAD, Y UNA VEZ TAMBIÉN QUE EXISTA 
LA CONFIRMACIÓN DE LOS PRESIDENTES DE LOS OTROS ÓRGANOS 
ELECTORALES, CONOCER LAS CONDICIONES OBJETIVAS BAJO LAS 
CUÁLES SE DESARROLLARÍA ESTE EVENTO, SI ES QUE ASÍ 
SUCEDIERA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS LICENCIADA ROSA 
ELISA ACUÑA MARTÍNEZ, CONSEJERA ELECTORAL, BIEN, YO 
SEÑALARÍA LO SIGUIENTE, EN PRINCIPIO SIN QUE ME CIERRE A QUE 
NO SE REALICE, LLEVE A EFECTO O NO LA OBRA DEL MEZANINE, YO 
NOMÁS QUIERO COMENTARLES QUE EN LA APROBACIÓN DEL PROPIO 
PRESUPUESTO VIENE DEBIDAMENTE ESTABLECIDO LA REALIZACIÓN 
DEL MISMO, QUIERO COMENTAR ADEMÁS QUE EFECTIVAMENTE EN 
UNA REUNIÓN DE TRABAJO, COMENTAMOS QUE SERÍA BUENO, YA 
CUALQUIER CONSTRUCCIÓN, CUALQUIER MODIFICACIÓN QUE SE 
LLEVASE A EFECTO, TRATAR EN LA MEDIDA DE LO POSIBLE DE QUE 
FUERA EN LA PROPIA OBRA DEL INSTITUTO, SIN EMBARGO, LOS 
TIEMPOS SE ESTÁN PASANDO Y EFECTIVAMENTE TENEMOS ESE 
RECURSO YA DESTINADO ESPECÍFICAMENTE PARA LA OBRA DEL 
MEZANINE, LO QUE PASA ES QUE DE ALGUNA FORMA HEMOS 
QUERIDO PRETENDER QUE AQUELLO AVANCE Y TENEMOS UN ÁREA 
TOTALMENTE DESCUIDADA QUE ES LA DEL CIDE, CENTRO DE 
INFORMACIÓN Y DOCUMENTACIÓN ELECTORAL QUE NO SE HA 
ABIERTO PORQUE AHÍ ESTA LA DIRECCIÓN EJECUTIVA DE 
CAPACITACIÓN Y EVIDENTEMENTE LOS LIBROS ESTÁN GUARDADOS, 
ES ALGO, ES UNA SITUACIÓN NO DESEABLE PERO SE ESTÁ DANDO, 
ENTONCES, ESA, NOMÁS QUIERO SEÑALAR CON TODA PROPIEDAD 
PUES QUE LA CANTIDAD SI ESTÁ DESTINADA PARA EL MEZANINE, 
PERO TAMPOCO ME CERRARÍA, ENTONCES NO ES ALGO QUE SE 
TENGA QUE PONER A DISCUSIÓN. Y POR OTRO LADO, SI TAMBIÉN ES 
CIERTO QUE DE ALGUNA FORMA SE PODRÍAN TOMAR LOS ACUERDOS 
DE CARÁCTER GENERAL EN RELACIÓN CON LOS AHORROS QUE 
TENGA EL PROPIO INSTITUTO, Y AQUÍ ME PARECE QUE PARA NO 
DARLE MUCHAS VUELTAS HAY DOS PROPUESTAS, UNA; QUE SEA 
BAJO EL MARCO DE QUE UNA VEZ, QUE SEA LA TOTALIDAD DE LOS 
RECURSOS QUE SE AHORREN DIRECTOS A EJERCER EN LA SEGUNDA 
ETAPA DE LA CONSTRUCCIÓN DEL EDIFICIO Y LA OTRA ES, QUE SEA 
CON EL CARÁCTER DE PREFERENTEMENTE, NADA MÁS, ENTONCES 
YO CREO QUE PODRÍAMOS AVANZAR EN ESE PUNTO SI LO 
SOMETEMOS A LA CONSIDERACIÓN DE LOS AQUÍ PRESENTES, POR 
UNA LADO, Y EN EL SEGUNDO PUNTO; SI SERÍA IMPORTANTE QUE 
JOSÉ MANUEL NOS DIJERA DE ALGUNA MANERA SI DE PARA 
CONGRESOS, CONVENCIONES TENEMOS ALGUNAS PARTIDAS ETC. 
ETC., Y QUE DE AHÍ PUDIÉRAMOS DE ALGUNA MANERA ABORDARLO 
EN SU MOMENTO, PERO VUELVO A REPETIRLES NO OBSTANTE QUE 
YA SE MANEJÓ EN UNA REUNIÓN DE TRABAJO ESTA POSIBILIDAD, 
HOY DÍA LA VEO CON MÁS CERCANÍA Y EVIDENTEMENTE 
TRATARÍAMOS DE PUNTUALIZAR CUÁL ES EL APROXIMADO QUE 
GENERARÍA EL INSTITUTO DE EROGACIÓN, EN RELACIÓN A LA 
REALIZACIÓN DE LA DECIMOSÉPTIMA REUNIÓN DE PRESIDENTES DE 
ORGANISMOS ELECTORALES, ENTONCES DOCTOR JUAN JOSÉ 
ENCISO DE LA TORRE TIENE USTED EL USO DE LA PALABRA. - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, DR. JUAN JOSÉ ENCISO DE LA TORRE, 
QUIÉN EXPRESA: SÍ, NADA MÁS EN RELACIÓN A LA REUNIÓN DE LOS 
PRESIDENTES, SI ESTOY DE ACUERDO. SERÍA BUENO, PERO SI 
QUERÍA RELACIONARLO UN POQUITO A LA CONSTRUCCIÓN DEL 
EDIFICIO EN EL SENTIDO QUE DEBEOS DE VER SI ESTAMOS, SE NOS 
ESTÁ ALARGANDO LA CONSTRUCCIÓN QUE NO SE HACE, QUE SE 
ANALIZARA PERFECTAMENTE BIEN CUÁNTO ES EL GASTO QUE NOS 
VA A LLEVAR LA REUNIÓN Y EN RELACIÓN A LO DEL AHORRO, 
AHORITA SE COMENTABA QUE LO DEL MEZANINE, BUENO QUE LOS 
TIEMPOS SE NOS VIENEN ENCIMA Y QUE NO HAY LOS ESPACIOS 
SUFICIENTES, YO CREO, INVITARÍA A MIS COMPAÑEROS, QUE SI LE 
DIÉRAMOS, LE QUITÁRAMOS LO DE PREFERENTEMENTE PORQUE LO 
QUEREMOS MUY ABIERTAMENTE, O SEA, REALMENTE LA LIC. YA 
HABLABA DE LA DISCRECIONALIDAD, QUE REALMENTE SI NOS 
INTERESA LA CONSTRUCCIÓN DEL EDIFICIO, TENER UN ESPACIO 
DIGNO PARA EL INSTITUTO PUES YO CREO QUE HAY LA CANTIDAD 
SUFICIENTE PARA LAS OTRAS PARTIDAS DEL AÑO PREELECTORAL 
QUE YA EN EL PRESUPUESTO HEMOS HABLADO DE UN 
PRESUPUESTO MÁS O MENOS AMPLIO PARA LAS COSAS 
PREELECTORALES, YO CREO QUE SALGAMOS PREFERENTEMENTE, 
ES COMO DEJARLO ABIERTO, O SEA, SI SE LO VAMOS A METER AL 
EDIFICIO, A LO DEL MEZANINE, Y DEMÁS COSA QUE NO SON DEL 
INSTITUTO, QUE SE ANALIZARA CON CALMA, QUÉ ES MEJOR LO QUE 
SE VA AHORRAR Y A LA MEJOR SE PUEDE AHORRAR MÁS, SI SE LE 
METIERA ÍNTEGRAMENTE A LO DEL EDIFICIO DEL INSTITUTO, ADEMÁS 
DE TRATAR DE CONSEGUIR OTRAS PARTIDAS POR OTRAS VÍAS PARA 
CONTINUARLO Y SI ES POSIBLE ACABARLO, EN RELACIÓN A LO DE LA 
REUNIÓN DE LOS PRESIDENTES, YO CREO QUE YA LA MAYORÍA ESTÁ 
DE ACUERDO QUE SE HAGA AQUÍ, PERO EN RELACIÓN A SI ES 
CONVENIENTE QUE ANALICEMOS LOS GASTOS, QUE ESTE AHORRO SI 
LO DEJAMOS EN PREFERENTEMENTE AL RATO NOS RESULTA QUE 
VAMOS A EROGAR MÁS O MAS COSAS, Y EL EDIFICIO SIGUE 
ENTRAMPADO AHÍ, NO SE HACE NADA, ENTONCES, SI SERÍA 
CONVENIENTE QUE LO PUSIÉRAMOS REALMENTE EN UN 
RAZONAMIENTO SERIO, QUE LO HAGAMOS AHÍ. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS DOCTOR, SE 
CONCEDE LA PALABRA AL CONSEJERO ELECTORAL, L.A.E. JUAN 
ANTONIO RUÍZ GARCÍA, QUIÉN EXPRESA: SÍ, GRACIAS SEÑOR, BUENO 
YO SOLICITO QUE YA SE VOTE LA PROPUESTA QUE EL SEÑOR 
PRESIDENTE HA HECHO, O SEA, BÁSICAMENTE YO NO LE VEO YA 
CASO SEGUIRLE DANDO VUELTAS, ARGUMENTAMOS SOBRE LAS DOS 
POSICIONES, ENTONCES EN VIRTUD, EN ESE SENTIDO QUE SE PASE 
A LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE CON LA POSTURA DE QUE SE 
ANEXE PREFERENTEMENTE O VAYA DIRECTO.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, L.A.E. JOSÉ GERARDO MONREAL 
MALDONADO, QUIÉN EXPRESA: SI SEÑOR, ALGUNAS PRECISIONES 
QUE ME PARECEN QUE SON IMPORTANTES EN ESTE MOMENTO, 
CUANDO SE ABORDÓ ESTE PUNTO A LA DISCUSIÓN DEL ORDEN DEL 
DÍA, YO ME PERMITÍ EXPRESAR MI OPINIÓN EN EL SENTIDO QUE 
EVIDENTEMENTE POSPUSIÉRAMOS EL COMENTARIO DETALLADO DEL 
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MISMO PARA UNA OCASIÓN POSTERIOR, Y LA MULTIPLICIDAD Y LA 
DIVERSIDAD DE CRITERIOS ME ESTÁN DANDO PLENAMENTE LA 
RAZÓN, NO ESTAMOS HABLANDO DE CUALQUIER COSA, ES UNA OBRA 
DE LA MAYOR IMPORTANCIA, ME REFIERO AL EDIFICIO, PERO 
TAMBIÉN YA LO HIZO NOTAR MUY BIEN EL LIC. AGUSTÍN RINCÓN 
DELGADO, BUENO, MOMENTO, PORQUÉ ÚNICAMENTE EL EDIFICIO, 
QUE OTRAS PRIORIDADES HAY, QUE OTRAS NECESIDADES PUEDE 
TENER EL INSTITUTO, LOS TRABAJADORES ES POSIBLE QUE EN ESTE 
CASO PUEDAN RESULTAR BENEFICIADOS, ES DECIR, ES UNA SERIE 
DE CONSIDERACIONES DESDE LUEGO QUE ME PARECEN A MI 
TOTALMENTE VÁLIDAS, Y QUE DEBEN DE SER CONSIDERADAS IGUAL 
QUE LOS DEMÁS PUNTOS QUE AQUÍ SE HAN COMENTADO, CREO, 
INCLUSIVE QUE ESTARÍAMOS NOSOTROS INCURRIENDO EN UNA 
ACTITUD DE FRIVOLIDAD, SI EN ESTE MOMENTO QUISIÉRAMOS 
AGOTAR UN TEMA QUE TIENE ESTA TRASCENDENCIA, DEJÉMOSLO 
SEÑORES PARA ABORDARLO CON LOS ELEMENTOS DE INFORMACIÓN 
NECESARIOS EN UNA REUNIÓN DE TRABAJO, Y ABORDEMOS AHÍ LO 
QUE TENGAMOS QUE ABORDAR, PREPARÉMONOS, LLEVEMOS 
NUESTROS PUNTOS DE VISTA, HAGÁMONOS ACOPIO DE LA 
INFORMACIÓN NECESARIA Y ENTONCES SI SEÑORES, COMPAÑEROS, 
SEÑORES REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS ABORDÉMOSLO CON 
LA LIBERTAD CON QUE SIEMPRE SE ABORDAN AQUÍ LOS DIFERENTES 
TEMAS, Y ENTONCES SI, DE LO QUE AHÍ RESULTE, LLEVÉMOSLO A LA 
SESIÓN CORRESPONDIENTE, UN PAR DE PRECISIONES, DE LA 
MANERA MÁS RESPETUOSA SUGIERO QUE HABLEMOS DEL 
REMANENTE, NO DE AHORRO, AHORRO SERÍA SOLAMENTE EN EL 
CASO DE QUE EFECTIVAMENTE SE HUBIERAN HABIÉNDOSE EJERCIDO 
LAS PARTIDAS QUE ESTABAN ORIGINALMENTE PRESUPUESTADAS, 
HUBIERA FINALMENTE APARECIDO ALGÚN EXCEDENTE DE 
CUALQUIER NATURALEZA, EN ESTE CASO, ESTE EXCEDENTE SE 
MOTIVA ENTRE OTRAS RAZONES PERO DE MANERA MUY 
IMPORTANTE PORQUE FINALMENTE NO SE REALIZARON UNA SERIE 
DE CONTRATACIONES, QUE COMO USTEDES SABEN 
PERFECTAMENTE BIEN, ESTABAN SUJETOS A LA OPERACIÓN PLENA 
O POR LO MENOS A LA OPERACIÓN NECESARIA, LA INTERVENCIÓN 
NECESARIA DEL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL, ESTA 
CIRCUNSTANCIA NO SE HA MATERIALIZADO, LAS NUEVAS PLAZAS 
DEBEN DE PASAR NECESARIAMENTE YA POR ESTE INDISPENSABLE 
PROCEDIMIENTO QUE ESTÁ SENTANDO YA EL SERVICIO 
PROFESIONAL ELECTORAL AL INTERIOR DEL INSTITUTO, LUEGO 
ENTONCES NO SE EJERCEN ESTAS PARTIDAS Y APARECE PUES ESTE 
REMANENTE, LLAMÉMOSLE PUES ASÍ, ES UN REMANENTE, QUE NO SE 
EJERCIÓ POR ESTAS CIRCUNSTANCIAS, SI BIEN, EFECTIVAMENTE, 
SEGURAMENTE HUBO AHORROS REALES AHÍ SI, EN EL CUÁL AL 
EJERCERSE DETERMINADAS PARTIDAS PRESUPUESTALES SI SURGIÓ 
ALGUNA DIFERENCIA FAVORABLE PARA EL INSTITUTO Y AHÍ SI SE 
PODRÍA HABLAR ESTRICTAMENTE HABLANDO DE AHORRO, PERO EN 
ESTE CASO INSISTO, REFIRÁMONOS A ESTA PARTIDO COMO UN 
REMANENTE, UN REMANENTE QUE TENEMOS EN EL EJERCICIO 
PRESUPUESTAL. AHORA BIEN, EL LIC. RÍOS HIZO UN COMENTARIO 
TAMBIÉN QUE ME PARECE DE LA MAYOR IMPORTANCIA Y QUE NO 
QUIERO YO DEJAR DE ABORDAR Y DE DARLES MI PUNTO DE VISTA Y 
SE REFIERE LÓGICAMENTE A LA FAMOSA PARTIDA DE LOS CINCO 
MILLONES, EFECTIVAMENTE, ES UN HECHO Y USTEDES LO PUEDEN 
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CONSTATAR QUE EN LAS CONDICIONES ACTUALES DE OPERACIÓN 
DEL INSTITUTO TENEMOS LIMITACIONES SERIAS, DERIVADO DEL 
EDIFICIO QUE OCUPAMOS, NO ES UNA SOLUCIÓN SIMPLEMENTE 
BUSCAR UN EDIFICIO MÁS, DE MAYORES DIMENSIONES E IR 
PAGANDO UNA RENTA Y BÁSICAMENTE PASAR DE UNA SITUACIÓN DE 
ESTA NATURALEZA A OTRA EN LA CUAL FINALMENTE ESTARÍAMOS 
SOLAMENTE RESOLVIENDO PARCIALMENTE EL PROBLEMA DE 
FONDO, EL INSTITUTO REQUIERE CONTAR CON SUS INSTALACIONES 
PROPIAS, SIN EMBARGO, TAMBIÉN ES UNA REALIDAD Y A TODOS NOS 
CONSTA, QUE LA SITUACIÓN ECONÓMICA Y FINANCIERA DEL 
GOBIERNO DEL ESTADO ESTÁ MUY LEJOS DE SER UNA SITUACIÓN 
AMPLIA, ES DECIR, LOS RECURSOS PÚBLICOS SE ENCUENTRAN 
SUJETOS A UNA SERIE DE PRESIONES DE LA CUÁL, DE ALGUNA 
MANERA NOSOTROS SOMOS CONCIENTES, ESTE SIN EMBARGO ES 
UNA DE LAS EROGACIONES QUE EN SU MOMENTO TENDRÁ QUE 
CONTEMPLAR EL SECTOR PÚBLICO, EL GOBIERNO DEL ESTADO, 
PORQUE NECESITA DOTAR A LAS ENTIDADES ELECTORALES CON LAS 
FACILIDADES FÍSICAS QUE REQUIEREN PARA PODER CUMPLIR A 
CABO SU TAREA Y SUS LABORES, NO NECESITO DECIR CUAN 
IMPORTANTE ES EN ESTE CASO, QUE LOS PARTIDOS POLÍTICOS 
ESTÉN CONCIENTES Y APORTE TAMBIÉN SU PUNTO DE VISTA EN 
ESTE SENTIDO, PARA QUE APOYEN LÓGICAMENTE LA REALIZACIÓN 
DE ESTA OBRA FÍSICA, COMO INFORMACIÓN MERAMENTE 
CIRCUNSTANCIAL O ILUSTRATIVA, YO LE DIRÍA A USTEDES QUE 
TENEMOS CONOCIMIENTO, POR EJEMPLO, QUE EL EDIFICIO 
EQUIVALENTE CON QUE CUENTA EL CONSEJO O EL INSTITUTO 
ELECTORAL DEL ESTADO DE GUANAJUATO, POR EJEMPLO, LE 
IMPLICÓ UNA EROGACIÓN DEL ORDEN DEL LOS VEINTIPICO MILLONES 
DE PESOS, EN EL ESTADO DE GUANAJUATO, EVIDENTEMENTE, 
NOSOTROS ESTAMOS HABLANDO AQUÍ DE UNA CANTIDAD 
INCOMPARABLEMENTE MÁS MODESTA, LÓGICAMENTE, EL EDIFICIO 
SERÍA UNA CONSTRUCCIÓN QUE NECESARIAMENTE TENDRÍA QUE 
CUBRIR LAS NECESIDADES REALES DEL PROPIO INSTITUTO, DEL 
CONSEJO GENERAL, DE SUS FACILIDADES ADMINISTRATIVAS, SUS 
DEMÁS SALAS, QUE SON INDISPENSABLES PARA UNA OPERACIÓN 
NORMAL DE ESTE ÓRGANO COMO YA EN ESTE MOMENTO LO 
DEMANDAN LAS CIRCUNSTANCIAS Y LA VIDA QUE ESTAMOS 
VIVIENDO, EN ESTA TRANSICIÓN DEMOCRÁTICA, YO ESTOY 
PERSUADIDO DE QUE DEFINITIVAMENTE NOS CONCRETEMOS EN EL 
PLANTEAMIENTO PRESUPUESTAL A LAS PARTIDAS ESTRICTAMENTE 
PRESUPUESTALES DEL INSTITUTO Y QUE HAGAMOS, COMO LO 
COMENTABA EL LIC. RÍOS, EL PLANTEAMIENTO DE QUE ESTA PARTIDA 
SEA SIMPLE Y SENCILLAMENTE COMO UN GASTO AL CUÁL TARDE 
QUE TEMPRANO TENDRÁ QUE ENFRENTARSE EL GOBIERNO DEL 
ESTADO PARA SOLVENTAR LAS NECESIDADES ELECTORALES DE LA 
PROPIA ENTIDAD. POR CIERTO, QUIERO CONCLUIR ESTE 
COMENTARIO EN ESTE PUNTO, MENCIONÁNDOLES A USTEDES QUE, 
INDEPENDIENTEMENTE QUE ESTOY DE ACUERDO CON EL 
CONSEJERO CON EL LIC. JUAN ANTONIO RUÍZ GARCÍA, QUE ESTO SI 
HAY NECESIDAD DE QUE LO VOTEMOS LO VOTEMOS PARA 
AGOTARLO DE UNA BUENA VEZ Y SEGUIR ADELANTE Y DEMORANDO 
EL INICIO DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA, PERO QUIERO DECIRLES A 
USTEDES QUE DEFINITIVAMENTE ESTAS CANTIDADES AHÍ VAN A 
ESTAR, ESTAS CANTIDADES NO SE VA NI A EVAPORAR, NI ESTÁN 
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SUJETAS A MANIPULACIÓN, NI ESTÁN SUJETAS A ACTOS DE MAGIA NI 
DE PRESTIDIGITACIÓN, AHÍ ESTÁN ESTAS CANTIDADES, Y VENDRÁ EL 
GASTO DE NOVIEMBRE Y OJALÁ QUE TENGAMOS ALGÚN REMANENTE 
ADICIONAL O PROBABLEMENTE, EN NOVIEMBRE SI EJERZAMOS EN SU 
TOTALIDAD LA PARTIDA SIGNADA. O A LA MEJOR EN EL MES DE 
NOVIEMBRE LOS GASTOS SUPERAN A LOS INGRESOS, BUENO PUES 
ESO NO LO VA A REFLEJAR TAMBIÉN EL SALDO QUE TENGAMOS AL 
TREINTA DE NOVIEMBRE Y ASÍ SUCESIVAMENTE, LLEGARÁ EL 
MOMENTO EN QUE EL ABORDAR ESTA CUESTIÓN PODREMOS SABER 
COMO EN ESTE CASO QUE SE NOS ESTÁ INDICANDO AL TREINTA DE 
OCTUBRE CUAL ES EL REMANENTE PUES EN ESE MOMENTO TAMBIÉN 
SABREMOS CUÁL SERÁ EL REMANENTE EN SU MOMENTO, 
PARTIENDO DE LA BASE QUE SOLAMENTE SE HABRÁN DE EJERCER 
AQUELLAS PARTIDAS QUE CORRESPONDE A LA ACTIVIDAD 
ORDINARIA DEL PROPIO INSTITUTO. FINALMENTE, EN ESTE PUNTO ES 
DONDE YO QUIERO HACER ÉNFASIS EN EL HECHO DE QUE 
PRECISAMENTE ESTA CANTIDAD SI ASÍ LO DETERMINA EN SU 
MOMENTO EL CONSEJO GENERAL, NOS PUEDE SERVIR NO EN ESTE 
MOMENTO PARA DECIR, BUENO SI YA LO TIENES EN LA MANO ESTE 
MILLÓN DE PESOS Y LA DECISIÓN ES QUE SE INVIERTA EN EL 
EDIFICIO, VAMOS POR LO MENOS HACER LOS DESPLANTES DE LOS 
CIMIENTOS, DE LAS CIMENTACIONES Y DE LAS ZAPATAS, NO, 
EVIDENTEMENTE A MÍ ME PARECE QUE UNA PROPUESTA DE MAYOR 
ALCANCE Y DESDE LUEGO QUE, POR LO MENOS ASÍ LO VEO YO, 
SERÍA VISTA CON MAYOR SIMPATÍA POR QUIÉN EN UN MOMENTO 
DADO TIENE QUE TOMAR ESTAS DECISIONES EN CUANTO A DOTAR 
DE ESTE EDIFICIO AL INSTITUTO, SERÍA LA DE QUE EL INSTITUTO 
MISMO APORTE ESTA CANTIDAD A CUENTA DE ESTIMACIONES, LO 
ADELANTO, PORQUE EN ESTE MOMENTO, AL ABORDAR AL LIC. RÍOS, 
YO NADA MÁS QUIERO DEJAR ANOTADA ESTA POSIBILIDAD, NO DE 
QUE NOSOTROS LO INVIRTAMOS DE MANERA DIRECTA EN EL 
TERRENO DEL CUAL YA DISPONEMOS SINO AL CONTRARIO, QUE LO 
APORTEMOS COMO UN PORCENTAJE DEL GASTO TOTAL, POR 
EJEMPLO, SI SE ACEPTA LA PARTIDA DE CINCO MILLONES PARA EL 
GASTO DE LA SEGUNDA ETAPA, EL INSTITUTO PODRÍA APORTAR UN 
MILLÓN ADICIONAL, DE TAL MANERA, QUE EL GASTO REAL FUERA DE 
SEIS MILLONES DE PESOS, ¿POR QUÉ? PORQUE SABEMOS QUE LA 
SEGUNDA ETAPA PUES DIFÍCILMENTE VA A REPRESENTAR LA 
TERMINACIÓN TOTAL DEL INSTITUTO, SEGURAMENTE VA A ESTAR 
MUY AVANZADO PERO SEGURAMENTE VAN A FALTAR SOBRE TODO 
EN MATERIA DE ACABADOS Y DE EQUIPAMIENTO PARTIDAS 
IMPORTANTES, MUY BIEN, ENTONCES, EL INSTITUTO PUEDE 
APORTARLO, DE TAL MANERA QUE DE CADA ESTIMACIÓN QUE SE 
VAYA PRODUCIENDO UNA VEZ QUE ESTÉ AUTORIZADO ESTE GASTO 
POR GOBIERNO, POR EL GOBIERNO DEL ESTADO, UNA SEXTA PARTE 
LA APORTE EL INSTITUTO, Y DE ESA MANERA ESTE MILLÓN DE PESOS 
CAMINA MAS LEJOS. FINALMENTE QUEDARÍA INVERTIDO EN EL 
INSTITUTO, PERO QUEDARÍA LÓGICAMENTE COMO UNA APORTACIÓN 
QUE SE VA HACIENDO DE MANERA PROPORCIONAL A LAS 
ESTIMACIONES DE LA PROPIA CONSTRUCCIÓN Y DE ESTA MANERA, 
INSISTO, LOGRARÍAMOS QUE NO SE CONSTRUYERAN CINCO SINO 
SEIS MILLONES O BIEN, EN TODO CASO, QUE DE ESOS CINCO 
MILLONES, UNO DE ELLOS FUERA APORTADO TAMBIÉN POR EL 
PROPIO INSTITUTO, SI ASÍ FURA LA DECISIÓN FINAL, PERO EN TODO 

 44



CASO, INSISTO, NO INVERTIRLO DE MANERA DIRECTA, SINO IRLO 
HACIENDO DE MANERA PAULATINA CONFORME SE VA 
DESARROLLANDO LA OBRA, HACIENDO LAS APORTACIONES 
CORRESPONDIENTES A LAS ESTIMACIONES QUE SE NOS VAYAN 
PRESENTANDO CONFORME LA MISMA OBRA VAYA AVANZANDO, 
FINALMENTE SEÑOR PRESIDENTE, YO TAMBIÉN QUISIERA EN ESTOS 
MOMENTOS SOLICITARLE DE LA MANERA MAS ATENTA QUE SI TIENE 
USTED A BIEN, SERÍA CONVENIENTE QUE SE NOS INFORMARA EN 
ESTE PUNTO DE ASUNTOS GENERALES, Y REITERO, QUE ME SUMO A 
LA MOCIÓN DEL LIC. JUAN ANTONIO RUÍZ GARCÍA PARA QUE 
VOTEMOS EL PUNTO DE DISCUSIÓN, PERO EN ESTE PUNTO DE 
ASUNTOS GENERALES PARA QUE SE NOS COMENTE EL AVANCE QUE 
TIENE UN PROCEDIMIENTO QUE TAMBIÉN HA SIDO DE SUMO INTERÉS 
PARA LOS REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS Y ME 
QUIERO REFERIR AL PROCESO DE SELECCIÓN, EN ESTE CASO DE 
LAS DOS DIRECCIONES QUE AÚN ESTÁN HASTA ESTE MOMENTO SIN 
SER DEBIDAMENTE CUBIERTAS, ASÍ COMO LÓGICAMENTE A LOS 
AVANCES QUE SE TIENE YA EN LOS PROCESOS DE SELECCIÓN DEL 
RESTO DE LA PLANTA DEL PERSONAL DEL PROPIO INSTITUTO, SERÍA 
CUANTO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUY BIEN, SI LES PARECE, SI YA NO 
HUBIERA OTRO PUNTO O ALGO MÁS QUE PUDIERA ENRIQUECER EL 
PUNTO QUE SE RELACIONA CON LA VOTACIÓN QUE HABRÁ DE 
LLEVARSE A EFECTO EN RELACIÓN CON EL REMANENTE QUE 
TENGAMOS DEL INSTITUTO EN RELACIÓN PARA LAS PROPUESTAS 
QUE EXISTEN, SI ES SOBRE ESO, TIENE USTED EL USO DE LA 
PALABRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DE C.D. LIC. AGUSTÍN RINCÓN DELGADO, QUIÉN 
EXPRESA, CON SU VENIA, HAY DOS COSAS QUE NO ME QUEDAN MUY 
BIEN CLARO, PORQUE NOS HABLAN DE UN AHORRO, AHORA UN 
REMANENTE DE NOVECIENTOS SESENTA Y TRES MIL PESOS EN 
SERVICIOS PERSONALES, Y ES DE TODOS CONOCIDOS SOBRE TODO 
EN LOS PARTIDOS QUE ANTE LA DIRECCIÓN DE ORGANIZACIÓN CON 
LA DIRECCIÓN DE CAPACITACIÓN, DICE: ES QUE NO TENEMOS EL 
SUFICIENTE PERSONAL, POR AHÍ VEO YO EL ORIGEN DEL QUE 
HABLABA UNA PARTE DEL ORIGEN, Y LUEGO INGRESOS DEL MES DE 
OCTUBRE AHÍ NOS HABLAN DE OTROS NOVECIENTOS MIL PESOS, ME 
IMAGINO QUE LE VAN A GENERAR IGUAL EL MES DE NOVIEMBRE Y EL 
MES DE DICIEMBRE PORQUE POR CONSECUENCIA LÓGICA DIGO YO 
BUENO ES PERSONAL QUE NO SE CONTRATÓ Y EL CUAL NO SE LE 
ESTÁ PAGANDO Y ESTÁ AUTORIZADO Y NOS DAN EL DINERO, 
ENTONCES, OMITÍ MI SUGERENCIA YO SI HAGO HINCAPIÉ EN QUE EL 
SERVICIO PROFESIONAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DEBE DE TENER 
PREFERENCIA SOBRE EL INMUEBLE, AUNQUE VAN CONCATENADOS 
LOS DOS, LOS DOS VAN AL FONDO DEL ASUNTO AL OBJETIVO 
PRINCIPAL DEL MISMO INSTITUTO, PARA QUE QUIERO UN INMUEBLE 
CON TODAS LAS ÁREAS MODERNAS PERO SINO TENGO EL PERSONAL 
CAPACITADO PARA ELLO, POR ESO ES QUE YO TAMBIÉN SUGIERO 
QUE PERSONAL SE LE CERTIFIQUE NORMAS DE COMPETENCIA 
LABORAL, LO OTRO LA PALABRA PREFERENTEMENTE HASTA QUE 
ASPECTO TIENE, QUE SIGNIFICADO, O QUE SIGNIFICADO SE LE DA, 
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PORQUE SEMÁNTICAMENTE, BUENO, PREFERENTEMENTE SOBRE 
TODO, ESTO ES EL INMUEBLE ES PRIORIDAD Y SOBRE TODO, NOS 
QUITAMOS DE CONGRESOS, DE PERSONAL, DE TODAS 
EVENTUALIDADES, O QUE USO SEMÁNTICO LE ESTÁN DANDO A LA 
PALABRA PREFERENTEMENTE, OTRO ASPECTO QUE MENCIONÓ LA 
LIC. ELISA ES LAS MESAS DE REFORMA ELECTORAL QUE TAMBIÉN YO 
LO CONSIDERO UNA EVENTUALIDAD Y CUAL ES LA PARTICIPACIÓN 
DEL INSTITUTO EN ESTAS MESAS DE REFORMA ELECTORAL, SI HAY 
UN ACUERDO, UN CONSENSO O UNA CONCERTACIÓN CON LA 
LEGISLATURA O CON LA COMISIÓN DE ASUNTOS ELECTORALES DE LA 
PROPIA LEGISLATURA Y QUE GASTO TIENEN, EL OBJETIVO YA LO 
SABEMOS PERO QUE GASTO TIENE Y COMO ES SU APLICACIÓN, 
PORQUE AHÍ ESTÁ OTRA DE PRIORIDADES, TENEMOS TODO UN 
APARATO MODERNO PERO UNA LE OBSOLETA, ESTRUCTURA, 
FUNCIONES, PERO LEY DE NORMATIVIDAD OBSOLETA, ENTONCES 
SON TRES, TRES OBJETIVOS PRINCIPALES, PRIMORDIALES QUE SON 
CONCATENADOS ENTRE SÍ Y UNO NO PUEDE IR SIN ARMONÍA CON EL 
OTRO, TENEMOS QUE TENER UNA LEY MODERNA, CON UNA 
ESTRUCTURA MODERNA, PERSONAL DEBIDAMENTE CAPACITADO, E 
INSTALACIONES ADECUADAS, LO CUAL UNO SIN EL OTRO DE ESTOS 
TRES ASPECTOS NO VAN A FUNCIONAR, NO VAN A OPERAR 
EFICIENTEMENTE, ES CUANTO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, LIC. JOSÉ MANUEL RÍOS MARTÍNEZ, QUIÉN 
EXPRESA: PREFERENTEMENTE NO TIENE OTRO SIGNIFICADO MAS 
QUE EL QUE ES, TENER PREFERENCIA RESPECTO DE UN FIN SOBRE 
OTROS, USTED HABLABA DE JERARQUIZAR YO DESDE MI 
PERSPECTIVA CONSIDERO QUE UNA DE LAS NECESIDADES DEL 
INSTITUTO QUE HA SIDO APLAZADO POR TRES AÑOS, ES LA DE 
CONTAR CON UN EDIFICIO PROPIO, HEMOS ESTUDIADO OTRAS 
OPCIONES, HABÍA UN EDIFICIO CUYA RENTA COSTABA $70,000.00 
MENSUALES, MAS APARTE LO QUE HABRÍA LA NECESIDAD DE 
ADECUARLO, ENTONCES ESO CONLLEVARÍA A QUE LAS MEJORAS 
BUENO PUES NO IBAN A SER PAGADAS POR EL ARRENDADOR, 
SIMPLEMENTE QUEDABA COMO LO SEÑALA LA LEY EN BENEFICIO DE 
LA FINCA, Y ADEMÁS ESTAR PAGANDO SETENTA MIL PESOS, 
SIGNIFICARÍA ESTAR PAGANDO CASI SIETE VECES LO QUE SE PAGA, 
NO UN POCO MENOS, SERÍA TRES PUNTO CINCO LO QUE SE PAGA 
POR ESTA FINCA, DE TAL MANERA QUE CUANDO HABLAMOS DE 
PREFERENTEMENTE SIMPLEMENTE DAMOS A SIGNIFICAR LO QUE ES, 
LA PREFERENCIA DE UN FIN RESPECTO DE OTROS. - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR LICENCIADO 
RÍOS MARTÍNEZ CONSEJERO ELECTORAL, NO SÉ SI EL PUNTO ESTE 
HA QUEDADO DEBIDAMENTE ABORDADO Y EN ESE SENTIDO LE 
PEDIRÍAMOS AL SEÑOR SECRETARIO PUES TOMARA LAS DOS 
PROPUESTAS QUE SIGUEN EXISTIENDO EN ESTE MOMENTO QUE ES 
LA DE QUE EN SU TOTALIDAD LOS RECURSOS SE DESTINEN A LA 
CONSTRUCCIÓN DEL INSTITUTO Y LA OTRA ES QUE SEA 
PREFERENTEMENTE, ASÍ ES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN QUE SE DESTINE LOS 
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RECURSOS POR CONCEPTO DE REMANENTE DEL PRESUPUESTO DE 
EGRESOS DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE ZACATECAS 
CORRESPONDIENTE AL AÑO MIL DOS, QUIENES ESTÉN A FAVOR, 
SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO, INFORMO A LA 
PRESIDENCIA QUE SON: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
CINCO VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
DOS VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SE APRUEBA POR MAYORÍA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR 
SECRETARIO, BIEN NO SE SI TENGAMOS LA INFORMACIÓN JOSÉ 
MANUEL DE LO QUE SE REFIERE A LAS CONVENCIONES, CONGRESOS 
LO QUE PUDIERA DERIVAR EL EJERCICIO DEL GASTO EN SU 
MOMENTO DADO, SI LO TENEMOS, SINO, NOS DICES. - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
ENCARGADO DE LA DIRECCIÓN EJECUTIVA DE ADMINISTRACIÓN, L.C. 
JOSÉ MANUEL CARLOS SÁNCHEZ, QUIÉN EXPRESA; SI EN 
CONGRESOS Y CONVENCIONES EN LO QUE RESTA DEL AÑO 
TENDRÍAMOS CUARENTA Y OCHO MIL SETECIENTOS CINCUENTA 
PESOS, PARA LO QUE ES IMPRESIONES, PUBLICACIONES 
TENDRÍAMOS ALREDEDOR DE CIENTO VEINTICINCO MIL PESOS, CON 
ESAS DOS CIFRAS FÁCILMENTE SE PODRÍA CUBRIR 
APROXIMADAMENTE LO QUE SE LLEVARÍA A CABO, SE ALCANZARÍA. - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA A LA 
CONSEJERA ELECTORAL, LIC. ROSA ELISA ACUÑA MARTÍNEZ, QUIÉN 
EXPRESA: BUENO DE HECHO SI YA SE TUVIERA LA CIFRA ESTIMATIVA 
DE LO QUE EL CONGRESO GENERARÍA EN COSTOS SERÍA 
IMPORTANTE CONOCERLA, AQUÍ, Y SINO QUE EN SU OPORTUNIDAD 
TAMBIÉN NO LA DEN A CONOCER, BUENO POR LO QUE COMENTÓ EL 
CONTADOR QUE SE REFIRIÓ EN PRIMERA INSTANCIA A ESA CIFRA, 
AHORA BIEN, AQUÍ HABLA DE IMPRESIONES, HAY POR AHÍ PENDIENTE 
LA IMPRESIÓN DE UNA MEMORIA, ENTONCES YO CEO QUE ESOS CIEN 
MIL PESOS. SERÍA PARA LA MEMORIA NADA MAS NOS QUEDAN LIBRES 
CUARENTA Y OCHO MIL PESOS, SI ASÍ BIEN LO ENTENDÍ, AHORA YO 
CREO QUE SI VA A SER IMPORTANTE UNA REUNIÓN EXTRAORDINARIA 
DONDE ANTES DE QUE YA EXISTA UN COMPROMISO CON LOS DEMÁS 
INSTITUTOS DE LOS ORGANISMOS ELECTORALES VEAMOS QUE 
PUEDE OFRECER ZACATECAS, PORQUE BUENO YO CREO QUE SI 
VAMOS A TOMAR LA CIFRA DE CUARENTA Y OCHO MIL PESOS, BUENO 
O CONSTREÑIRNOS A ESA CANTIDAD PARA LA CELEBRACIÓN DEL 
EVENTO EN SU CASO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SI, BIEN YO LE AGRADEZCO EL 
COMENTARIO, ME PARECE UN COMENTARIO MUY OPORTUNO YO 
INSISTIRÍA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
ENCARGADO DE LA DIRECCIÓN EJECUTIVA DE ADMINISTRACIÓN, L.C. 
JOSÉ MANUEL CARLOS SÁNCHEZ, QUIÉN EXPRESA; SI LO QUE PASA 
ES QUE HABLÉ ÚNICAMENTE DE ESAS DOS CIFRAS PERO UNAS SON 
IMPRESIONES Y PUBLICACIONES OFICIALES Y OTRA ES IMPRESIONES 
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CIVILES Y CULTURALES QUE TENEMOS OTRA CANTIDAD AHÍ, APARTE 
TAMBIÉN TENDRÍAMOS EN ESTUDIOS E INVESTIGACIONES QUE 
TENDRÍA TAMBIÉN OTRA CANTIDAD Y TAMBIÉN EN ARTÍCULOS 
REGALOS PARA OBSEQUIO Y PROMOCIÓN HAY OTRA CANTIDAD, NO 
NADA MAS LAS ANTERIORMENTE MENCIONADAS. - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SI HAY QUE RECORDAD PUES QUE UN 
CONGRESO SE COMPONE DE DIFERENTES PARTIDAS, YO LES 
PEDIRÍA EN ESE SENTIDO BUENO PUES EN SU MOMENTO YO LES 
DARÍA A CONOCER CUAL ES LO QUE SE CONTEMPLA COMO 
APROXIMADO, LA CELEBRACIÓN DE UN EVENTO DE ESTA 
NATURALEZA Y DESDE LUEGO ESTARÍA A LA CONSIDERACIÓN DE 
USTEDES EN SU MOMENTO, DE TAL FORMA PUES QUE NO 
ADELANTEMOS JUICIOS NI MUCHO MENOS PORQUE NO ME PARECE 
LO MAS CORRECTO Y EVIDENTEMENTE TODO APUNTA DE QUE OJALÁ 
Y ASÍ SEA QUE LO PODAMOS TENER YO AGRADEZCO LAS MUESTRAS 
DE APOYO DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS DE MIS COMPAÑEROS LOS 
CONSEJEROS ELECTORALES Y LA PREOCUPACIÓN DE QUE TAMBIÉN 
LOS AHORROS PODAMOS DESTINARLOS EN LA MEJOR DE LAS 
MEDIDAS A LA CONSTRUCCIÓN DEL INSTITUTO EN CUANTO A SU 
SEGUNDA ETAPA, SIN DESCUIDAR DESDE LUEGO EVENTOS DE ESTA 
NATURALEZA, DONDE NO PODEMOS TAMPOCO DEJAR DE LADO EL 
REALCE QUE LE DAN A LA PROPIA ENTIDAD Y DESDE LUEGO LA 
IMPORTANCIA DE QUE SEAMOS ANFITRIONES DE LAS DEMÁS 
ENTIDADES DE LOS DEMÁS ORGANISMOS ELECTORALES, EN ESE 
SENTIDO BUENO PUES EN SU MOMENTO HABREMOS DE DAR LA 
INFORMACIÓN QUE CORRESPONDA A ESTE RUBRO Y TAMBIÉN SI HAY 
NECESIDAD DE SOMETER A LA CONSIDERACIÓN DEL ÓRGANO 
COLEGIADO ALGUNA TRANSFERENCIA QUE NOS PERMITA HACER LOS 
AJUSTES CORRESPONDIENTES PUES TAMBIÉN ESTARÁ A LA 
CONSIDERACIÓN DE USTEDES Y EN ESE SENTIDO PODRÁ 
EXPRESARSE BAJO EL MARCO DEL VOTO LO QUE SE CONSIDERE LO 
MAS PRUDENTE, PERO SI AGRADEZCO LAS MUESTRAS EN ESE 
SENTIDO DE APOYO PARA LA CELEBRACIÓN DEL MISMO QUE EL DÍA 
DE HOY A MAS TARDAR EL DÍA DE MAÑANA LO ESTAMOS SABIENDO 
EN UN NOVENTA POR CIENTO VA ENCAMINADO A QUE ASÍ SEA, 
ESPERAMOS LA CONFIRMACIÓN PORQUE ESTAS COSAS TAMBIÉN 
HAY QUE TENERLAS BAJO EL MARCO DE LA UNANIMIDAD QUE 
SIEMPRE SE REQUIERE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, DR. JUAN JOSÉ ENCISO DE LA TORRE, 
QUIÉN EXPRESA: SI, NADA MAS EN RELACIÓN A DE EL CONTADOR 
COMENTABA YO CREO YA TIENE AHORITA Y LE IBA A COMENTAR, UN 
PRESUPUESTO DE LO QUE VA A COSTAR ESTE EVENTO, SI YA 
TENEMOS UNA APROXIMACIÓN, BUENO, OJALÁ Y LO TENGA A LA 
BREVEDAD. EN RELACIÓN A QUE ESTOY DE ACUERDO QUE SE 
REALICE PERO SOBREPESAR LA CONSTRUCCIÓN DEL EDIFICIO QUE 
NOS HACE MUCHA FALTA A UN EVENTO QUE A LA MEJOR, LA 
CANTIDAD QUE SE VA A GASTAR EL REPRESENTANTE DE 
CONVERGENCIA COMENTA QUE HAY MUCHOS GASTOS, HAY MUCHAS 
COSAS MAS, ENTONCES ES CUESTIÓN DE QUE SE PONGA UN 
BALANCE, EN RELACIÓN A LO OTRO SI ME GUSTARÍA SI ES POSIBLE 
NOS ENTREGARAN LOS INFORMES FINANCIEROS HASTA ESTE MES, 

 48



NO NOS HAN ENTREGADO NADA, NI HA SIDO A CONSIDERACIÓN DEL 
CONSEJO, ENTONCES SI ME GUSTARÍA QUE SI LAS ACTIVIDADES 
ESTÁN AL CIEN POR CIENTO YA LO HABÍA COMENTADO HACE UN 
RATO PERO VER LA POSIBILIDAD DE QUE SE NOS ENTREGUE LOS 
INFORMES FINANCIEROS A LA BREVEDAD, Y LA OTRA CUESTIÓN QUE 
NOS HA DEJADO ASÍ COMO QUE NO HA HABIDO UNA RESPUESTA 
CONTUNDENTE EN RELACIÓN A YO CREO QUE SI ESTAMOS 
EXIGIENDO A LOS PARTIDOS LAS CUENTAS, EL INSTITUTO COMO QUE 
LO HA DEJADO ASÍ A UN LADO LA AUDITORIA QUE TIENE EL 
INSTITUTO, SI HAY UNA, YA EXISTE UN INFORME PRELIMINAR YO 
CREO QUE SE NOS PUEDE INFORMAR AHORITA CON LAS COPIAS O 
SIN COPIAS, O QUE NOS DEN LAS COPIAS Y QUE NOS INFORMEN, QUE 
SE NOS INFORMARA COMO ESTÁN CUALES SON LAS 
RECOMENDACIONES O COMO VA LA AUDITORIA HASTA AHORITA, LA 
LICENCIADA PEDÍA UN DOCUMENTO DESDE HACE UN MES 
APROXIMADAMENTE YO NO SABÍA, PERO SI SERÍA CONVENIENTE QUE 
PARA LA CLARIDAD SE NOS COMENTARA ESO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, LIC. JOSÉ GERARDO MONREAL 
MALDONADO, QUIÉN EXPRESA: SI SEÑOR YO QUISIERA CON TODO 
RESPETO FORMULAR UNA MOCIÓN CREO QUE NOS ESTAMOS 
EXCEDIENDO YA EN EL PUNTO DE ASUNTOS GENERALES, TENEMOS 
UNA SESIÓN EXTRAORDINARIA QUE DESAHOGAR QUE NO ES CORTA 
YO CREO QUE HAY INSISTO UNA SERIE DE CUESTIONES QUE 
PODEMOS VER CON TODO DETALLE, CON TODA CALMA, CON TODA 
AMPLITUD EN UNA REUNIÓN DE TRABAJO, PARA ESO SON 
PRECISAMENTE LAS REUNIONES DE TRABAJO, POR EJEMPLO ME 
GUSTARÍA EN ESE MOMENTO QUE CONTÁRAMOS YA CON MAYOR 
PRECISIÓN EN LAS CIFRAS, HABER QUE PARTIDOS DISPONEMOS, Y A 
QUE RUBROS CORRESPONDEN, QUE TRANSFERENCIAS HAY QUE 
HACER, POR QUE MONTOS, EVIDENTEMENTE NO PODEMOS SABER 
EN ESTE MOMENTO POR LO MENOS NO CREO YO CUAL SERÍA EL 
COSTO, QUE CONDICIONES, YO TENGO ENTENDIDO QUE ESTE 
CONGRESO SE IBA A REALIZAR ORIGINALMENTE EN EL ESTADO DE 
YUCATÁN ERA A QUIÉN LE CORRESPONDÍA OCURRIÓ EL PERCANCE 
QUE TODOS USTEDES CONOCEN Y EN UN MOMENTO DADO 
ZACATECAS ESTARÍA LÓGICAMENTE COMO UNA SEDE ALTERNATIVA 
PARA NO CANCELAR LOS ENCUENTROS QUE FINALMENTE SON MUY 
CONVENIENTES PARA LOS DIFERENTES INSTITUTOS ELECTORALES, 
ENTONCES TIENEN QUE TAMBIÉN TOMARSE EN CUENTA QUE SON 
CIRCUNSTANCIAS EXTRAORDINARIAS, LAS QUE PREVALECERÍAN EN 
LA CELEBRACIÓN DE ESA REUNIÓN AQUÍ EN ZACATECAS, INSISTO, 
ESTAS CONSIDERACIONES Y OTRAS MAS HAGÁMOSLA CON TODA 
CALMA Y CON TODO DETALLE EN UNA REUNIÓN DE TRABAJO, YO NO 
SIENTO QUE ESTEMOS EN ESTE MOMENTO DEBIDAMENTE 
PREPARADOS Y AL CONTRARIO CREO QUE ESTAMOS YA 
CONSUMIENDO UN TIEMPO VALIOSO QUE DEBEMOS DE ESTARLE 
DESTINANDO AL DESAHOGO DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA PARA 
LO CUAL FUIMOS CONVOCADOS, SERÍA CUANTO. - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SI DESDE LUEGO YO TOMÉ EN 
CONSIDERACIÓN SEÑOR CONSEJERO ELECTORAL LAS 
APRECIACIONES QUE AQUÍ SE DIERON EN ESE SENTIDO, UN 
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SERVIDOR SEÑALABA EL COMPROMISO LA OBLIGACIÓN DE QUE UNA 
VEZ QUE CONCLUYA LA AUDITORIA PODEMOS ENTREGAR LA 
DOCUMENTACIÓN QUE CORRESPONDA, SIN EMBARGO YA HAY 
PETICIONES QUE HABRÁN DE RESPONDERSE EN EL ORDEN QUE 
CORRESPONDA DE LAS CUALES HEMOS TOMADO DEBIDA NOTA, 
BÁSICAMENTE, ENTONCES NO SE SI HUBIESE OTRO ASUNTO QUE 
ABORDAR EN EL ORDEN DEL DÍA, YO LE PREGUNTARÍA AL SEÑOR 
SECRETARIO CONTINUARA CON EL DESARROLLO DE LA SESIÓN. - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, LIC. HUGO LISANDRO FÉLIX MEZA, QUIÉN 
EXPRESA: SI GRACIAS SEÑOR PRESIDENTE, ANTES DE DESAHOGAR 
EL ASUNTO, LOS ASUNTOS GENERALES QUISIERA REFERIRME A UNO 
MUY CONCRETO QUE ES LO QUE RESPECTA AL AVALÚO DEL 
INMUEBLE DEL INSTITUTO ELECTORAL UBICADO EN EL CERRO DEL 
GATO PORQUE PUES ES PARTE IMPORTANTE DE LOS INFORMES 
FINANCIEROS DEL INSTITUTO PARA QUE SEA INCLUIDO Y SU POSIBLE 
APROBACIÓN DE ESTER CONSEJO GENERAL TENGO ENTENDIDO QUE 
EXISTEN TRES COTIZACIONES YA PENDIENTES DE SU ANÁLISIS Y SU 
RESOLUCIÓN ENTONCES ESA SERÍA PARA DEJARLO SENTADO EN EL 
ACTA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS, SEÑOR CONSEJERO 
ELECTORAL LIC. HUGO LISANDRO FÉLIX MEZA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, LIC. JOSÉ GERARDO MONREAL 
MALDONADO, QUIÉN EXPRESA: GRACIAS SEÑOR UNA MOCIÓN YO 
HABÍA SOLICITADO DE LA MANERA MÁS ATENTA QUE SE NOS 
COMENTARA ACERCA QUE GUARDAN LOS PROCESOS DE SELECCIÓN 
DE LAS DIRECCIONES Y LOS ADICIONALES EN LOS CUALES TAMBIÉN 
LOS PARTIDOS HAN MANIFESTADO EN REITERADAS OCASIONES SU 
INTERÉS POR LA MANERA COMO SE VAN A CUBRIR ESTAS PLAZAS. - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: LE PEDIRÍA YO AL SEÑOR PRESIDENTE 
DE LA COMISIÓN DEL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL, LIC. JOSÉ 
MANUEL RÍOS MARTÍNEZ PUDIERA EN FORMA SI ASÍ LO ESTIMA EL 
PUNTUAL SEÑALAR ESTOS ASPECTOS, GRACIAS. - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, LIC. JOSÉ MANUEL RÍOS MARTÍNEZ, QUIÉN 
EXPRESA: CON SU PERMISO SEÑOR PRESIDENTE, LA COMISIÓN DE 
SERVICIO PROFESIONAL DISEÑÓ UN PROCEDIMIENTO DE 
EVALUACIÓN PARA LOS CANDIDATOS A INTEGRAR LAS DIRECCIONES 
DE ADMINISTRACIÓN Y DE ASUNTOS JURÍDICOS, ESTE 
PROCEDIMIENTO DE EVALUACIÓN ESTABA O ESTÁ INTEGRADO POR 
UNA EVALUACIÓN PSICOMÉTRICA, UNA EVALUACIÓN DE CULTURA 
GENERAL, UNA EVALUACIÓN DE CONOCIMIENTOS DE IDIOMA INGLÉS, 
POCO DE COLONIALISMO PERO A VECES ES NECESARIO, UNA 
EVALUACIÓN SOBRE CONOCIMIENTOS TÉCNICOS DEL ÁREA, PARA 
ESTO SE CONTRATÓ A LA EMPRESA GRUPO ARES UNA EMPRESA QUE 
TIENE, OFRECE LOS SERVICIOS DE SELECCIÓN Y E INDUCCIÓN DE 
PERSONAL PARA DIVERSAS EMPRESAS, ENTRE LAS EMPRESAS A LAS 
QUE PRESTA SERVICIOS ESTÁ PEÑOLES, Y CONSIDERAMOS QUE LA 
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AUSTERIDAD CON LA QUE HABÍA TRABAJADO EN UN PRIMER 
MOMENTO NOS GARANTIZABA QUE EL TRABAJO FUERA REDITUABLE 
PARA EL INSTITUTO, SE HAN PRESENTADO YA LAS EVALUACIONES 
POR PARTE DE LOS DIVERSOS CANDIDATOS Y ESTAMOS AHORA EN 
LA FASE DE ENTREVISTAS QUE INICIARÁN A PARTIR DEL PRÓXIMO 
FUTURO MARTES EN QUE LA COMISIÓN DEL SERVICIO PROFESIONAL 
Y CON LOS DEMÁS CONSEJEROS ELECTORALES QUE DESEEN 
ASISTIR A PARTIR DE LAS NUEVE DE LA MAÑANA OTRA VEZ NOS 
HICIERON MADRUGAR, A PARTIR DE LAS NUEVE DE LA MAÑANA 
VAMOS A INICIAR LAS ENTREVISTAS CON LAS PERSONAS, QUISIMOS 
QUE FUERA HASTA EL MARTES EN VIRTUD DE QUE TUVIERAN TIEMPO 
SUFICIENTE DE SER NOTIFICADOS Y SE PUDIERAN PRESENTAR CON 
LOS POSIBLES COMPROMISOS LABORALES QUE EN OTRAS 
INSTITUCIONES, EN OTRAS ÁREAS PUEDAN TENER, DE ESTA MANERA 
ESTAMOS EN LA ETAPA DE EVALUACIÓN A TRAVÉS DE LA 
ENTREVISTA Y UNA VEZ QUE TENGAMOS EL RESUMEN DE LAS 
ENTREVISTAS LE PRESENTAREMOS AL CONSEJERO PRESIDENTE EL 
RESULTADO DE ELLAS PARA QUE EN SESIÓN POSTERIOR DEL 
CONSEJO EL HAGA LA PROPUESTA QUE CONSIDERE PERTINENTE 
PARA LA DESIGNACIÓN DE DIRECTORES EJECUTIVOS DE ASUNTOS 
JURÍDICOS Y DE ADMINISTRACIÓN, SERÍA CUANTO SEÑOR. - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR CONSEJERO 
ELECTORAL LIC. JOSÉ MANUEL RÍOS MARTÍNEZ, LE PEDIRÍA YO AL 
SEÑOR SECRETARIO EJECUTIVO CONTINÚE CON EL DESARROLLO DE 
LA SESIÓN.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE EL 
ORDEN DEL DÍA HA SIDO AGOTADO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: NO HABIENDO OTRO ASUNTO QUE 
TRATAR Y SIENDO LAS TRECE HORAS CON CINCUENTA MINUTOS 
HRS. DEL DÍA TREINTA Y UNO DE OCTUBRE DE DOS MIL DOS, SE 
LEVANTA LA SESIÓN AGRADECIENDO SU PUNTUAL ASISTENCIA, 
MUCHAS GRACIAS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
 
 
 
 
 
 
 

DOY FE 
LIC. JOSÉ MANUEL ORTEGA CISNEROS 
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